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SANTÉ

ANTIBIOTIQUES : 
Va-t-on les

remplacer par
des phages ?

EN MATCH AMICAL AU STADE 
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ALGÉRIE - CAP VERT : 

Gagner avant le test 
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au Portugal P. 21
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dispositions
prises pour

réussir la
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moissons-

battage
2017-2018  
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ARMÉE
Gaïd Salah inspecte 

des unités et des
établissements de la 

6e Région militaire 

MDN
MISE EN ÉCHEC D'UNE

TENTATIVE D’INTRODUCTION
DE 701 KG DE COCAÏNE AU

PORT D'ORAN 

La cocaïne
saisie mardi

était en
provenance

du Brésil P. 3

CONSEIL DE LA 
NATION : 

P. 3

SELON L'OFFICE NATIONAL DE MÉTÉOROLOGIE (ONM)

La situation météorologique actuelle
va «perdurer», des pluies dès samedi

La situation météorologique actuelle va «perdurer»
avec, notamment, une perturbation prévue dès sa-
medi prochain sur les régions côtières et proche-cô-
tières de l'Ouest du pays avant d'atteindre le Centre
avec une «moindre intensité», a indiqué hier Mme
Houaria Benrekta, prévisionniste à l'Office national
de météorologie (ONM). P. 2

Ould Abbès annonce
d'importants changements

dans la composante du
Bureau politique 

FLN
Adoption du
projet de loi

relatif à la
santéP. 4 P. 4

FINANCES
Hausse des recettes

budgétaires effectives
en 2017

Les recettes budgétaires globales
effectivement réalisées en 2017
ont atteint 5.432,9 milliards de
dinars (mds DA) contre 4.758,9
mds de DA en 2016, soit une
hausse de 14,2%, a indiqué le
Directeur des relations publiques
auprès de la Direction générale des
impôts (DGI), Brahim Benali, dans
un entretien accordé à l'APS.

P. 5



La Journée mondiale de la sclé-
rose en plaques est officiellement
établie le 30 de mai pour sensibiliser
le public et mener une campagne
pour et aux côtés des personnes at-
teintes de la sclérose en plaque. La
campagne de cette année est inti-
tulée "Bringing Us Closer" (#brin-
ginguscloser) et le thème est la re-
cherche qui nous rapproche de la
guérison de la SEP. La sclérose en

plaques (SEP) est une maladie in-
flammatoire qui touche le système
nerveux central (le cerveau, les nerfs
optiques et la moelle épinière). «La
sclérose en plaque affecte environ
2, 5 millions de personnes dans le
monde et 10.000 personnes en Al-
gérie», selon le Pr Sadibelouiz Mus-
tapha président de la société algé-
rienne de neurologie et neurophy-
siologie clinique (SANNC).
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4 SOLIDARITÉ
Mobilis participe 
à l’opération d’iftar
collectif pour 
les usagers de la route
organisée par la DGSN

C’est sous le slogan «Un mois
de Ramadhan sans accidents»,
que Mobilis s’est engagé auprès
de la Direction générale de la
Sureté nationale (DGSN), tout
au long du mois de Ramadhan,
à travers la mise en place de
tentes spéciale «Iftar», au niveau
des principaux axes routiers du
pays. Cette remarquable opé-
ration, reflète les valeurs ci-
toyennes que partagent Mobilis et la DGSN, tous deux,
soucieux de la sécurité et du confort des usagers des
réseaux autoroutiers à travers le territoire national.
Ainsi, des tentes Iftar ont été placées, pour offrir un
repas complet aux automobilistes afin de préserver
leur sécurité et lutter contre les accidents de la circu-
lation causés au moment de la rupture du jeûne.
Mobilis entreprise citoyenne par excellence, engagée
dans la société, consciente de l’intérêt accordé par la
sureté nationale à la prévention routière, ne ménagera
aucun effort pour réussir cette noble action et réduire
l’hécatombe qui sévit sur nos routes.  

SALLE IBN KHALDOUN
Lila Borsali 
en concert

L’interprète de
musique andalouse,
Lila Borsali, présen-
tera son spectacle
intitulé «Il était une
fois...à Grenade», ce
soir à partir de
22h30 à la salle Ibn
Khaldoun.

SANTÉ
Le 30 mai désigné Journée mondiale 

de la sclérose en plaques

THÉÂTRE DES SABLETTES
Soirée gnaoui

Le groupe
Djazouli Abdel
Ouahab, animera
une soirée
gnaoui, ce soir à
partir de 22h30,
au théâtre de
plein air de la
promenade des
Sablettes.

FFS
Rencontre avec 
les élus des APW 
et les présidents APC 

Le Front des
forces socialistes
(FFS), organise ce
soir à partir de 21h30,
au siège national du
parti,  une rencontre

qui regroupera les
élus des APW et les
présidents APC du
FFS, autour de la
question «relations
élus-parti».

LI AMNIKOUM
Emission consacrée
à la communication
sécuritaire

L’émission radio «Li Am-
nikoum», animée chaque
jeudi par des cadres de la
Sûreté nationale sur la
chaine 1, sera consacrée cet
après-midi de 16h à 17h, au
séminaire national sur la
communication sécuritaire
et son rôle dans le dévelop-
pement de la prise de
conscience sécuritaire.

LIBRAIRIE CHAÏB DZAÏR
Rencontre avec
Ammar Belhimer

Dans le cadre de son programme culturel spé-
cial ramadhan, les éditions ANEP, organisent ce
soir à partir de 21h30, à la librairie Chaïb Dzaïr
sise 1, avenue Pasteur Alger-Centre, une rencontre
avec l’auteur Ammar Belhimer autour de son
ouvrage «Les voies de la paix rahma, concorde et
réconciliation dans le monde», suivie d’une vente
dédicace.

CHU DE BENI MESSOUS
Journée mondiale 
de lutte contre le tabac

A l’occasion de la célébration
de la Journée mondiale de lutte
contre le tabac, le Centre hospi-
talo-universitaire de Beni-Mes-
sous, organise aujourd’hui de 9h
à 13h, une série de conférences
sur le tabac et les maladies cardio
vasculaire, placées sous le thème
«Le tabac vous brise le cœur : choi-
sissez la santé, pas le tabac».

LE 3 JUIN À MÉDÉA
Lancement d’une caravane
de sensibilisation sur les
feux de forêt et de récoltes

La Direction de la protection
civile de la wilaya de Médéa,
procédera dimanche 3 juin, au
lancement d’une caravane de
proximité et de sensibilisation
sur « La campagne de lutte
contre les incendies de forêt
et les deux de récoltes».

4

MOUDJAHIDINE
Zitouni le 3 juin à Chlef

Le ministre des
Moudjahidine, M. 
Tayeb Zitouni, effec-
tuera dimanche 3 juin,
une visite de travail et
d’inspection dans la wi-
laya de Chlef.

MUSÉE NATIONAL DU MOUDJAHID
Enregistrement 
de témoignages 

Le musée national du moudjahid, organise ce matin
à partir de 11h à la Kesma des moudjahidne de Baraki,
la 265e rencontre élargie aux musée et directions régio-
nales des moudjahidine, consacrée à l’enregistrement
de témoignages sur la guerre de libération nationale.
La rencontre portera sur «Les repas offerts aux moud-
jahidine dans chaque région».

CNFPS DE BIRKHADEM
Iftar collectif 
à l’occasion de 
la Journée d’El Yatim

A l’occasion de la journée
«D’El-Yatim » coïncidant avec
le quinzième jour du mois de
ramadhan de chaque année, la
ministre de la Solidarité Natio-
nale, de la Famille et de la Condi-
tion de la Femme, Mme Ghania
Eddalia, présidera aujourd’hui,
au Centre national de formation
des personnels spécialisés (CNFPS), sis à l’avenue les
frères Gouraya à Bir-Khadem, l’organisation d’une
table de f’tour collectif avec la participation des enfants
pris en charge au niveau des centres pour enfants as-
sistés et établissements spécialisés, en sus des enfants
des «scouts musulmans». Prendront part  à cet évé-
nement, des membres du Gouvernement, des per-
sonnalités nationales et des représentants du mou-
vement associatif.
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ARMÉE 
Gaïd Salah inspecte des unités 
et des établissements de la 6e 

Région militaire 

Au quatrième et dernier jour de
sa visite de travail et d'inspection à
la 6ème Région militaire, le
Général de Corps d'armée «a visité,
ce matin, la Base aérienne de
Tamanrasset, où il a suivi, au
début, un exposé présenté par le
Commandant de la Base, portant
sur les missions de cette grande
Base aérienne, et ce, avant d’inau-
gurer quelques nouvelles infra-
structures réalisées dans le cadre
de l’extension des capacités de
cette Base, à l’instar de l’hôtel des
cadres», précise la même source.

M. Gaïd Salah avait inspecté
mardi quelques établissements de
soutien à l’instar du Dépôt
Régional d’Approvisionnement en
carburant, où il avait suivi, à l’en-
tame, un exposé présenté par le
Directeur Régional du carburant,
sur les missions vitales de cette
unité de soutien principale, consi-
dérée comme une «unité essen-
tielle pour l’approvisionnement
des unités de la Région en diffé-
rents types de carburants, dont le
fonctionnement est hautement
flexible, lui permettant d’assurer
le transport du carburant dans
toutes les conditions, sa distribu-
tion et son stockage, ainsi que
l’analyse et le contrôle de sa qua-
lité». Le Général de Corps d’Armée

et après avoir inspecté les diffé-
rentes structures et comparti-
ments du Dépôt, et depuis la salle
de Contrôle Automatique du
Système anti-incendie, «a suivi
l’exécution d’un exercice d’appli-
cation démonstratif intitulé
Extinction d’un feu soudainement
déclaré dans une station de trans-
port et de distribution de carbu-
rant, en utilisant l’ensemble des
moyens fixes et mobiles disponi-
bles dans cette unité», souligne le
communiqué.

La visite de M. Gaïd Salah,
durant ces quatre jours, lui a per-
mis d’inspecter un nombre d’uni-

tés mobilisées dans le territoire de
cette grande et sensible Région.

Elle a été également «une
opportunité pour s’enquérir, sur
le terrain, du haut niveau de dispo-
nibilité opérationnelle atteint par
les unités de cette Région, ainsi
que pour présider des réunions
d’orientation durant lesquelles il a
donné un ensemble de directives
et de consignes exhortant les élé-
ments de ces unités de se munir
davantage de précaution et de vigi-
lance, afin de garantir la sécurité
des frontières de notre Pays, sa
sérénité et sa stabilité», note le
MDN.

Le général de Corps d'armée, Ahmed Gaïd Salah, Vice-ministre la Défense natio-
nale, Chef d'Etat-major de l'Armée nationale populaire (ANP), a inspecté hier 
à Tamanrasset, quelques unités et autres établissements de la 6e Région militaire,
indique un communiqué du ministère de la Défense nationale (MDN).

La cocaïne saisie 
mardi à Oran était 
en provenance 
du Brésil (MDN)  

Les 701 kg de cocaïne saisis mardi par les  Garde-
côtes à Oran, étaient chargés à bord d'un navire com-
mercial battant  pavillon du Libéria, en provenance du
Brésil, en passant par le port de  Valence en Espagne
avant de pénétrer dans les eaux territoriales  natio-
nales, indiquait hier un communiqué du ministère de
la Défense  nationale (MDN).

"Dans le cadre de la sécurisation de nos eaux terri-
toriales, des  Garde-côtes du Commandement des
Forces Navales, relevant de la Façade  Maritime Ouest
à Oran (2ème Région militaire), ont mis en échec, hier
29  mai 2018, une tentative d'inonder notre pays d'une
grande quantité de  drogues chargée à bord d'un
navire commercial battant pavillon du Libéria,  en
provenance du Brésil, en passant par le port de
Valence en Espagne avant  de gagner nos eaux territo-
riales au port d'Oran", précise le communiqué.

"L'opération a été enclenchée grâce à l'exploitation
de renseignements  relatifs à la présence d'une grande
quantité de cocaïne dissimulée dans un  conteneur à
bord d'un navire chargé de viandes rouges congelées.

Aussitôt,  des unités flottantes des Garde-côtes ont
été dépêchées afin de sécuriser  le périmètre du théâ-
tre de l'opération".

"Et suite à la confirmation de la présence dudit
conteneur, les  instructions nécessaires ont été don-
nées pour amarrer le navire en question  au port
d'Oran sous une haute protection et conformément
aux strictes  procédures de sécurité, et suite au mandat
de perquisition délivré par le  Procureur de la
République, le conteneur a été passé au scanner et
minutieusement fouillé, permettant ainsi de saisir
une énorme quantité de  cocaïne estimée à sept (7)
quintaux et un kilogramme, qui était répartie  sur 603
plaquettes, dissimulées parmi les marchandises",
explique le  communiqué.

Il est à noter qu'"une opération de fouille approfon-
die de tous les  conteneurs est toujours en cours avec
sécurisation stricte du périmètre du  navire", note la
même source.

LUTTE CONTRE LE TERRORISME, LA CONTREBANDE ET LA CRIMINALITÉ ORGANISÉE 
Un terroriste armé abattu à Aïn Defla, reddition 
d'un autre à Tamanrasset 

Un terroriste armé a été abattu mardi à Aïn Defla,
dans une embuscade tendue par un détachement de
l'Armée nationale populaire (ANP), tandis qu'un autre,
s'est rendu hier aux autorités militaires, à Tamanrasset,
indique le ministère de la Défense nationale (MDN)
dans un communiqué.

«Dans le cadre de la lutte antiterroriste et suite à une
embuscade tendue près de la commune de Hamam
Righa, wilaya de Aïn Defla (1e Région miliaire), un déta-
chement de l’Armée nationale populaire a abattu, hier
soir 29 mai 2018, un terroriste et récupéré un pistolet
mitrailleur de type Kalachnikov et une quantité de
munition», précise la même source.

«Dans le même contexte, un terroriste s’est rendu, ce
matin, aux autorités militaires en 6e RM, à Tamanrasset,
en sa possession un pistolet mitrailleur de type
Kalachnikov et un chargeur garni».

«Il s’agit, en l’occurrence, de «Toudji Mahdi», dit
«Abou Bakr» qui avait rallié les groupes terroristes en
2016».

En outre à Skikda (5e RM) et grâce à l’exploitation de
renseignements, un détachement de l’ANP «a découvert
et détruit deux casemates pour groupes terroristes
contenant (700) kilogrammes de produits chimiques
servant dans la fabrication des explosifs, trois (3)
bombes de confection artisanale, des outils de détona-
tion, des denrées alimentaires et d’autres objets».

«Ces opérations interviennent dans le contexte des
efforts fournis par les unités de l’Armée nationale popu-
laire, pour traquer ces criminels et les éliminer partout
où ils se trouvent à travers l’ensemble du territoire
national», conclut le communiqué.

Un deuxième terroriste s’est rendu
hier aux autorités de la 6e 

Région militaire  
Un deuxième terroriste s'est rendu mercredi aux

autorités de la 6ème Région militaire, en possession
d'un pistolet  mitrailleur de type Kalachnikov et de trois
chargeurs de munitions garnis,  indique un communi-
qué du ministère de la Défense nationale (MDN).

"Dans le cadre de la lutte antiterroriste, et additive-
ment au terroriste  qui s'est rendu la matinée d'au-

jourd'hui aux autorités militaires de la  sixième Région
militaire, un deuxième terroriste s'est rendu aux autori-
tés  militaires dans la même Région", précise le commu-
niqué.

Il s'agit de "Ghadir Ahmed Mohamed Essalah" dit
+Abou Omar+ qui avait  rejoint les groupes terroristes
en 2016.

Il était en possession d'un (1)  pistolet mitrailleur de
type Kalachnikov et de trois (3) chargeurs de  munitions
garnis, note la même source.

"Ce bilan positif réalisé à travers les différentes
Régions militaires,  atteste de l'efficacité de l'approche
adoptée par le Haut Commandement de  l'Armée natio-
nale populaire pour asseoir la sécurité et la quiétude sur
l'ensemble du territoire national", souligne le commu-
niqué.

Treize narcotrafiquants arrêtés et plus de 45 kg de
kif traité saisis à Oran 

Treize (13) narcotrafiquants ont été arrêtés mardi à
Oran par des détachements de l'Armée nationale popu-
laire (ANP), qui ont également saisi 45,5 kg de kif traité,

indique mercredi le ministère de la Défense nationale
(MDN) dans un communiqué.

«Dans le cadre de la lutte contre la contrebande et la
criminalité organisée, des détachements combinés de
l’Armée nationale populaire ont arrêté, le 29 mai 2018 à
Oran (2e Région militaire), treize (13) narcotrafiquants
et saisi 45, 5 kg de kif traité, tandis qu’un autre détache-
ment a saisi, à In Guezzam (6e RM), cinq (5) véhicules
tout-terrain et (7,85) tonnes de denrées alimentaires»,
précise la même source.

Dans le même contexte, des détachements de l’ANP
«ont intercepté, à El-Oued et Laghouat (4e RM), deux (2)
contrebandiers et saisi deux (2) camions et (9,43) quin-
taux de tabac, alors que (34) immigrants clandestins de
différentes nationalités ont été appréhendés à
Tlemcen».

Mise en échec d'une tentative d’introduction de 701
kg de cocaïne au port d'Oran 

Une tentative d’introduction à travers le port d’Oran
de 701 kg de cocaïne a été mise en échec par des élé-
ments du groupement territorial des Gardes-côtes
d’Oran/2 RM, en coordination avec la Gendarmerie
nationale et la Douane algérienne, a indiqué mardi le
ministère de la Défense nationale dans un communi-
qué.

«Dans le cadre de la lutte contre la contrebande et la
criminalité organisée, et suite à des informations, des
éléments du groupement territorial des Gardes-côtes
d’Oran/2 RM, en coordination avec la Gendarmerie
Nationale et la Douane Algérienne, ont mis en échec une
tentative d’introduction, à travers le port d’Oran, d’une
énorme quantité de cocaïne estimée à (701KG) enfouie
dans un conteneur à bord d’un bateau de transport de
marchandise en provenance de l’Amérique Latine», a-t-
on précisé. «Les recherches se poursuivent pour la
découverte d’éventuelles autres quantités», a ajouté le
communiqué. «Ce résultat a été réalisé grâce à la haute
vigilance des différentes composantes de l’Armée
Nationale Populaire et sa détermination à assurer la
quiétude des citoyens et la sécurité du territoire natio-
nal», a-t-on conclu.

APS
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PARLEMENT 
Le Conseil de la nation adopte 
le projet de loi définissant 
la liste des fêtes légales

Présidée par le président
du conseil de la Nation, Ab-
delkader Bensalah, la séance
de vote s'est déroulée en pré-
sence du ministre du Travail,
de l'Emploi et de la Sécurité
Sociale, Mourad Zemali, et
du ministre des Relations
avec le Parlement, Mahdjoub
Bedda. A l'issue du vote, le
ministre du Travail a précisé
que «le mérite dans la consé-
cration du jour de l'an ama-
zigh comme fête nationale
revient au président de la
République, Abdelaziz Bou-
teflika, qui as réussi, grâce
à sa vision éclairée, à pro-
mouvoir nos constantes na-
tionales en les consolidant
sur le plan constitutionnel
et en les mettant à l'abri des
man£uvres». «La consécra-
tion de cette fête nationale
qui intervient en application

des orientations du président
de la République est un ac-
quis pour tout le peuple al-

gérien», a affirmé le ministre,
ajoutant que cette décision
«scelle l'appropriation, par

le peuple algérien tout entier,
de tamazight comme ciment
de notre unité nationale».

INFORMEL 
4000 personnes
activant dans
l'informel à Alger
et Blida
régularisées
depuis le
lancement d’une
opération pilote
par la CASNOS 

Quelque 4000 personnes activant dans
l’informel ont régularisé leur situation à
Alger et Blida depuis le lancement il y a
près de six mois d’une opération pilote
par la Caisse nationale de sécurité sociale
des non-salariés (CASNOS), a affirmé mer-
credi à Aïn Defla le Directeur général de
cet organisme, Chawki Achek-Youcef. "Ce
n'est pas énorme au regard de l’impact né-
gatif de l’informel sur l’économie natio-
nale", a précisé M. Achek-Youcef qui in-
tervenait sur les ondes de la radio régionale
de Aïn Defla en marge de sa visite de travail
dans la wilaya, signalant que l’opération
pilote en question a ciblé 15 000 personnes
activant dans divers créneaux. 

Pour le DG de la CASNOS, l’informel ne
peut se formaliser que par le biais de la
protection sociale et de la sécurité, signalant
que ce plan d'action va toucher, à l’avenir,
toutes les wilayas du pays. 

Tout en faisant remarquer que le pos-
tulant à la cotisation doit avoir une identité
professionnelle, le DG de la CASNOS a in-
diqué que le constat d’activité établi par
les contrôleurs lui permet d’être affilié
avant de se voir remettre la carte d’artisan
par le biais de la chambre d’artisanat de
son lieu de résidence. 

Pour lui, il est impératif que le nombre
de cotisants soit revu à la hausse, assurant
que les facilités accordées en matière de
cotisation sont de nature à vaincre les ré-
ticences. 

"Même si le nombre de cotisants, légè-
rement inférieurs à 500 000 en 2013, est
passé à près d’un million en 2017, il n’en
reste pas moins que ce chiffre doit être
revu à la hausse car non satisfaisant", a-t-
il fait remarquer. 

M. Achek-Youcef a soutenu qu’au regard
de l’importance du potentiel, ce chiffre
doit au moins être doublé à court terme,
avertissant qu’il sera recouru à la démarche
coercitive englobant même des poursuites
judiciaires. 

Pour le DG de la CASNOS, "se targuer
d’aimer ses proches tout en ne cotisant
pas constitue, en vérité, une manière de
les laisser tomber", a-t-il indiqué, faisant
état de cas "dramatiques" de personnes se
retrouvant subitement dans la précarité
suite à la mort subite du chef de famille. 

"Je n’admets pas qu’un chauffeur de
taxi qui assure son véhicule (un tas de fer-
raille tout compte fait) ne fasse pas de
même pour les gens qu’il aime", a-t-il ob-
servé. 

M. Achek-Youcef a, par ailleurs, réfuté
les allégations faisant état de difficultés fi-
nancières traversées par son organisme,
étayant ses dires par le fait que le volume
des recettes engrangées par la caisse a dou-
blé en l’espace de 4 ans, passant de 35,5
milliards de dinars en 2013 à 70 milliards
de dinars en 2017. "Au regard de l’impor-
tance du potentiel, cela reste insuffisant
et nous nous devons au moins de doubler
ce chiffre", a-t-il signalé, avertissant qu’il
sera recouru à la démarche coercitive en-
globant même des poursuites judiciaires.
Lors de sa visite à Aïn Defla, le DG de la
CASNOS s'est notamment rendu à l’antenne
locale de son organisme, tenant notamment
une réunion avec les travailleurs, ainsi que
les représentants des agriculteurs et ceux
de l’UGCAA.

APS

Les membres du Conseil de la nation ont adopté hier le projet de loi modifiant et
complétant la loi définissant la liste des fêtes légales introduisant le jour de l'an
amazigh (12 janvier) comme fête nationale et journée chômée payée.

CONSEIL DE LA NATION : 
Adoption du projet de loi relatif à la santé

Les membres du Conseil de la nation
ont adopté hier, à la majorité, le projet
de loi relatif à la santé, lors d'une séance
plénière, présidée par M. Abdelkader
Bensalah, président du conseil, en pré-
sence du ministre de la Santé, de la
Population et de la Réforme hospita-
lière, Mokhtar Hasbellaoui. 

Le ministre a estimé, à l'issue du
vote, que l'adoption du projet de loi
constituait une "amorce réelle du pro-
cessus de réforme du système sanitaire
qui nécessite la mobilisation de toutes
les capacités actives et créatives pour
la formulation des textes réglemen-
taires", précisant qu'une période tran-
sitoire de deux ans a été fixée, avant
l'introduction du système sanitaire
dans un nouveau cadre règlementaire". 

"L'avenir du système national de
santé passe par l'actualisation du sup-
port législatif pour consacrer le rôle

social de l'Etat et concrétiser ses enga-
gements dans un nouveau cadre qui
prenne en considération les mutations
socio-économiques en Algérie", a-t-il
expliqué. 

La loi vise à garantir une "protection
sanitaire globale pour tous les citoyens
et dans toutes les circonstances", a pré-
cisé le ministre, ajoutant que "cette
protection repose sur le secteur public
qui constitue l'épine dorsale du système
national de santé, au côté d'un secteur
privé complémentaire £uvrant dans
un cadre cohérent et organisé". 

Outre la consécration de la gratuité
des soins comme "principe irréversible",
M. Hasbellaoui a souligné que les pre-
miers objectifs du projet consistaient
en la "réduction des disparités entre
les régions dans l'accès aux prestations
sanitaires, la définition du parcours
du malade et la facilitation de l'accès

aux soins dans un cadre pyramidal or-
ganisé". Outre l'accélération de la pro-
mulgation des textes réglementaires
cités dans le projet de loi, la commission
de la santé, des affaires sociales, du
travail et de la solidarité nationale au
conseil de la Nation a recommandé
également le développement des ser-
vices de premiers soins dans les hôpi-
taux publics. Elle a salué, dans ce sens,
"l'importance du développement de la
médecine préventive, eu égard à son
importance en matière de maîtrise de
la prolifération des maladies, ainsi que
le soutien de la production nationale
des médicaments et l'encouragement
de la recherche dans ce domaine". 

Les membres de la commission ont
recommandé entre autres la promotion
de la formation dans les corps des pa-
ramédicaux pour combler le déficit en-
registré. 

PARTIS 
Ould Abbès annonce d'importants changements dans
la composante du Bureau politique du parti FLN

Le Secrétaire général du
parti du Front de libération
nationale (FLN), Djamel
Ould Abbès a annoncé, hier
à Alger, d'importants chan-
gements concernant 15
membres de la composante

du Bureau politique du parti.
Il s'agit de l'entrée de nou-
veaux membres, dont la mi-
nistre de la Solidarité natio-
nale, Ghania Eddalia, l'ex mi-
nistre de la Santé, Abdelma-
lek Boudiaf, le président du

groupe parlementaire FLN
à l'Assemblée populaire na-
tionale (APN), Saïd Lakhdari
et le président de la com-
mission de la santé au niveau
de l'APN, Mohamed Bouab-
dellah, et du maintien des

figures connues, à l'instar
de Leila El Teib, Mustapha
Boumehdi et Mohamed Ba-
daida ainsi que le député de
la wilaya de Tamanrasset,
Ahmed Kemmama. 

ALGÉRIE-ONU 
L’Algérien Noureddine Amir élu président des Comités
des droits de l’Homme de l’ONU 

L’ancien diplomate algérien et pro-
fesseur de droit, Noureddine Amir, a
été élu mardi à New York, président
des neuf Comités des droits de l’Homme
de l’ONU. 

Noureddine Amir a été élu lors d'une
réunion sur le système des traités in-
ternationaux qui s’est tenue mardi à
New York. 

Titulaire d'un Doctorat en Droit et
diplomate de carrière, le professeur
Amir a exercé dans plusieurs postes
diplomatiques avant d'être élu, la pre-
mière fois, en 2001 en qualité d'expert

au Comité pour l’élimination de la dis-
crimination raciale (CERD). 

En 2017 il a été réélu triomphalement
au même Comité pour un cinquième
mandat de quatre ans qui a débuté en
janvier 2018. 

Avec son élection mardi, M. Nou-
reddine Amir va présider les neufs or-
ganes de traités qui surveillent la mise
en œuvre des principaux traités inter-
nationaux sur les droits de l’Homme. 

Ces organes de traités sont des co-
mités d’experts indépendants qui veil-
lent à l’application des principaux trai-

tés internationaux sur les droits de
l’Homme. 

Ils font partie du système des Nations
unies pour la promotion et la protection
des droits de l’Homme. 

Il s’agit notamment du Comité des
droits de l’Homme (CCPR), du Comité
pour l’élimination de la discrimination
raciale (CERD), du Comité contre la
torture (CAT), du Comité des dispari-
tions forcées (CED), du Comité pour
les droits de l’enfant (CRC), et du Comité
pour l’élimination de la discrimination
à l’égard des femmes (CEDAW). 
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Pour rappel, la Loi de fi-
nances 2017 (LF 2017) avait
prévu des recettes budgétaires
de 5.635,5 mds DA. 

La fiscalité pétrolière ef-
fective s’est chiffrée à 2.126,9
mds DA en 2017 contre 1.682,6
mds DA en 2016 (+26,4%), soit
39,2% des recettes budgétaires
globales effectives. 

La LF 2017 avait tablé sur
une fiscalité pétrolière de
2.200 mds DA. 

S’agissant des ressources
ordinaires effectives, elles ont
atteint 3.305,9 mds DA en 2017
contre 3.076,4 mds DA en
2016, en hausse de 7,7%. Elles
ont représenté 60,8% des re-
cettes budgétaires globales
de 2017. 

Les recettes de la fiscalité
ordinaire sont recouvrées par
les Directions générales, res-
pectivement, des Impôts
(DGI), des Domaines et des
Douanes. 

Ainsi, les recettes fiscales
ordinaires effectivement re-
couvrées par la DGI se sont
chiffrées à 2.892 mds DA en
2017 contre 2.636,8 mds DA
en 2016 (+9,7%). 

Selon M. Benali, ce résultat
est le fruit des efforts consen-
tis par les services de l’admi-

nistration fiscale à l’effet
d’améliorer les recouvre-
ments fiscaux. 

Questionné sur la struc-
ture des recettes fiscales re-
couvrées par la DGI, le même
responsable précise que la
Taxe sur la valeur ajoutée
(TVA) a engendré des recettes
effectives évaluées à 1.002 mds
de DA contre 918,4 mds DA
en 2016 (+9%). 

Quant à l’impôt sur le re-
venu global effectif (IRG ap-
pliqué aux salariés et non-
salariés), il s’est élevé à 776
mds DA en 2017 contre 720
mds DA en 2016 (+8%). 

La part de l’IRG provenant
des salaires a atteint 683,6
mds DA, constituant ainsi la
part la plus importante de
l'IRG global puisqu'il en a re-
présenté un taux de 88%. 

Pour ce qui est de l’IRG
non-salariés, sa part dans
l’IRG global a ainsi représente
12% pour un montant de 92,4
mds DA. 

S’agissant de l'impôt sur
le bénéfice des sociétés (IBS),
il a rapporté 380,4 mds DA en
2017, en hausse de 10% par
rapport à 2016. 

Concernant la Taxe sur
l’activité professionnelle

(TAP), son mon-
tant recouvré a
atteint 206,5 mds
DA à fin 2017
contre 203,4 mds
DA en 2016
(+2%). 

Les revenus
de cette taxe sont
totalement affec-
tés aux Collecti-
vités locales. 

Les recouvre-
ments au titre de l’impôt for-
faitaire unique (IFU) se sont
chiffrés à 33,3 mds DA contre
28,7 mds DA en 2016 (+16%). 

Plus de 900 mds DA de
recettes budgétaires réa-
lisées sur les 2 premiers

mois de 2018
Concernant la période al-

lant de janvier à fin février
2018, les recettes budgétaires
globales effectives recouvrées
ont atteint 910,1 mds de DA
contre 821,5 mds DA durant
la même période de l’année
2017 (+10,8%). 

La fiscalité pétrolière re-
couvrée durant les deux pre-
miers de 2018 a atteint 438,6
mds DA contre 344,8 mds DA
durant les deux premiers

mois de 2017 (+48,2%). Quant
à la fiscalité ordinaire, elle
s’est chiffrée à 471,5 mds DA
en janvier-février 2018 contre
476,7 mds DA sur la même
période de 2017. 

Sur ces 471,5 mds de DA
de recettes fiscales ordinaires,
88 mds DA ont été affectées
aux Collectivités locales. 

Selon M. Benali, les pou-
voirs publics se sont fixés, à
moyen terme (à l’horizon
2021), un objectif devant per-
mettre à la fiscalité ordinaire
de financer toutes les dé-
penses de fonctionnement. 

Il s’agit, poursuit-il, de faire
augmenter la fiscalité ordi-
naire, à l’horizon 2021, d’au
moins 10% annuellement, et
ce, pour financer les dépenses
de fonctionnement. 

FINANCES 
Hausse des recettes budgétaires
effectives en 2017

AGRICULTURE 
Plusieurs
dispositions prises
pour réussir la
campagne moisson-
battage 2017-2018 

Plusieurs dispositions ont été prises pour assurer
la réussite de la campagne moisson-battage 2017-
2018, a indiqué hier le ministère de l'Agriculture,
du développement rural et la pêche dans un com-
muniqué. 

"Afin d'encadrer cette campagne qui s'annonce
prometteuse, des dispositions organisationnelles,
techniques et financières ont été prises pour assurer
une mobilisation optimale de l'ensemble des in-
tervenants sur le terrain", a précisé la même source. 

Il s'agit de la tenue régulière de réunion de suivi
et d'évaluation de la compagne moisson-battage
sous l'autorité de wali. 

Concernant les moyens de la récoltes, plus de
10.000 moissonneuses batteuses ont été mobilisées
dont 1.200 mobilisés par les coopératives des céréales
et des légumes secs ( CCLS). 

Quant aux capacités de stockage, 31,3 millions
de quintaux ont été mobilisés avec des possibilités
de site supplémentaires de stockage en cas de be-
soins et des espaces de stockage de collecte"Big-
Bag". 

Le ministère a également fait état de 552 points
de collecte répartis au niveau des zones de pro-
duction et dotés en moyens de manutention et de
pesage adéquat ainsi qu'en moyens d'encadrement. 

D'autre part, 800 camions des unions des coo-
pératives de transport ont été mobilisés pour assurer
le transport et la collecte et les transferts. 

A cela s'ajoute la mobilisation de 109 stations
d'usinage de semences dont 22 nouvellement ac-
quises pour une capacité d'usinage journalière de
34.000 quintaux. 

Des équipes sont également mobilisés 7/7 pour
réceptionner la collecte des céréales et le paiement
des créateurs ne dépassera pas les 72 heures, a
ajouté le communiqué. 

Dans ce cadre, une réunion nationale a été pré-
sidée mercredi à Alger par le ministre de l'Agri-
culture, Abdelkader Bouazghi pour examiner et
évaluer les dispositifs d'encadrement mise en place
au niveau de chaque wilaya afin d'assurer des meil-
leurs conditions pour la réussite de la campagne
moisson-battage 2017-2018. 

Ont pris part à cette réunion les directeurs des
services agricoles, les directeurs des CCLS, la pro-
fession ainsi que l'encadrement technique, notam-
ment les instituts techniques et centres spécialisés. 

Prise en charge des préoccupations des
céréalicultures

A cette occasion, le ministre a exhorté les direc-
teurs des CCLS de prendre en charge les préoccu-
pations des céréalicultures et la nécessité de les
accompagner pendant toute l'opération de moisson
battage, à travers un contrôle rigoureux et un suivi
régulier depuis la collecte de la production jusqu'aux
silos de stockage. 

Il a instruit les directeurs des services agricoles
ainsi que les directeurs des CCLS de suivre quoti-
diennement et d'une manière rigoureuse l'état
d'avancement de la campagne moisson-battage. 

Le ministre a également insisté sur la transpa-
rence dans l'exécution de toutes les étapes de l'opé-
ration et le respect des délais de réception des ré-
coltes et ceux du paiement des agriculteurs. 

Il a aussi instruit les responsables des coopéra-
tives de mobiliser tous les moyens techniques, ma-
tériels et humains pour la réussite de cette compagne
céréalière. 

D'autre part, le ministre a insisté sur l'implication
de la profession dans la campagne moisson-battage. 

"Toutes les chambres doivent s'impliquer afin
que tout le monde participent dans la réussite de
ce rendez vous important", a -t-il ajouté. 

La campagne moisson-battage 2017-2018 a été
marquée par les conditions climatiques très favo-
rables et des précipitations bine réparties durant
tout le cycle végétatif des céréales, rappelle le mi-
nistère. 

A cela s'ajoute les dispositifs d'encadrement mis
en place, depuis la préparation de la campagne la-
bours- semailles pour améliorer la conduite cul-
turelle, encourager davantage l'utilisation des se-
mences certifiées et des engrais et acquérir des
équipements et matériels agricole. 

La superficie globale emblavée en céréales
durant cette campagne est évaluée à 3.444.122 hec-
tares dont 1.599.936 hectares en blé tendre,1.282.421
hectares en orge et 81.094 hectares en avoine.

APS

Les recettes budgétaires globales effectivement réalisées en 2017 ont atteint
5.432,9 milliards de dinars (mds DA) contre 4.758,9 mds de DA en 2016, soit une
hausse de 14,2%, a indiqué le Directeur des relations publiques auprès de la Direction
générale des impôts (DGI), Brahim Benali, dans un entretien accordé à l'APS. 

Le Président directeur général du
groupe Sonelgaz, Mohamed Arkab, a
fait état, lundi à In-Guezzam (400 km
Sud de Tamanrasset), de la nécessité de
porter à 50% les capacités électriques
de réserve dans les régions enclavées,
de sorte à parer à toute éventualité. 

S’exprimant lors de l’inspection de
la centrale électrique (13 mégawatts)
d’In-Guezzam, dont les installations ont
connu dernièrement une perturbation,
M.Arkab a affirmé ‘‘qu’il appartient de
mettre en place une feuille de route
visant à accroitre de 30% actuellement
à 50% les capacités d’électricité de réserve
dans les zones enclavées pour pouvoir
mieux faire face à toute perturbation
dans la distribution». 

Une étude sera également lancée pour
la réalisation d’une centrale solaire dans
cette région de l’extrême sud du pays,
a-t-il révélé dans le même contexte. 

Concernant les pannes enregistrées
dernièrement au niveau des installations
énergétiques de la région, du fait d’in-
tempéries, entrainant des perturbations

dans la distribution d’électricité à In-
Guezzam, le Pdg de Sonelgaz a indiqué
que «c’est la première fois que des per-
turbations de cette ampleur sont relevées
dans le grand Sud, en dépit des prépa-
ratifs de la saison estivale, sachant que
la centrale d’In-Guezzam n’a pu assurer
que 7 des 13 MW de sa capacité’’. 

Les mesures d’urgence enclenchées
par les services de la Sonelgaz ont permis
de récupérer une capacité de 12 MW, ac-
tuellement offerte par la centrale, a-t-il
ajouté. 

Il est procédé présentement au
contrôle, avec des équipements sophis-
tiqués, de l’ensemble des lignes du réseau
électrique et des installations de transfert
à In-Guezzam, a ajouté le premier res-
ponsable de Sonelgaz, en précisant que
l’opération se poursuit pour vérifier
l’état des installations et des équipe-
ments, permettre d’éviter d’éventuelles
pannes et assurer ainsi des prestations
de qualité à la clientèle dans cette région
frontalière. 

Sur site, M. Arkab a écouté un exposé

sur la situation du réseau de distribution
de l’électricité, en présence des élus lo-
caux. 

Des cadres de Sonelgaz ont ainsi an-
noncé un projet de réalisation d’une
quatrième ligne électrique dans la région
d’In-Guezzam, dans le cadre duquel une
équipe technique dépêchée d’Ouargla
effectue un diagnostic complet de tout
le réseau pour parer à d’éventuelles
pannes. 

La wilaya déléguée d’In-Guezzam est
alimentée à partir de cette centrale élec-
trique de 13 MW, à travers un réseau de
distribution de 127 km et 52 transfor-
mateurs. 

Elle dispose d’une représentation
commerciale de Sonelgaz et d’unités
d’intervention veillant à la qualité des
prestations offertes à ses 1.933 clients
dans la région. 

En clôture de sa visite, le Pdg de So-
nelgaz a inspecté le siège de la repré-
sentation commerciale où un exposé lui
a été présenté sur les différentes activités
assurées par l’entreprise dans la région. 

TAMANRASSET : 
Accroitre à 50% les réserves d’électricité dans les
régions enclavées pour parer à toute éventualité

TIZI-OUZOU : 
Plus de 11.000 foyers raccordés 
au réseau de gaz depuis janvier

Un total de 11.400 foyers a
été raccordé au réseau de gaz
de ville depuis le début de
l'année 2018 sur l'ensemble
du territoire de la wilaya de
Tizi-Ouzou, a révélé hier la
direction locale de l'Energie. 

«Nous avons procédé au
raccordement de 11.400 foyers
au réseau de gaz naturel de-
puis janvier à ce jour. 

Et, nous projetons d'en
faire bénéficier entre 30.000
et 32.000 autres d'ici à la fin
de l'année», a indiqué à l'APS,
Ouacif Seddik, chargé du ser-

vice Energie au niveau de la
même direction. 

«Le taux d'alimentation
des foyers en gaz de ville a at-
teint 85% et le travail se pour-
suit pour la couverture de
l'ensemble du territoire la wi-
laya», a-t-il précisé. 

Le responsable a souligné
que «les conditions atmo-
sphériques ainsi que certaines
oppositions des citoyens ont
retardé la réalisation du ré-
seau de transport de gaz dans
plusieurs localités». 

«Certains citoyens refusent

le passage du réseau de trans-
port à travers leurs propriétés
ou exigent des indemnisa-
tions plus élevées que celles
prévues par la loi», a-t-il ex-
pliqué. C'est le cas des localités
de Barkouka, dans la daïra
de Mekla, où 1.800 foyers ré-
partis sur 15 villages ne sont
pas encore alimentés et de
Ouadhias (1.500 autres foyers
non raccordés), qui affichent
un retard dans l'opération de
raccordement au gaz de ville
à cause d'oppositions enre-
gistrées dans la région de

Béni-Douala. 
Le réseau de transport de

gaz est constitué de conduites
de haute pression pouvant at-
teindre les 70 barres, qui tra-
versent les propriétés, ce qui
implique le dégagement
d'une distance de servitude,
contrairement au réseau de
distribution qui est constitué
de conduites de gaz moyennes
qui sont enfouis tout au long
du réseau routier.
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PÉTROLE: 
Le prix du panier de l'Opep à 72,91 dollars 

Lundi, le prix du panier de référence
du brut de l'Opep était de 73,37 dollars, a
précisé la même source.

Introduit en 2005, le panier de réfé-
rence de l'Opep comprend quatorze (14)
types de pétrole, dont le Sahara Blend
(Algérie), l'Iran Heavy (Iran), Es-Sider
(Libye), Basra Light (Irak), Bonny Light
(Nigeria), Arab Light (Arabie Saoudite),
Girassol (Angola) et le Mery (Venezuela).

Mardi, les cours de l'or noir ont fini en
ordre dispersé.

Le baril de Brent de la mer du Nord
pour livraison en juillet a terminé à 75,39
dollars sur l'Intercontinental Exchange
(ICE) de Londres, en hausse de 9 cents
par rapport à la clôture de lundi.

Sur le New York Mercantile Exchange
(Nymex), le baril de «light sweet crude»
(WTI) pour la même échéance a lâché
1,15 dollar à 66,73 dollars par rapport à la
clôture de vendredi, les marchés étant
fermés lundi en raison d'un jour férié.

Des analystes ont expliqué cette situa-
tion par l'inquiétude qui reste grande
face à la perspective de voir l'Arabie saou-
dite et la Russie augmenter leur produc-
tion de brut comme les deux pays l'ont
suggéré en fin de semaine dernière.

Alors que les cours du brut avaient
atteint dans les semaines précédentes
leurs plus hauts niveaux depuis fin 2014,
l'Arabie Saoudite et la Russie ont
annoncé vendredi qu'ils pourraient
assouplir les limitations de la production
de brut .

Le ministre saoudien de l'Energie,
Khaled al- Falah a annoncé vendredi
qu'il rencontrerait ses homologues de
l'Opep dans les prochains jours.

Une réunion entre l'Arabie saoudite,
les Emirats arabes unis et le Koweït serait
prévue samedi, a rapporté l'agence
Bloomberg.

Lors d'un forum économique à Saint-
Pétersbourg, il a jugé que les pays pro-
ducteurs auront «bientôt la possibilité de
libérer l'offre».

«Comme nous l'avons toujours dit, le
retour du pétrole sur le marché doit se
faire progressivement.

Nous ne le ferons pas rapidement.
Cela interviendra probablement au

second semestre de cette année», a-t-il
ajouté.

Pour sa part, le ministre russe
Alexandre Novak a estimé que «Si nous
arrivons à l'idée commune qu'il est indis-

pensable d'assouplir le niveau (de pro-
duction, ndlr), cela doit se faire à partir
du troisième trimestre».

A noter que l'Opep et ses dix parte-
naires ont atteint en avril dernier un
niveau de conformité record de 152%,
avec leurs engagements de réduction de
la production pétrolière.

L'Organisation et ses dix partenaires,
dont la Russie vont tenir une nouvelle
réunion le 22 juin prochain à Vienne.

Le Brent remonte à plus de 76 dollars
mercredi à Londres 

Les prix du pétrole rebondissaient
légèrement  mercredi en cours
d'échanges européens dans un marché
reprenant son souffle  après sa récente
baisse et en attendant les chiffres du gou-
vernement  américain.

Le baril de Brent de la mer du Nord
pour livraison en juillet valait 76,39  dol-
lars sur l'Intercontinental Exchange
(ICE) de Londres, en hausse de 1  dollar
par rapport à la clôture de mardi.

Sur le New York Mercantile Exchange
(Nymex), le baril de «light sweet  crude»
(WTI) pour la même échéance gagnait 52
cents à 67,25 dollars une  heure après son
ouverture. Le pétrole, qui évoluait autour
de ses plus hauts niveaux depuis fin 2014
à la fin de la semaine précédente avec le
risque d'une perturbation de  l'offre ira-
nienne, ont chuté depuis vendredi.

«Le marché a visiblement pris
quelques jours pour digérer l'effet possi-
ble  d'un retour en force sur le marché
des poids lourds de l'accord Opep-non
Opep», ont commenté les analystes de

JBC Energy.
L'Arabie saoudite et la Russie, piliers

de l'accord conclu fin 2016 entre  24 pays
producteurs, ont envisagé vendredi d'as-
souplir les limites de  production avant la
fin prévue de cet accord fin 2018.

L'Organisation des pays exportateurs
de pétrole (Opep) et ses partenaires  se
réuniront fin juin à Vienne.

Avant cela, l'Arabie saoudite, le Koweït
et  les Emirats arabes unis devraient se
réunir pour discuter de l'avenir de  l'ac-
cord en fin de semaine, selon l'agence
Bloomberg.

Par ailleurs, les données hebdoma-
daires officielles sur les réserves  améri-
caines, habituellement publiées le mer-
credi, ne paraîtront que jeudi  en raison
d'un jour férié lundi aux Etats-Unis.

Les analystes tablent ainsi sur une
baisse de 875.000 barils des stocks de
brut et de ceux d'essence, et sur une
baisse des stocks d'autres produits  distil-
lés (fioul de chauffage et diesel) de 1,35
million de barils, selon  un consensus
compilé par l'agence Bloomberg.

Ces données sont particulièrement
attendues alors que l'écart entre le  Brent
européen et le WTI américain s'est
creusé en mai, et évolue désormais
autour de 9 dollars.

Les investisseurs prendront connais-
sance mercredi après la clôture  euro-
péenne des chiffres de la fédération pro-
fessionnelle de l'American  petroleum
institute (API), première indication sur
les réserves américaines  jugée moins
fiable que les données gouvernemen-
tales.

Le prix du panier de référence du brut de l’Organisation des pays exportateurs de pétrole
(Opep) s’est établi mardi à 72,91 dollars, a indiqué hier cette organisation sur son site web.

INDUSTRIE MÉCANIQUE: 
Un opérateur
italien veut
investir dans 
les pièces 
de rechange 
en Algérie   

Des représentants de l'entreprise ita-
lienne GN  Moto ont annoncé, hier à Alger,
qu'un dossier en vue du lancement d'un
investissement en Algérie, à travers la pro-
duction locale de certains  composants et
pièces de rechange consommables dans le
secteur de la  mécanique, a été déjà
déposé.

Lors d’une visite effectuée mercredi à
Alger par l’ambassadeur d’Italie,  Pasquate
Ferrara aux locaux de la GN Moto, les
représentants du groupe  Piaggio ont indi-
qué que la Sarl a déposé en 2016 un dossier
auprès des  autorités algériennes en vue de
lancer un investissement pour la produc-
tion  de certains composants et pièces de
rechange consommables tels les filtres  à
huile, les plaquettes de frein...etc, «mais
l'agrément tarde à venir».

«GN Moto qui a énormément investi
dans le cadre de cette activité entre  ate-
liers, bureaux et showrooms, veut
aujourd’hui lancer en Algérie un  investis-
sement pour un montant oscillant entre
deux (2) et trois (3)  millions d’euros», a
indiqué la dirigeante de GN Moto, Mme
Ferrero  Graziella.

L’entreprise avait déposé un dossier
qui répondait aux exigences du cahier  des
charges régissant cette activité, a tenu à
souligner Mme Graziella.

Présent en Algérie depuis 2005, GN
Moto est une société d’importation de
motos, scooters et de pièces détachées ita-
liennes. Elle offrait des modèles  de motos
scooters du groupe italien Piaggio, en l’oc-
currence les marques  Aprilia, Moto Guzzi
et Vespa. L’entreprise avait déjà mis au
service de la direction générale de la
Sûreté nationale (DGSN) et d’Algérie Poste
plus de 2000 scooters entre MP3  à trois
roues pour les éléments de DGSN et les
deux roues pour les postiers  algériens.

L’ambassadeur d’Italie à Alger a tenu
lui, à mettre en avant la qualité  des pro-
duits du groupe Piaggio qui, selon lui,
«reflètent le haut niveau  technologique
auquel est arrivée l’industrie italienne des
deux et quatre  roues. Interrogé, en marge
de sa visite aux locaux de la GN moto, sur
les mesures  prises par l’Algérie pour
réguler le marché du commerce extérieur,
l’ambassadeur d’Italie à Alger a indiqué:
«Nous sommes en faveur de la  libéralisa-
tion des échanges.

Et j’espère qu’il s’agit juste de mesures
provisoires». Concernant les projets de
partenariat entre l’Algérie et l’Italie,
M.Ferrara en a cité plusieurs dont le projet
d’acquisition par une société  algéroûita-
lienne installée à Boumerdés, des abat-
toirs algériens pour la  commercialisation
de la viande.

«L’entreprise mixte est actuellement
en négociation avec le ministère de
l’Agriculture et du Développement Local»,
a-t-il indiqué ajoutant qu’il  s’agit d’un
«grand investissement en Algérie.

Un autre projet à Tlemcen est en cours
pour la fabrication des pièces de
rechanges des ascenseurs. «Nous consta-
tons que les relations économiques entre
l'Algérie et  l'Italie ont dépassé l'aspect
commercial et s'orientent davantage vers
des  investissements productifs», a tenu à
souligner l'ambassadeur d'Italie en
Algérie.

AGRICULTURE:
L'Afrique dépense 7 milliards de dollars 
par an pour ses importations de riz  

L'Afrique dépense plus de
sept milliards de  dollars par
an pour ses importations de
riz, indispensables pour sa
sécurité alimentaire, alors
que le continent est doté d'un
grand potentiel  de produc-
tion, ont déploré hier des
experts à Abidjan.

«Malgré une hausse de la
production rizicole, l'Afrique
importe chaque  année près
de 24 millions de tonnes (...)
d'un coût de sept milliards de
dollars» (6 milliards d'euros),
a annoncé le Sierra-Léonais
Harold  Roy-Macauley, direc-
teur général d'Africa-Rice,
une organisation  intergou-
vernementale regroupant 26
pays d'Afrique de l'Ouest, du
centre et  de l'Est.

«L'Egypte est le seul pays
d'Afrique qui est autosuffi-
sant.

La Côte  d'Ivoire l'est à 50%,
Madagascar entre 70 et 75%»,
a poursuivi M. Roy-Macauley,
soulignant que l'Afrique est

«dotée d'un grand potentiel
de  production». Pour com-
bler le déficit de cette céréale,
aliment de base dans de nom-
breux  pays africains, Africa-
Rice veut faciliter l'accès au
marché et aux crédits  ban-
caires pour les petits exploi-
tants. «70% des pauvres vivent
en zone rurale. Et vu les crois-
sances  démographiques
attendues d'ici 2030, la pro-
ductivité agricole devra  dou-
bler.

Et elle devra encore dou-

bler entre 2030 et 2050», a
affirmé de son  côté Patrick
Houben, responsable
Développement rural et
Ressources  naturelles au sein
de la délégation de l'Union
Européenne en Côte d'Ivoire,
qui soutient financièrement
Africa-Rice depuis des
années. «L'agriculture en
Afrique subsaharienne en
particulier demeure un
moteur  de croissance écono-
mique des plus importants, et
les objectifs de  développe-

ment durable concernant la
pauvreté et la faim passeront
par  l'augmentation de la pro-
ductivité de travail des petits
exploitants  agricoles», a
affirmé M. Houben.

Selon lui, «230 millions
d'euros ont été engagés
depuis 2017 par l'UE dans  des
programmes de recherches
agricoles dont fait partie
Africa-Rice». Créé en 1971,
Africa-Rice vise à stimuler la
filière riz, à travers la
recherche et la création de
nouvelles variétés.

Plus de 200 variétés de riz
améliorées ont été homolo-
guées ces 25 dernières années
dont la plus connue  est le
NERICA (le nouveau riz pour
l'Afrique).

Le NERICA, qui couvre 1,7
million d'hectares, a permis
de sortir 8  millions de per-
sonnes de la pauvreté dans 16
pays africains, selon  Africa-
Rice.
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FAO 
La FAO appelle à intégrer la biodiversité
dans l’agriculture 

M. Graziano da Silva a affirmé lors
de son discours prononcé lors du Dia-
logue international sur l'intégration
de la biodiversité au sein des pratiques
et politiques agricoles,que la biodi-
versité est essentielle afin de protéger
la sécurité alimentaire mondiale et la
nutrition, d'améliorer les moyens
d'existence ruraux et de renforcer la
résilience des populations et des com-
munautés.

Des écosystèmes sains peuvent
fournir un grand nombre de services
essentiels sur lesquels repose l'espèce
humaine, tels que l'entretien de la
qualité de l'eau, le cycle nutritif, la
formation du sol, le contrôle de son
érosion et la séquestration du carbone.
«Aujourd'hui, la biodiversité planétaire
- la diversité génétique au niveau des
organismes, la diversité au niveau des
espèces et au niveau des écosystèmes
- fait néanmoins face à de nombreuses
menaces», a-t-il dit.

Le responsable a indiqué qu'une
grande part du problème réside dans
la manière dont nous produisons notre
alimentation. «Aujourd'hui, le monde
produit encore de la nourriture en se
basant sur les principes de la révolution
verte qui a commencé il y a plus de 50
ans et implique l'utilisation d'intrants
très chimiques qui font payer un lourd
tribut à l'environnement» a-t-il souli-
gné.

Il a également noté que de vastes
pans de la surface terrestre sont utilisés
afin de cultiver de la nourriture, d'éle-
ver des animaux, de capturer des pois-
sons ou de s'adonner à des activités
de pisciculture ou encore de produire
des produits forestiers.

«Cela signifie que si géré durable-
ment - en faisant de la biodiversité
une priorité - le secteur agricole peut
contribuer de manière importante à
la protection de la biodiversité» a ex-
pliqué le directeur général de la FAO
Par ailleurs, la diversité génétique des
plantes peut servir à développer des
souches capables de tolérer des condi-
tions climatiques plus chaudes et plus
sèches et de réussir à fleurir.

De la même façon, la diversité gé-
nétique des animaux fournit une ma-
tière première aux agriculteurs et aux

éleveurs afin d'améliorer leurs espèces
et d'adapter le bétail à un environne-
ment en constante mutation et faisant
face à des exigences évolutives.

L'envers de la médaille est que la
perte de la biodiversité agricole pose
un risque direct pour la sécurité ali-
mentaire.

«Seuls trois cultures de base - le
riz, le maïs et le blé - et trois espèces
animales- le b£uf, le porc et le pou-
let- fournissent la majorité de l'apport
énergétique alimentaire au monde»
a-t-il souligné. 

Rendre l'agriculture 
écologique

Selon la FAO, en 2014, seuls 200
plantes étaient cultivées avec neuf
d'entre elles (la canne à sucre, le maïs,
le riz, le blé, les pommes de terre, la
graine de soja, les fruits de palmier,
la betterave sucrière et le manioc) re-
présentant plus de 66% de l'ensemble
de la production agricole .

Huit espèces de cultures (l'orge, le
haricot, l'arachide, le maïs, les pommes
de terre, le riz, le sorgho et le blé)
fournissent 53%de la ration calorique
moyenne journalière.

Trois espèces de cultures (le blé,
le riz et le maïs) représentent 48% de
la ration calorique moyenne journa-
lière. Parmi les 8.800 espèces connues
de bétail, 7% d'entre elles ont disparu,
24% sont menacées d'extinction et 59%
sont classifiées comme étant à risque
en raison du manque de données sur
elles. Cinq espèces d'animaux (bétail,
moutons, chèvres, porcs et poulets)

fournissent 31% de la consommation
quotidienne moyenne de protéines.

Près de 3,6 millions d'adhésions
aux cultures (collection de matériel
végétal issue d'un lieu particulier)
sont conservées dans des banques de
gènes à travers 71 pays et 12 centres
internationaux avec près de la moitié
du total de ces cultures directement
liées aux neuf plus importantes cul-
tures alimentaires.

Bien que les plantes sauvages ap-
parentées ne représentent que près
de 13% des avoirs mondiaux des
banques de gènes, il manque encore
près de 70% de ces espèces.

Les zones protégées et les jardins
botaniques ont augmenté de 30 % et
ont contribué à la conservation des
plantes sauvages apparentées Seuls
dix espèces fournissent près de 30%
des pêches de capture marine (Bro-
chure) A l'échelle mondiale, 524 mil-
lions des hectares de forêts ont été
d'abord conçus pour protéger la bio-
diversité.

Les zones montagneuses abritent
25% de la biodiversité terrestre dont
le patrimoine génétique de cultures
importantes au niveau mondial telles
que le maïs, les pommes de terre,
l'orge, le sorgho, les tomates et les
pommes. Ainsi 1.074, ou 12% des es-
pèces de bétail connus à travers le
monde, sont considérées comme étant
adaptées aux régions arides.

Les pollinisateurs sont responsables
de 35% de la production agricole mon-
diale et jouent un rôle fondamental
dans la production alimentaire.

Le Directeur général de l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation 
et l'agriculture (FAO) M. José Graziano da Silva, a appelé à des changements
transformateurs de la manière dont nous produisons notre alimentation, en se
basant sur des systèmes agricoles durables capables de produire une alimentation
saine et nutritive, en protégeant la biodiversité de la planète, a indiqué la FAO 
sur son site web.

COMMERCE: 
Le FMI évoque «l'incertitude» 
pour l'économie chinoise 

Les tensions commer-
ciales entre Pékin et Wash-
ington risquent de générer
une «incertitude» aux consé-
quences potentiellement
graves pour l'économie chi-
noise, a estimé hier à Pékin
un haut responsable du
Fonds monétaire internatio-
nal (FMI).

Les Etats-Unis ont dévoilé
mardi qu'ils préparaient tou-
jours des mesures punitives
contre la Chine, en dépit
d'une trêve annoncée il y a
10 jours.

Ils envisagent d'imposer
des droits de douane prohi-
bitifs sur 50 milliards de dol-
lars d'importations chi-
noises. L'annonce de la Mai-
son Blanche a aussitôt été
dénoncée par le ministère
chinois du Commerce. Selon

lui, la position américaine
est contraire au consensus
auquel les deux pays sont
parvenus le 19 mai à Wash-
ington, à l'issue d'âpres né-
gociations.

«Il est important que les
deux parties essaient de col-
laborer afin d'entamer une
désescalade et d'éviter les
tensions», a souligné Alfred
Schipke, représentant per-
manent du FMI en Chine.
«Ces tensions commerciales
ne sont bonnes pour per-
sonne». Interrogé sur les
conséquences potentielles
des tensions actuelles sur
l'économie chinoise, il a évo-
qué «deux dimensions».

«L'une, bien sûr, c'est l'im-
pact direct que peuvent avoir
les droits de douane», a-t-il
souligné lors d'une confé-

rence de presse organisée à
l'issue de la visite en Chine
d'une délégation du FMI.
«Mais (la conséquence) qui
pourrait être la plus impor-
tante, je pense, c'est l'incer-
titude. Quel impact aura l'in-
certitude sur la confiance,
sur la consommation (des
ménages), sur la confiance
dans l'investissement, sur
les marchés financiers? Il y
a toujours le risque que les
répercussions finales puis-
sent être bien plus grandes»
que prévu, s'est-il alarmé.
Le FMI a néanmoins main-
tenu inchangées ses prévi-
sions de croissance du PIB
de la Chine en 2018, à 6,6%.
Pékin vise un taux de 6,5%.
«Notre principal message,
c'est que l'économie chinoise
fonctionne bien et que les

réformes enregistrent des
progrès importants», a es-
timé James Daniel, le chef
de la délégation du FMI qui
vient d'achever sa visite en
Chine.

Il a cependant mis en
garde Pékin contre une trop
grande croissance du crédit.
«Il n'y a pas eu de désendet-
tement dans l'économie
réelle (...) même si le taux
de croissance de la dette a
ralenti de façon significa-
tive», a-t-il indiqué. 

Par ailleurs, le FMI re-
commande à la Chine «d'ac-
célérer son ouverture sur le
reste du monde». «L'envi-
ronnement en matière de
commerce et d'investisse-
ment reste relativement res-
trictif», a noté la délégation
du FMI.

AFRIQUE: 
Un projet de développement
de l'énergie solaire au Sahel 

La Banque africaine de développement (BAD), le
Fonds vert pour le climat (FVC) et le fonds d'investisse-
ment Africa50 ont signé une lettre d'intention pour col-
laborer au programme «Desert to Power», qui vise à
développer l'énergie solaire au Sahel, a indiqué la BAD
sur son site web. Le programme Desert to Power, initié
par la Banque africaine de développement, vise à déve-
lopper 10 000 MW d'énergie solaire dans la région du
Sahel, a précisé la même source. Il est prévu de fournir
de l'énergie solaire à 250 millions de personnes, dont
90 millions à travers des solutions hors réseau, permet-
tant ainsi le développement de l'agriculture et d'autres
activités économiques, a fait savoir la Banque africaine.

Les trois institutions ont convenu qu'elles «partage-
raient des idées et des ressources sur les possibilités de
rendre l'énergie solaire disponible dans toute la région
du Sahel, transformant les déserts africains en de nou-
velles sources d'énergie renouvelable».

A cette occasion, le président de la Banque africaine
de développement, Akinwumi Adesina a salué le sou-
tien de Fonds vert pour le climat à cette initiative qui,
selon lui, a «le potentiel avec des investissements du
secteur privé, de devenir la plus grande zone d'énergie
solaire au monde». Le programme Desert to Power va
transformer les pays de la région du Sahel en accélé-
rant leur accès à l'énergie grâce à l'énergie solaire. Pour
réaliser cette ambition, une forte collaboration est
nécessaire. Par conséquent, le partenariat avec le
Fonds vert pour le climat et Africa 50 est une étape
importante et nous aidera à atteindre nos objectifs», a-
t-il ajouté.

De son coté , le directeur exécutif du Fond vert pour
le climat, Howard Bamsey a souligné que ½Les pays du
Sahel ont identifié le potentiel de l'énergie solaire pour
apporter de l'énergie verte aux populations de la
région.

L'investissement dans les énergies renouvelables est
une priorité dans leurs Contributions Déterminées
Nationalement (NDCs (link is external)) dans le cadre
de l'Accord de Paris «.

Pour sa part, le PDG d'Africa50, Alain Ebobissé, PDG
d'Africa50, a déclaré: ½Africa50 consiste à s'appuyer sur
des partenariats pour contribuer à la croissance du
continent en développant et en finançant des projets
d'infrastructure privés et de PPP à fort impact.

Cet accord nous permet de tirer parti de nos capaci-
tés de développement de projets et de construire un
plus grand réservoir de projets bancables qui fournira
à des millions de personnes et d'entreprises sur le
continent une énergie propre et abordable.

BRÉSIL: 
Progression du PIB 
de 0,4% au 1er trimestre 

Le Brésil, première économie d'Amérique Latine, a
enregistré au premier trimestre une croissance de
0,4% par rapport au trimestre précédent, selon les chif-
fres officiels publiés hier par l'institut de statistiques
IBGE.

Les analystes consultés par le quotidien écono-
mique Valor tablaient sur une progression du PIB de
0,3%. Il s'agit du cinquième trimestre consécutif de
hausse. En glissement annuel, le PIB progresse de 1,3%,
ce qui atteste d'une timide reprise pour un pays qui sort
d'une récession historique.

Par rapport au premier trimestre 2017, le pays a affi-
ché une croissance de 1,2% sur les trois premiers mois
de 2018.

Le Brésil avait connu une croissance de 1% en 2017,
après avoir cédé 3,5% en 2015 comme en 2016.

Mais la reprise reste fragile, dans un pays en proie à
de nombreuses incertitudes à quatre mois d'une élec-
tion présidentielle pour laquelle aucun candidat ouver-
tement pro-marché ne se dégage.

La semaine dernière, le gouvernement du président
conservateur Michel Temer a abaissé de 2,97% à 2,5% sa
prévision de croissance pour 2018, mais le marché est
plus pessimiste, tablant sur 2,37%.
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ALGER 
Le premier bureau de poste ambulant
pris d'assaut au niveau de la promenade
des Sablettes 

Dans une déclaration à l'APS dans la
nuit de lundi à mardi, le directeur de la
communication à la Direction générale
d'Algérie Poste, Mizari Nafaâ, a précisé
que «le bureau de poste ambulant des
Sablettes est doté des moyens technolo-
giques les plus modernes pour offrir
aux clients différents services, notam-
ment le retraits d'espèces, de 21h00 à
minuit», soulignant que cela permet de
«réduire la pression sur les bureaux de
postes principaux et de proximité».

Le bureau ambulant d'Algérie Poste
est installé dans un bus fabriqué par la
Société nationale des véhicules indus-
triels (SNVI) et doté de tous les équipe-
ments nécessaires pour offrir des ser-
vices de poste aux clients en toute sécu-
rité. Un passage permettant aux per-
sonnes aux besoins spécifiques d'accé-
der au guichet a été aménagé.

Selon le responsable, d'autres unités
de ce type seront produites pour cou-
vrir les autres régions du pays, notam-
ment dans les espaces publics qui
connaissent une forte affluence en été.

Pour sa part, l'ingénieur informa-
tique chargé du contrôle du système
informatique au même bureau a
affirmé que «le bureau ambulant a
éveillé la curiosité des citoyens dès les
premiers jours de son ouverture»,
ajoutant qu'il est doté de tous les équi-
pements modernes nécessaires pour
assurer aux clients un service de qua-
lité à la hauteur de celui prodigué par
les bureaux ordinaires d'Algérie poste.

L'objectif de cette initiative est de
faciliter aux clients d'Algérie poste l'ac-
cès aux différents services financiers et
postaux en un temps record, et de leur
épargner la surcharge enregistrée
généralement durant le mois de
Ramadhan où un regain d'activités est
observé au niveau des bureaux de
poste, notamment à l'approche de la
fête de l'Aïd. Plus de 600 citoyens se
sont rapprochés du bureau pour effec-
tuer diverses opérations (retrait, dépôt
par chèque ou carte monétique
Edahabia depuis son lancement, a
affirmé le chef du bureau de poste
ambulant, Dahache Abdelkrim, rappe-
lant que l'ouverture nocturne des
bureaux de poste ordinaires est prévue
pour les dix derniers jours du mois

sacré. «Il y a des citoyens qui se rappro-
chent du bureau pour s'informer sur
divers services et applications
modernes offertes par Algérie Poste,
tels que la demande d'avoir et le code
d'accès sur le net, a expliqué le chargé
de guichet, Boudraa Bilal.

Depuis le lancement de l'opération
le 24 mai dernier, plus de 300 millions
de centimes ont été retirés du bureau
qui s'alimente quotidiennement à par-
tir du bureau de poste de l'Hussein Dey,
a-t-il indiqué.

Un jeune trentenaire, chauffeur de
l'Etablissement public de transport
urbain et suburbain d'Alger (ETUSA),
s'est félicité de cette initiative qui facili-
tent aux agents de permanence (nuit)
«de retirer leur argent sans difficultés».

Le bureau de poste ambulant ouvert à l'occasion du mois de Ramadhan au niveau de 
la Promenade des Sablettes (Alger), premier du genre en Algérie et en Afrique, est pris
d'assaut juste après l'iftar (rupture du jeûne) par les citoyens venus profiter de ce site 
de détente et de loisirs et des services d'Algérie Poste jusqu'à minuit, a-t-on constaté.

LAGHOUAT : 
Divers projets pour le secteur 
de l’Education retenus en 2018 

Divers projets de struc-
tures socio-éducatives, tous
paliers confondus, sont
retenus en faveur de la
wilaya de Laghouat pour
cette année, a-t-on appris
mercredi auprès de la
Direction locale de
l’Education nationale.

Parmi ces projets, actuel-
lement au stade de la levée
des réserves sur leurs
cahiers des charges, figu-
rent trois cantines scolaires
(d’une capacité de 200
repas) pour des écoles pri-
maires dans les communes
d’Aflou, Ksar El-Hirane et
El-Beidha, pour un finance-
ment de global de 51 mil-

lions DA, a-t-on indiqué.
Des opérations de réhabili-
tation et d’aménagement,
pour un cout de 33 millions
DA, ciblera aussi plusieurs
écoles primaires à travers la
wilaya.

Pour le palier de l’ensei-
gnement moyen, il a été ins-
crit un projet de réalisation
et d’équipement d’un demi-
pensionnat au CEM «18
février» à Hassi-Delaâ, ainsi
qu’une opération de réhabi-
litation de divers autres col-
lèges à travers la wilaya, a-t-
on fait savoir.

Le secteur lancera pro-
chainement une étude de
réalisation de quatre (4)

unités de dépistage et de
suivi (UDS) au niveau des
lycées Ahmed Attia à Oued-
Morra et Ahmed Kessiba à
Laghouat, ainsi que des
CEM Chennouf Abdelkader
à Aflou et Mohamed
Merrigui à Ksar El-Hirane,
a-t-on également fait savoir.

Des opérations de réha-
bilitation de plusieurs éta-
blissements du secondaire,
pour un cout de 33 millions
DA, est également projetée à
travers la wilaya pour cette
année.

En prévision de la pro-
chaine rentrée 2018-2019,
deux groupements scolaires
seront mis en service dans

les communes de Bennacer
Benchohra et Brida, en plus
d’un collège et un lycée au
chef lieu de wilaya de
Laghouat, annoncent aussi
les services de la direction
de l’Education.

La direction des équipe-
ments publics de la wilaya
de Laghouat gère 126 opéra-
tions de développement
pour le compte du secteur
de l’Education nationale,
dont 112 projets finalisés, 6
en cours de réalisation et 2
autres en phase de lance-
ment de leurs chantiers, en
plus de 6 opérations ins-
crites dans le cadre du pro-
gramme de 2018.

ORAN:
Un guide pour la promotion touristique
de la destination 

L’élaboration d’un guide en langues
arabe, française et anglaise pour la pro-
motion de la destination touristique
d’Oran a été achevée, a-t-on appris
mardi du directeur du Tourisme et de
l’Artisanat, Belabbès Kaim Benamar.

Ce guide, réalisé par la direction du
tourisme, comportant une monogra-
phie et une cartographie de la ville
d’Oran, est illustré de photos de sites et
d'édifices dont la date d’édification
remonte à des siècles.

Le circuit touristique de la ville sera
prêt mi juin prochain à la veille du lan-
cement de la saison estivale 2018.

Il renseigne sur un total de 12 sites
de cure, de zones humides et clima-

tiques dont Oum Ghellaz et huit de tou-
risme historique dont des monuments
historiques et archéologiques de la
région. Par ailleurs, une commission
de wilaya a été chargée de la prépara-
tion d’un film de promotion de la ville
d’Oran, une production de la station
régionale de l’ENPTV en prévision des
Jeux méditerranéens de 2021 avec l’im-
plication des directions concernées. 

Ce film contribuera à faire la publi-
cité pour la destination touristique de
cette métropole en mettant l’accent sur
différents sites archéologiques, histo-
riques, culturels, religieux et touris-
tiques qu'elle recèle.

APS

TISSEMSILT: 
Célébration 
de l'anniversaire 
de création 
du mouvement des
Scouts musulmans
algériens 

La célébration de la création du mouvement
des Scouts musulmans algériens (SMA), placée
sous le slogan «les Scouts musulmans algériens et
la révolution», a débuté mardi au musée du
Moudjahid de Tissemsilt.

Initiée par cet établissement muséal dans le
cadre du double anniversaire de la création des
SMA et de la mort au champ d'honneur de son
fondateur Mohamed Bouras, cette manifestation
comporte des expositions de photos, d'affiches et
de documents mettant en exergue le parcours
militant du chahid Bouras et son activité intense
au sein du mouvement dans la prise de
conscience des jeunes de la justesse de la cause
pour laquelle le peuple se battait et les inciter à
prendre part au combat libérateur du pays.

Cette manifestation de deux jours prévoit une
exposition de livres traitant de l’histoire des SMA
et des personnalités révolutionnaires adhérents à
ce mouvement durant les années 30 et 40.

Une visite pédagogique est prévue au profit
d'élèves du primaire au niveau du musée pour les
informer sur l'histoire du mouvement scout en
Algérie et la vie du fondateur des SMA, chahid
Mohamed Bouras.

Une conférence sur les Scouts musulmans
algériens et leur rôle dans la Guerre de libération
nationale sera animée par un universitaire de
Tiaret.

TLEMCEN: 
Reconvertir 
des espaces boisés
proches des plages
en aires de loisirs 
et de détente 

Le wali de Tlemcen, Ali Benyaiche, a insisté
mardi sur la reconversion des espaces boisés
proches des plages autorisées à la baignade en
aires de loisirs et de détente au profit des esti-
vants. En visitant des plages autorisées à la bai-
gnade de la wilaya pour s'enquérir des derniers
préparatifs pour le lancement de la saison esti-
vale, le wali a insisté sur l'accélération de la réali-
sation d'études d'exploitation de ces espaces
forestiers durant la prochaine saison estivale et
d'ouvrir le champ devant les investisseurs privés
pour aménager ces surfaces.

Le chef de l'exécutif a mis l'accent sur l'équipe-
ment de ces espaces en structures nécessaires au
repos de l'estivant. Le wali s'est enquis, lors de
cette visite, des préparatifs des plages pour
accueillir les estivants après le mois de
Ramadhan, donnant des instructions pour l'éclai-
rage public, les douches, l'hygiène, la location de
ces plages pour l'exercice des activités commer-
ciales de manière réglementée et l'animation de
la saison à travers des soirées, des galas et des
expositions de produits d'artisanat. Ali Benyaiche
a visité les plages de Marsa Ben M'hidi, Moscarda
1, Sidna Youchaa de Nedroma, Tafsout de
Honaine et Ain Adjroud dans la commune de
Msirda Fouaga, le projet de réalisation d'un
espace familial de repos au village de Chaib
Rassou de Marsa Ben M'hidi.

A noter qu'une enveloppe de 150 millions DA a
été alloué pour la préparation de la saison estivale
de l'année en cours dans la wilaya de Tlemcen
touchant 10 plages autorisées à la baignade.
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RAMADHAN: 
Saisie de plus de 5 tonnes de produits
impropres à la consommation à Alger 

Dans le cadre des opération de
contrôle de la qualité et répression
des fraudes menées par les agents de
la Direction du commerce de la
wilaya d'Alger, plus de cinq tonnes de
produits impropres à la consomma-
tion, principalement des viandes
rouges et blanches, ont été saisis au
cours des 10 premiers jours du mois
de Ramadan, a précisé M. Dahar
dans une déclaration à l'APS.

Les actions de contrôle de la qua-
lité et répression des fraudes se sont
soldées par l'établissement de 691
procès-verbaux à l'encontre des
commerçants contrevenants, a-t-il
indiqué, soulignant que 2359 inter-
ventions de contrôle ont été opérées
dans des locaux de vente de détail et
de gros, ainsi qu'au niveaux des uni-
tés de production.

Le même responsable a fait état
de 13 propositions de fermeture pour
infractions des lois régissant l'acti-
vité commerciale.

Selon le même bilan, il a été enre-
gistré, par ailleurs, 3982 interven-
tions relatives aux pratiques com-
merciales ayant abouti à l'établisse-
ment de 1279 procès-verbaux et 72
propositions de fermeture. La valeur

des marchandises «non facturées»
exposées à le vente à travers les diffé-
rents espaces commerciaux à Alger a
dépassé 46 million de DA, au cours
des 10 premiers jours du mois de
Ramadhan.

Ainsi, le nombre global des infra-
ctions commisses par les commer-
çants et des procès-verbaux dressés
par les agents de la direction du com-
merce d'Alger, pendant la période
considérée, a atteint 1970 procès-
verbaux. Le bilan des interventions

de contrôle, fait ressortir 6341 inter-
ventions, tandis que les magasins
proposés à la fermeture est de 85.

Pour rappel, la direction du com-
merce de la wilaya d'Alger a mobilisé,
à l'occasion de mois de Ramadhan,
332 brigades de contrôle de la qualité
et de répression de la fraude, à tra-
vers l'ensemble des marchés de
proximité et grandes surfaces de la
capitale dans le cadre de la protec-
tion du consommateur et l'organisa-
tion et la régulation du marché.

Plus de cinq tonnes de produits impropres à la consommation, principalement des
viandes rouges et blanches, ont été saisis au cours des 10 premiers jours du mois 
de Ramadan à travers divers espaces commerciaux à Alger, a fait savoir M. Ayachi
Dahar, représentant de la direction du commerce de la wilaya d'Alger.

SELON UN COMMUNIQUÉ DE LA DGSN 
Saisies de psychotropes, stupéfiants 
et d’armes prohibées dans plusieurs
wilayas 

Plusieurs individus ont
été interpellés et des quan-
tités de psychotropes et de
stupéfiants ont été saisies
de même que des armes
prohibées lors d'opéra-
tions de recherches
menées par les forces de
police dans des wilayas du
pays, indique mardi la
Direction générale de la
Sûreté nationale (DGSN)
dans un communiqué.

Dans le cadre de la lutte
contre la criminalité,
notamment la détention et
le trafic de stupéfiants, les
forces de police des sûre-
tés de wilaya d’Alger et
Sétif ont mené des opéra-
tions de recherches à tra-
vers leurs secteurs de com-
pétence, ce qui a permis
l’interpellation de 38 indi-
vidus suspects impliqués
dans divers délits, précise
la même source.

En effet, les forces de

police de la sûreté de
wilaya d’Alger ont effectué
récemment des descentes
dans plusieurs quartiers
de la capitale, lesquelles se
sont soldées par la récupé-
ration de 3 plaquettes de
cannabis traité, 561 com-
primés psychotropes, des
armes blanches et l’arres-
tation de 37 mis en cause
impliqués dans ces divers
délits.

Lors d’un point de
contrôle dans la localité de
Draa Ben Kheda à Tizi
Ouzou, les forces de la
police judiciaire ont inter-
pellé un individu suspect
impliqué dans une affaire
liée au trafic de psycho-
tropes et ont récupéré 83
comprimés, une quantité
de cannabis et une somme
d’argent.

Par ailleurs, dans le
cadre de la lutte contre la
criminalité notamment le

trafic de drogue, les forces
de police des sûreté de
wilaya d’Oran et Sidi Bel
Abbas ont interpellé
récemment 14 individus
impliqués dans le trafic de
drogue et ont récupéré
plus de 3 kilogrammes de
cannabis traité.

«Suite à une informa-
tion recueillie par les
forces de la police judi-
ciaire relevant de la sûreté
de wilaya d’Oran, les forces
de police ont instauré un
point de contrôle inopiné
au centre ville, qui s’est
soldé par l’interpellation
d’un individu suspect en
possession de 9 plaquettes
de cannabis traité», a pré-
cisé la DGSN.

«Poursuivant leur
enquête, les mêmes élé-
ments de ladite structure
de police ont exécuté un
mandat de perquisition au
domicile d’un individu

suspect sis au centre ville,
ce qui a permis son inter-
pellation accompagné de
son acolyte et la récupéra-
tion de 23 plaquettes de
cannabis traité», a-t-on
ajouté.

Dans la localité de
Gdyel à Oran, les forces de
police ont interpellé 3 indi-
vidus suspects impliqués
dans une affaire liée au
trafic de drogue et récu-
péré 415 grammes de can-
nabis traité.

Les forces de la police
judiciaire relevant de la
sûreté de wilaya de Sidi Bel
Abbès ont exécuté, pour
leur part, un mandat de
perquisition dans un
domicile d’un individu
suspect sis à hauteur de la
ville, «qui s’est soldée par
l’interpellation du mis en
cause et la récupération de
19 morceaux de cannabis
traité».

BATNA : 
Saisie de près de 6 tonnes de viandes
avariées au cours des 10 premiers jours 
de Ramdhan 

Près de six tonnes de viandes ava-
riées ont été saisies à Batna au cours
des dix premiers jours du mois de
ramadhan, a-t-on appris mardi du
directeur local du commerce,
Akacha Daghman.

Selon ce responsable, l’opération
qui a été menée le 24 mai dernier par
une brigade mixte regroupant les
services de sûreté et ceux de la
Direction du commerce au marché
couvert dit «El Rahba» au centre ville

de Batna, s'est soldée par la saisie de
près de six tonnes de viande impro-
pres à la consommation.

Le directeur du commerce a fait
savoir que toutes les mesures judi-
ciaires ont été prises à l’encontre des
commerçants concernés pour man-
quement au contrôle vétérinaire et
absence de registre de commerce. M.
Daghman a également indiqué que
les services de commerce ont pro-
posé, au cours de la même période,

la fermeture de 110 locaux commer-
ciaux à travers la wilaya, dont trois
implantés au marché d’El Rahba. Le
défaut de facturation, durant cette
période, est estimé à 60 millions de
dinars, a indiqué la même source qui
a fait état de 2000 interventions
induisant un total de 1 220 procès-
verbaux (PV) de poursuites judi-
ciaires pour non déclaration de prix
et tarifs, absence de registre de com-
merce et pour défaut de facturation.

TÉBESSA : 
Portée disparue, 
la petite Romaïssa
retrouvée saine 
et sauve 

La petite Romaïssa Ghrissi, habitant la commune El
Ogla El Malha (Tébessa), portée disparue depuis lundi a
été retrouvée mardi après-midi saine et sauve par les
éléments de la brigade de la gendarmerie nationale de
apprend-on de ce corps de sécurité.

La fillette âgée de trois ans a été retrouvée dans une
maison abandonnée dans la commune d’El Ogla El
Malha et se trouve en bonne santé, selon la même
source qui a indiqué que la petite sera examinée par un
médecin avant d’être reconduite à ses parents.

L’enquête se poursuit encore pour déterminer les
circonstances de cette affaire, a indiqué la même source
qui a rappelé que la fille est disparue lundi en fin de
journée à quelques moments de la rupture du jeûne
alors qu’elle jouait devant la maison de ses parents.

Les services de la gendarmerie avaient intensifié les
patrouilles de recherche lundi dans la nuit et durant la
journée de mardi avec la participation d’un grand nom-
bre de citoyens, des services de conservation des forêts
et des unités secondaires de la protection civile.

Parallèlement, les recherches se poursuivent pour
trouver l’enfant Mohamed Mansoria âgé de 10 ans de la
commune de Zaârouria disparu depuis samedi.

SKIKDA: 
Saisie de plus de 16
quintaux de denrée 
et de viandes
impropres à la
consommation depuis
début ramadan 

Au total, 1.628 kilos de denrées alimentaires et de
viandes impropres à la consommation ont été saisis par
les services de la Direction du commerce de la wilaya de
Skikda depuis le début du mois de ramadan, a-t-on
appris mardi du directeur de cette institution.

Une hausse «significative» des saisies de ces aliments
avariés a été enregistrée durant le mois de ramadan
comparativement à celui de l’année dernière, où seule-
ment 1,8 quintaux ont été saisi, a indiqué Abdellatif
Aichaoui.

Il a également précisé que la valeur de ces produits
confisqués durant les premiers jours du ramadan est
estimée à 450 millions dinars, indiquant que 18 locaux
commerciaux ont été fermés pour défaut de registre de
commerce et pour non respect des conditions d'hy-
giène. 

Durant cette période, les agents de contrôle de la
qualité et de la répression de la fraude, qui ont effectué
1.450 interventions, ont relevé 194 violations sanction-
nées par l’établissement de 189 procès verbaux (PV).

D'autre part, M. Aichaoui a souligné la mobilisation
de 86 brigades de contrôle de la qualité et de répression
de la fraude au cours du mois de Ramadan, dont 36 pour
la répression de la fraude et 50 autres pour le contrôle
des pratiques commerciales.

Ces équipes £uvrent en permanence à contrôler les
prix de certains produits de large consommation fixés
par l’Etat, ainsi qu’à surveiller la circulation des mar-
chandises de la production et du commerce de gros à
travers la vérification de la facturation, a précisé le
même responsable, notant que le montant de la non-
facturation a été estimé 20 millions de dinars depuis le
début du mois de ramadan.

APS
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OURAGAN MARIA À PORTO RICO DE 2017: 
Le bilan indépendant fait état de 4.600 morts 

A partir d'une étude de terrain, une
équipe de chercheurs de l'Université
Harvard a établi que le taux de mortalité
sur ce territoire américain, dans les trois
mois suivants la catastrophe, avait bondi
de 62% par rapport à la normale, princi-
palement car nombre d'habitants, pri-
vés d'électricité, d'eau, de téléphone ou
de transport, n'avaient plus accès aux
soins.

Maria avait frappé Porto Rico le 20
septembre dernier, lors d'une saison
2017 record pour les ouragans.

Immédiatement, le réseau électrique
avait été complètement coupé.

Les routes aussi.
Le chaos s'est installé jusque dans les

villes, et le gouvernement fédéral avait
été critiqué pour la lenteur de sa réac-
tion, qui tranchait avec la haute priorité
assignée par le président Donald Trump
au Texas et à la Louisiane, frappés par
un autre ouragan à la même période, la
tempête Harvey.

Porto Rico, située juste à l'est de l'île
de Saint Domingue en mer des Caraïbes,
ne fait pas partie des 50 Etats améri-
cains, mais est l'un des cinq territoires
appartenant aux Etats-Unis.

Leurs trois millions d'habitants ont la
citoyenneté américaine mais Porto Rico

n'a pas d'élu au Congrès, et certaines lois
y sont différentes du continent.

Les autorités locales avaient officiel-
lement dénombré 64 morts liés à l'oura-
gan, mais ce chiffre avait rapidement été
contesté.

Une étude des actes de décès par le
New York Times en décembre avait par
exemple conduit à plus de 1.000 morts
dans les 40 jours suivant l'ouragan.

Le problème, selon les auteurs de
l'étude publiée dans le New England

Journal of Medicine, est que pour être
comptabilisée dans le bilan d'une catas-
trophe naturelle, la mort d'une per-
sonne doit être confirmée par l'Institut
des sciences médico-légales de Porto
Rico, ce qui était rendu difficile par la
destruction des routes et les problèmes
de transport.

Les actes de décès, dans les mois sui-
vants, n'indiquaient pas non plus forcé-
ment qu'ils étaient indirectement liés à
l'ouragan Maria.

L'ouragan Maria a tué plus de 4.600 personnes sur l'île américaine de Porto Rico du 20 
septembre 2017, selon une étude indépendante publiée mardi et qui balaie le bilan officiel
contesté de 64 morts.

FRANCE: 
Evacuation du plus grand campement 
de migrants à Paris 

Les forces de l'ordre ont
lancé hier l'opération d'éva-
cuation du plus gros campe-
ment de migrants à Paris où
près  de 2.000 personnes ont
été recensées au nord-est de
la capitale, ont  rapporté les
médias.

L'opération a débuté peu
après 06H00 sur le campe-
ment du «Millénaire»,  situé
porte de la Villette au nord-
est de la capitale, où vivent
près de  2.000 migrants,
selon un correspondant de
l'AFP.

Cette évacuation, la 35e
organisée dans la capitale
depuis trois ans,  «conduira à

l'hébergement temporaire
des personnes concernées
dans une  vingtaine de sites
de Paris et de la région pari-
sienne puis à l'examen de  la
situation administrative de
ces personnes», a déclaré
dans un communiqué  le
ministre de l'Intérieur
Gérard Collomb, dont le pro-
jet de loi durcissant  l'asile et
l'immigration en France doit
être adopté pendant l'été.

Originaires essentielle-
ment du Soudan, de Somalie
et d'Erythrée, ces  migrants
étaient installés dans des
conditions de très grande
précarité  dans des tentes ser-

rées le long du canal de Saint-
Denis, sous le  périphérique
parisien. Dans l'attente de
leur évacuation, tous les
migrants  sont sortis de leurs
tentes et attendaient dans le
calme, selon les médias.

En vertu du règlement
européen Dublin III, un
demandeur d'asile doit en
effet théoriquement être ren-
voyé dans le pays où il a laissé
ses  empreintes.

Beaucoup d'associatifs et
de journalistes étaient pré-
sents lors  de cette opération
menée conjointement par la
préfecture de région, la  Ville
de Paris, la préfecture de

police et des associations. 
Les autorités ont égale-

ment annoncé mercredi
l'évacuation imminente des
deux autres gros campe-
ments installés à Paris: le
long du canal  Saint-Martin
ou vivent quelque 800
migrants (surtout des
Afghans) et porte  de la
Chapelle (300 à 400 per-
sonnes).

«Les autres campements
seront évacués des que possi-
ble et si possible la  semaine
prochaine», a assuré le préfet
de la région Ile-de-France
Michel  Cadot, présent sur le
«Millénaire».

VITAMINE D: 
Tripler la dose de vitamine D pour 
les enfants en bas âge n'a pas d'effet 
sur leurs os 

Tripler la dose de vitamine D pour les
enfants en bas âge n'a pas d'effet sur
leurs os et les maladies infectieuses,
selon une grande étude réalisée en
Finlande, et qui s'applique au moins aux
enfants blancs, dans cette partie du
monde peu ensoleillée.

La vitamine D est essentielle chez les
humains car sans elle, le calcium ne
peut pas être absorbé par nos corps.

Elle est naturellement produite par la
peau sous l'effet du soleil, mais la plu-
part des gens ont une carence de cette
vitamine - jusqu'à 40% des Européens.

Chez les enfants en pleine croissance,
cette carence peut avoir des consé-
quences dramatiques comme le rachi-
tisme.

C'est pourquoi les médecins recom-
mandent des compléments de vitamine
D aux femmes enceintes et aux enfants
en bas âge.

Mais la dose optimale, et l'effet plus
général sur la santé, restent une énigme,
les études réalisées depuis des années
étant contradictoires, peu fiables ou peu

concluantes. Un groupe de chercheurs
finlandais a donc organisé ce qu'ils
décrivent comme l'étude la plus grande
et la plus rigoureuse jamais réalisée
dans le monde à ce jour, sur des enfants
de zéro à deux ans.

Pendant un an et demi, en 2013 et
2014, ils ont recruté dans leur expé-
rience près d'un millier de nourrissons
en bonne santé, nés dans un hôpital
d'Helsinki. La moitié d'entre eux, choi-
sis aléatoirement, a ensuite reçu quoti-
diennement pendant deux ans une dose
normale de complément de vitamine D,
soit 400 unités internationales (UI),
l'unité de mesure des vitamines.

L'autre moitié a reçu 1.200 UI.
A 6, 12 et 24 mois, les parents remet-

taient un carnet énumérant toutes les
maladies infectieuses de leurs bébés, de
l'otite à la gastroentérite.

Et les chercheurs ont mesuré, à 2 ans,
la solidité osseuse des enfants.

Le résultat, publié mardi dans la
revue JAMA Pediatrics, est clair: les
enfants du groupe «normal» ne sont pas

tombés plus malades, et leurs os étaient
aussi solides que ceux qui avaient reçu
la triple dose de vitamine.

«Un complément quotidien de 400 UI
de vitamine D3 semble suffire pour pré-
venir toute carence en vitamine D chez
les enfants de moins de deux ans»,
concluent les chercheurs.

Le résultat a cependant des limites.
Il ne dit rien sur la prise de vitamine

D pendant la grossesse.
Les enfants étaient nés sans carence,

peut-être car depuis 2010, la Finlande
fortifie l'alimentation générale en vita-
mine D, notamment le lait.

Le résultat ne s'applique donc pas
forcément aux nouveaux-nés qui souf-
frent d'une carence initiale.

Ensuite, l'expérience portait seule-
ment sur des enfants à la peau blanche.

Une peau noire produit naturelle-
ment moins de vitamines D.

L'étude ne doit donc pas être généra-
lisée aux enfants à la peau plus foncée,
qui peuvent avoir des besoins différents.

APS

INDE: 
Au moins 7 morts
dans une collision
camion-bus dans
l'Etat de Telangana 

Au moins sept personnes ont été tuées et
22  autres blessées dans une collision frontale
entre un camion et un bus dans  l'Etat indien
du Telangana, au sud du pays, a indiqué mer-
credi la police  indienne.

L'accident a eu lieu mardi soir dans le vil-
lage de Chenjerla, près de la  ville de
Karimnagar, alors que le bus se rendait de
Karimnagar à Warangal. «L'accident a eu lieu
vers 21h00 (heure locale) lorsque le camion
roulant  à grande vitesse a tenté de dépasser
un autre véhicule et a heurté le bus  avec
quelque 30 personnes à son bord», a précisé
un responsable de la  police. Sept personnes
ont péri sur place, les autres passagers bles-
sés ont été  transportés dans un hôpital gou-
vernemental et cinq d'entre eux seraient
dans un état critique, a-t-il ajouté.

SOMALIE: 
L'ONU s'engage 
à déloquer 2,7
millions de dollars
américains pour
aider le Somaliland
après un cyclone 

L'ONU s'est engagée mardi à débloquer 2,7
millions de dollars américains pour aider les
communautés du Somaliland touchées par
un cyclone qui a fait 25 morts et des milliers
des réfugiés.

Peter de Clercq, Coordonnateur humani-
taire pour la Somalie, a déclaré qu'une com-
binaison d'évènements - tempêtes, inonda-
tions et sécheresse - avaient rendu néces-
saire une intervention susceptible de répon-
dre aux besoins humanitaires de la région à
court aussi bien qu'à moyen terme.

Le récent passage du cyclone Sagar dans le
nord de la Corne de l'Afrique a affecté
quelque 160 000 personnes, faisant des
dizaines de morts, et causant de graves dom-
mages aux infrastructures et d'importantes
pertes économiques, notamment pour les
populations qui tirent traditionnellement
leur subsistance d'un mode de vie pastorale,
selon l'ONU. Le cyclone n'a fait qu'aggraver
une situation humanitaire déjà difficile dans
une région récemment touchée aussi bien
par de graves inondations que par une année
de sécheresse. M. De Clercq s'est rendu au
Somaliland pour constater la situation par
lui-même, ainsi que pour rencontrer les par-
tenaires locaux de l'ONU, dont des responsa-
bles du gouvernement, des représentants
d'ONG, des chefs de communautés locales et
des citoyens affectés par le cyclone. Le
cyclone Sagar a dévasté la côte nord de la
Somalie. Selon les autorités du Somaliland, il
aurait fait au moins 25 morts et détruit des
centaines de maisons, tandis que 27 per-
sonnes seraient encore portées disparues.
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J O U R N É E  M O N D I A L E  S A N S  T A B A C
Appel à intensifier la prévention 
et à une application des lois  

«Il faut une application des lois qui
existent et des campagnes  quotidiennes
à travers lesquelles on frappe les imagi-
nations sur les  ravages du tabagisme au
sein de la société algérienne», a déclaré
Dr  Berkani sur les ondes de la Radio na-
tionale à la veille de la Journée  mondiale
de lutte contre le tabac, célébrée le 31
mai de chaque année.

Rappelant l'existence d'une loi inter-
disant de fumer dans l'espace public,  il
a plaidé pour une application de ces
textes, qui sera accompagnée par  une
«véritable communication» dans les mé-
dias, qui ont un «grand rôle à  jouer»
dans la sensibilisation contre le taba-
gisme.

«Une journée de lutte contre le taba-
gisme, ça ne suffit pas : il faut une  pres-
sion constante, durant toute l'année,
contre ceux qui fument déjà et  £uvrer à
empêcher surtout les jeunes de com-
mencer à fumer», a-t-il soutenu,  défen-
dant des «mesures de dissuasion» et «une
publicité médiatique plus  régulière» qui
montrerait la dangerosité de s'adonner
au tabac qui est  source de maladies chro-
niques. L'enquête nationale multi-indi-
cateurs, réalisé en 2017 par le ministère
de  la Santé en coordination avec l'Orga-
nisation mondiale de la Santé à Alger

(OMS) et l'Office national des statistiques,
a révélé que «près de 15% des  Algériens
âgés entre 18 et 69 ans sont des fumeurs».

Le tabagisme est à l'origine de 60%
du nombre global des types de cancer
en Algérie, selon le registre national du
cancer qui indique que le cancer  de l'ap-
pareil respiratoire arrive en tête avec
celui de la sphère ORL à  hauteur de 42%,
suivi de celui de la vessie (28%) et du
pancréas (22%). Par ailleurs, M. Bekkat a
évoqué la grève des médecins résidents

qui dure  depuis le mois de novembre,
estimant que «les négociations doivent
être  ininterrompues entre les résidents
et la tutelle afin de trouver des  solutions
et sortir définitivement de cette situation
de crise». 

Sur la loi sanitaire, adoptée en avril
dernier par l'Assemblée populaire  na-
tionale (APN) et soumise au vote ce mer-
credi au Conseil de la nation, M.  Bekkat
a regretté que certaines dispositions de
cette loi «criminalisent  l'acte médical».

Le tabagisme 
en Algérie représente
un «véritable
problème de santé
publique» 

Le tabagisme représente un «véritable pro-
blème de santé publique» en Algérie et provoque
plus de 15.000 morts par an, soit une moyenne
de 45 décès chaque jour, a mis en garde Mme
Kaïd Nouara, professeur en économie de la
santé et auteure de plusieurs publications sur
les effets des fléaux sociaux.

Sur l'ensemble de ces décès, on dénombre
environ 7.000 infarctus du myocarde, 4.000 can-
cers bronchiques et plus de 3.000 insuffisants
respiratoires, a détaillé cette experte dans un
entretien à l'APS. «Le taux de prévalence du ta-
bagisme dans la société algérienne était de 7,7%
en 1978. En 20 ans, la consommation du tabac a
triplé et passe à 20,6% en 1998.

Cette augmentation évolue jusqu’à 2004 avec
un taux de prévalence de 28,6%, puis passe à
27,2% en 2009. En 2018, l'OMS estime que la pré-
valence du tabagisme en Algérie a baissé et passe
à 20% dans la population totale», a précisé l'ex-
perte qui s'apprête à publier un livre sur le ta-
bagisme en Algérie. Pour situer l'ampleur de ce
phénomène, elle a noté qu'avec les changements
de mode de vie, notamment le développement
des comportements à risque, en l'occurrence le
tabagisme chez les jeunes, «les maladies chro-
niques et non transmissibles occupent une place
de plus en plus importante dans le profil épidé-
miologique et représentent actuellement un
problème majeur de santé publique». «Ainsi, a-
t-elle expliqué, les maladies cardiovasculaires,
les cancers, les affections respiratoires chro-
niques et les maladies métaboliques constituent
une cause importante de morbidité, de mortalité
et d'invalidité et pèsent lourdement sur le système
de santé algérien».

En 2014, les données du ministère de la Santé
indiquaient que 70 % des cancers de la trachée,
des bronches et du poumon, 42% des cancers
de la bouche et de l'oropharynx, 42 % des cancers
de l'£sophage, 28 % des cancers de la vessie et
22% des cancers du pancréas sont liés au tabac.

En outre, 90% des cancers du poumon sur-
viennent chez les fumeurs en Algérie, a-t-elle
observé. Le tabagisme, comme facteur seul et/ou
associé, est compté parmi les facteurs à l'origine
des maladies cardiovasculaires en Algérie. A
cause du tabagisme, ces dernières années, ces
maladies sont en nette augmentation chez les
jeunes en Algérie, a déploré l'experte. De plus,
500.000 fumeurs passifs sont victimes de pa-
thologies respiratoires chroniques. Selon une
étude réalisée en 2015 et citée par l'experte, le
tabagisme «affecte sensiblement la population
vulnérable en affaiblissant le pouvoir d'achat
des fumeurs et de leurs familles, en amoindris-
sant leur épargne familiale ou carrément en
contribuant à leur paupérisation». A cause du
tabagisme, des familles ne se permettent pas
une meilleure alimentation, dont certains mem-
bres sont privés du panier alimentaire de base.

D'autres familles auraient pu faire mieux
pour protéger la santé de leurs enfants et investir
dans leur éducation, nourriture, vêtement, etc.

Par ailleurs, les fumeurs malades supportent
des coûts extrêmement élevés dus à leur maladie.
Les paiements directs des soins des maladies
imputables au tabagisme sont exorbitants pour
les malades pauvres et appauvrissent davantage
les plus défavorisés, selon le constat établi dans
cette étude. Les employeurs assument également
des coûts directs et indirects engendrés par le
tabagisme de leurs employés: absentéisme et
baisse de productivité à cause de maladie. Selon
la même étude, le traitement du cancer des pou-
mons dû au tabagisme en Algérie coûterait
quelque 272 milliards DA pour le système de
santé national chaque année. Consciente des
dangers que représente le tabagisme pour la
santé publique et de ses répercussions écono-
miques, l'Algérie a ratifié, il y a 12 ans, la Conven-
tion-Cadre de Lutte Anti Tabac (CCLAT OMS), à
travers laquelle les pays signataires sont tenus
d'appliquer, dans la mesure du possible et selon
les capacités techniques, humaines et financières,
un programme comportant six stratégies.

APS

La lutte contre le tabagisme passe par un  renforcement de la prévention et une application
effective des lois  interdisant de fumer dans les espaces publics, a affirmé hier à Alger, 
le président du Conseil national de l'ordre des médecins, Dr Mohamed Bekkat  Berkani.

Des spécialistes mettent en garde contre les
maladies graves provoquées par le tabagisme 

Plusieurs médecins et spé-
cialistes ayant participé, mardi
à Alger, à une rencontre de
sensibilisation sur la lutte
contre le tabagisme ont mis
en garde contre les dangers
de ce fléau qui est à l'origine
de 25 maladies mortelles.

Lors de cette rencontre or-
ganisée à la veille de la Journée
mondiale sans tabac, célébrée
le 31 mai de chaque année, le
chef du service cardiologie au
centre hospitalier universi-
taire (CHU) Mustapha Pacha,
Mohamed Taib Chniter, a mis
en avant «les différents dan-
gers de ce fléau sur la santé»,
précisant que «la tabagisme
est à l'origine de 25 maladies
graves détruisant tous les or-
ganes du corps, citant la
thrombose artérielle et céré-
brale.

Il a expliqué que la maladie
se complique davantage si le
malade est hypertendu, dia-
bétique ou souffre du choles-
térol et d'obésité, relevant
qu'une seule cigarette par jour

a de très graves séquelles sur
la santé de l'homme. Pour sa
part, le chef du service gyné-
cologie au CHU d'Oran, Pr.
Abdelkader Chafai, a mis en
exergue les dangers du taba-
gisme positif et négatif sur la
reproduction non seulement
parce qu'il provoque le cancer
de l'appareil génital (sein et
col de l'utérus) mais il contri-
bue aussi aux fausses couches,
à la déformation du f£tus et
aux troubles du cycle mensuel. 

De son côté, Pr. Houria
Houichet, membre de l'équipe
de la stratégie nationale pour
la lutte contre le tabagisme, a
rappelé la convention cadre
pour la lutte contre ce fléau
qui est la seule convention des
Nations Unies adoptée par 181
pays dont l'Algérie en 2006.

Elle Ajouté, à ce propos,
qu'en dépit de l'adoption de
cette convention par plusieurs
pays, 15% de la population
mondiale fument toujours
dans les espaces publics». Le
directeur des maladies chro-

niques au ministère de la
Santé, le Pr. Youcef Terfani, a
fait savoir que «l'Algérie pré-
pare l'adoption de la clause
de la Convention cadre de lutte
antitabac, relative au Protocole
de lutte contre le trafic de ta-
bac», en cours d'élaboration
au niveau des ministères des
Affaires étrangères et du Com-
merce.

Après avoir rappelé le
thème choisi par le ministère
pour cette année concernant
la lutte contre le tabac «La
Chicha, le tabac qui détruit le
c£ur», le responsable a évoqué
les réalisations nationales ac-
complies pour accompagner
la mise en £uvre de la conven-
tion onusienne dont le Pro-
gramme national de lutte
contre les facteur à risque des
maladies chroniques comme
le tabac (2015-2019), la Straté-
gie nationale de lutte antita-
bac, le Plan national de lutte
contre le cancer outre l'ou-
verture de 53 centres de se-
vrage. La chef de service des

maladies respiratoires au CHU
Lamine Debaghine, le Pr Aziza
Fissah, a mis en garde contre
les composants dangereux de
la cigarette, au nombre de
6000 substances, dont la ni-
cotine et le goudron.

Concernant l'affluence sur
la chicha durant ces dernières
années, notamment avec la
prolifération des clubs desti-
nés aux femmes dans les
grandes villes, la spécialistes
a averti contre la consomma-
tion de ce genre de tabac qui
contient des substances
toxiques à l'instar du charbon
outre qu'il contribue à la trans-
mission des maladies à travers
son utilisation collective.

L'enquête nationale multi-
indicateurs, réalisé en 2017
par le ministère de la Santé
en coordination avec l'Orga-
nisation mondiale de la Santé
à Alger (OMS) et l'Office na-
tional des statistiques, a révélé
que «près de 15 % des Algériens
âgés entre 18 et 69 ans sont
des fumeurs».

Appel à l'intensification des campagnes 
de sensibilisation en milieu juvénile 

Le chef du service pneumologie et al-
lergologie à l'hôpital de Rouiba (Est d'Al-
ger), Merzak Gharnaout, a mis en avant
la nécessité de renforcer les campagnes
de sensibilisation aux dangers de la
consommation du tabac notamment en
milieu juvénile.

Dans une déclaration à l'APS, à la veille
de la célébration de la Journée mondiale
sans tabac, célébrée le 31 mai de chaque
année, le Pr. Gharnaout a indiqué que
l'Algérie enregistre de 40 à 45 décès par
jour, en raison des différentes maladies
graves provoquées par le tabac, soulignant
l'impératif de renforcer la prévention à
travers l'intensification des campagnes
de sensibilisation, notamment en milieu
scolaire et juvénile. Rappelant qu'une

seule cigarette contient plus de 4.000
substances toxiques, dont 40 cancéro-
gènes, le Pr. Gharnaout a précisé que le
tabagisme est a l'origine de 90% des can-
cers, dont celui de l'appareil respiratoire,
déplorant cependant que «75% des patients
se présentent aux soins à un stade avancé
où la guérison est quasiment impossible».
Le tabagisme qui touche toutes la caté-
gories de la société est devenu, a-t-il es-
timé, un «lourd fardeau» pour le système
de santé et la société, au regard des ma-
ladies lourdes qu'il provoque et de l'aug-
mentation du nombre de décès qu'il en-
traine.

«Les fumeurs ne sont pas conscients
des dangers de la cigarette», a-t-il regretté,
appelant «les autorités publiques à la

multiplication des spots de lutte contre
le tabagisme à travers tous les médias
notamment audio-visuels.

S'agissant de la prévalence du taba-
gisme selon le groupe d'âge, il a indiqué
que la majorité se situe dans la tranche
14-16 ans, mettant en avant la prise en
charge lourde pour le Trésor public et
l'augmentation effrayante du nombre de
décès. Il a rappelé, par ailleurs, que l'Or-
ganisation mondiale de la Santé (OMS)
«ne s'intéresse pas uniquement aux sé-
quelles du tabagisme sur la santé mais
aussi sur l'environnement, appelant dans
ce sens «les autorités publiques à appli-
quer avec rigueur les lois et à sévir contre
les fumeurs dans les espaces publics dans
le cadre de la nouvelle loi de Santé».
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Les
bactéricides

sont-ils
vraiment

utiles dans
les produits
d'entretien ?

On connaît les bactéricides
contenus dans les gels hydro al-
cooliques pour nous laver les
mains. Sont-ils aussi utiles pour
l'entretien de la maison ?

Dans des conditions de vie
normales, les produits désinfec-
tants n'ont pas leur place dans
nos maisons», estime Philippe
Perrin. D'autant que, souvent, on
ne les utilise pas correctement :
«Pour désinfecter une surface ef-
ficacement, il faut l'avoir préala-
blement nettoyée et attendre que
le produit désinfectant
agisse. «De plus, utiliser quoti-
diennement des produits bacté-
ricides perturbe l'équilibre
bactérien et entraîne la résis-
tance de certains germes patho-
gènes et de certains
antibiotiques par un mécanisme
de résistance croisée. Ces pro-
duits ont, par ailleurs, un fort im-
pact sur l'environnement. Au
final, un nettoyage régulier,
avec de l'eau chaude et un déter-
gent doux, suffit.

Quels sont les
«points chauds»
dans la maison ?

Tous les endroits où l'on pose
les mains sont des réservoirs
à microbes : poignée de porte,
rampe d'escalier, chasse d'eau,
télécommande, clavier d'ordina-
teur, souris, etc. Les smart-
phones sont aussi de véritables
nids à bactéries car la chaleur gé-
nérée par la batterie accélère le
développement bactérien. Selon
une étude de 2006 de l'univer-
sité de Manchester, le téléphone
contiendrait 500 fois plus de
bactéries (Escherichia coli, sal-
monelles, streptocoques, staphy-
locoques dorés et bien d'autres
encore) qu'un siège de toilettes !
L'évier de la cuisine, le plan de
travail, la cuvette des WC, les
poubelles sont aussi des lieux
particulièrement appréciés des
microbes. Mais plutôt que de dé-
gainer son eau de Javel ou son
nettoyant antibactérien une fois
par mois, mieux vaut nettoyer ré-
gulièrement ces «points chauds»
avec un détergent doux.
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ACOUPHÈNES : BIENTÔT UNE SOLUTION

ANTIBIOTIQUES : VA-T-ON LES
REMPLACER PAR DES PHAGES ?
L’apparition de bactéries de plus en plus résistantes aux antibiotiques, dans les hôpitaux et

en médecine de ville, pousse les scientifiques à explorer de nouvelles pistes thérapeutiques.
Parmi elles, la phagothérapie, qui utilise des virus «mangeurs» de bactéries.

Phagothérapie :
elle remonte aux
années 20

Personne n’a oublié l’histoire
tragique de Guillaume Depar-
dieu, qui avait dû se résoudre à
l’amputation de sa jambe après
l’attaque d’un staphylocoque
doré résistant aux antibiotiques.
Eh bien, si l’acteur était né en
Géorgie, peut-être cela ne serait-
il jamais arrivé ! En effet, dans ce
pays, les médecins appliquent
contre les bactéries le vieil adage
militaire : « Les ennemis de mes
ennemis sont mes amis. «

Car les bactéries ont bel et
bien des ennemis naturels. Leur
nom : les bactériophages, des
virus inoffensifs pour l’homme,
mais capables de « manger « des
bactéries ou plus exactement de
les détruire. L’idée de les utiliser
pour lutter contre les infections
bactériennes n’est d’ailleurs pas
nouvelle. Découverts en 1915, les
bactériophages ont même connu
leur heure de gloire dans les an-
nées 1920. Certaines firmes phar-
maceutiques commercialisant
alors des préparations à base de
bactériophages pour soigner la
dysenterie ou le choléra.

Des bactériophages
détrônés par les
antibiotiques

Mais avec l’arrivée des antibio-
tiques – molécules chimiques
inertes bien plus faciles à fabri-
quer, à standardiser et à distri-
buer en grande quantité – cette
stratégie a été abandonnée. Sauf
dans certains pays de l’ancien
bloc soviétique, à la fois pour des
raisons économiques et idéolo-
giques. En Géorgie, un institut de
recherche, l’Institut Eliava, y est
entièrement consacré. «Dans ce
pays, l’utilisation des bactério-
phages est courante et on peut
penser que la majorité de la po-
pulation en a déjà bénéficié au
moins une fois dans sa vie, que ce
soit pour traiter une conjoncti-

vite, une otite ou une blessure in-
fectée par un staphylocoque», ex-
plique le Dr  Laurent Debarbieux,
spécialiste du sujet à l’Institut
Pasteur. «En Russie et en Géorgie,
des solutions de bactériophages
sont même en vente libre dans les
pharmacies» ajoute le Dr Olivier
Patey, chef du service des mala-
dies infectieuses à l'hôpital de
Villeneuve-Saint-Georges.

Phagothérapie :
une thérapie non
autorisée en Europe

L’absence de publications
scientifiques conformes aux
standards occidentaux fait que
les bactériophages ne sont tou-
jours pas reconnus comme mé-
dicaments en Europe ou aux
États-Unis. «Les bactériophages
ne remplissent pas les normes
européennes du médicament et
sont donc, de fait, non autorisés»,
regrette le Dr Patey. Ce qui n’a
pas empêché certains médecins
européens de pratiquer leur uti-
lisation « sauvage».

«À l’hôpital de Villeneuve-
Saint-Georges, nous avons traité
quatre ou cinq patients souffrant
d’infections ostéo-articulaires et
pour lesquels la seule alternative
était l’amputation. Tous ont guéri
et évité l’amputation», se félicite
le médecin. Mais malgré ce suc-
cès, l’équipe du Dr Patey a arrêté
l’expérimentation il y a deux ans.

« Nous avons préféré attendre
que la réglementation évolue,
précise-t-il. Au risque, admet-il,
de voir se développer un nouveau
genre de tourisme médical vers
les pays d’Europe de l’Est.»

De son côté, la recherche occi-
dentale semble de nouveau s’in-
téresser aux bactériophages.
Alors que les crédits  (y compris
en provenance de l’Armée améri-
caine) affluent vers l’Institut
Eliava, certains chercheurs fran-
çais, anglais ou américains s’y in-
téressent aussi de près. Parmi
eux, le Dr Laurent Debarbieux a
isolé de nouveaux bactério-
phages à partir d’eau récupérée
dans les égouts de Paris ! Ceux-ci
permettent de traiter, et même de
prévenir l’apparition d’infections
pulmonaires chez des souris ex-
posées à la bactérie Pseudomo-
nas aeruginosa, connue pour
proliférer dans les poumons des
patients atteints de mucovisci-
dose.

«Améliorer les conditions de
vie des personnes souffrant de
mucoviscidose, traiter des infec-
tions ostéo-articulaires, pulmo-
naires ou ORL, ou encore éviter la
gangrène sur les pieds des diabé-
tiques, les applications possibles
sont nombreuses», énumère le
Dr Patey. Mais pour l’heure, les
essais cliniques menés sur
l’homme sont encore rares.

Phagothérapie :
des essais cliniques
encourageants

Le premier essai de phase II
(soit l’avant-dernière étape des es-
sais cliniques avant la commercia-
lisation d’un médicament) date de
2009. Mené par une équipe an-
glaise, il avait permis de traiter avec
succès des otites dues à la bactérie
Pseudomonas aeruginosa. Suite à
ses résultats encourageants, l’en-
treprise britannique Ampliphi de-
vrait prochainement démarrer la
dernière phase des essais cli-
niques. Au Bangladesh, la fonda-
tion Nestlé a, quant à elle, lancé un
essai clinique de phase II visant à
mesurer l’efficacité antidiar-
rhéique d’une solution orale de ré-
hydratation contenant des
bactériophages. « Les résultats pré-
liminaires d’innocuité viennent
d’être publiés et sont très encoura-
geants ; les résultats d’efficacité de-
vraient être connus d’ici deux ans»,
précise le Dr Debarbieux.

Aux USA, des sprays
de phages contre
la listeria

Dans l’agroalimentaire, des
sprays à base de bactériophages
vaporisables sur les fromages
afin de neutraliser la listeria
(bactérie responsable de la listé-
riose, une maladie infectieuse)
sont commercialisés aux États-
Unis. «Un médicament vétéri-
naire contre le staphylocoque y
est également utilisé», ajoute le
Dr Patey. Sachant que le mésu-
sage des antibiotiques chez les
animaux d’élevage est aussi res-
ponsable de l’apparition de bac-
téries résistantes, l’usage
vétérinaire des bactériophages
constitue une piste à ne pas négli-
ger. «Mais il faudra développer
des normes et des réglementa-
tions afin que la mésaventure
connue avec les antibiotiques ne
se répète pas», conclut le Dr
Patey.

Des chercheurs de l'Inserm ont découvert que
le staphylocoque doré fabrique des toxines pour
se nourrir du fer présent dans notre organisme.
Bloquer ces toxines constitue une piste intéres-
sante pour traiter les infections liées à cette bacté-
rie.

Comment se débarrasser du staphylocoque
doré, cette bactérie responsable de multiples in-
fections ? Des chercheurs en infectiologie de l'Ins-
titut national de la santé et de la recherche
médicale (Inserm) de Lyon et de l'Université de
Paris Diderot, en collaboration avec une équipe de
l'école de médecine de la New York University
(Etats-Unis) ont découvert une nouvelle piste en-
courageante. Ces scientifiques ont mis en évi-
dence un mécanisme par lequel le staphylocoque
doré se nourrit : il fabrique deux toxines diffé-

rentes, appelées LukED et HlgAB, pour détruire
les globules rouges (hématies) et en extraire le fer,
son aliment principal.

Cette découverte constitue une piste intéres-
sante dans la recherche de traitements contre les
staphylocoques : en bloquant l'action des deux
toxines, le staphylocoque n'aura plus accès au fer,
ne pourra donc plus se nourrir et sera donc natu-
rellement éliminé. Par ailleurs, les chercheurs ont
relevé que les deux toxines bactériennes détrui-
saient certaines cellules du système immunitaire
de la personne infectée, limitant l'efficacité des
réactions de défense de l'organisme. Bloquer les
toxines permettrait également d'agir sur ce point
et de rétablir la force d'action des défenses natu-
relles des malades. Le staphylocoque doré est à
l'origine de maladies nosocomiales, c'est-à-dire

qui se développent en milieu hospitalier. En effet,
il est particulièrement dangereux chez les per-
sonnes déjà affaiblies. Le traitement des infections
à staphylocoque s'avère difficile car, selon l'Insti-
tut Pasteur, 20 à 50 % des souches de cette bactérie
sont résistantes aux antibiotiques usuels. Le sta-
phylocoque doré peut causer des infections cuta-
nées, des conjonctivites, des otites, des
pneumonies ou encore des infections génitales
comme l'endométrite ou la salpingite. Si ces infec-
tions ne sont pas rapidement stoppées, les bacté-
ries peuvent migrer dans le corps et donner lieu à
des infections secondaires au niveau du cœur, des
articulations, du rein ou encore du cerveau. C'est
pourquoi il est urgent de trouver des traitements
pour remplacer les antibiotiques devenus ineffi-
caces.

NOUVEL ESPOIR DE TRAITEMENT CONTRE
LE STAPHYLOCOQUE DORÉ

I N F E C T I O N S  N O S O C O M I A L E S  :
CHAQUE JOUR PASSÉ À L'HÔPITAL AUGMENTE

LE RISQUE DE 1%
Chaque journée passée à l'hôpital augmente le risque d'infection par des bactéries résistantes aux

médicaments affirment des chercheurs américains.

La multirésistance
aux antibiotiques devient

une menace pour les patients
La résistance croissante aux antibiotiques pourrait se traduire par un risque accru lors

d'opérations chirurgicales de routine. Elle n'est pas non plus sans risque pour les malades
en chimiothérapie.

Les infections à bactéries gram-négatif
sont l'un des cauchemars du personnel
hospitalier. Ces germes sont en effet
connus pour être particulièrement résis-
tants face aux antibiotiques et peuvent
provoquer un choc septique ou une sep-
ticémie. Une nouvelle étude américaine
présentée à la 54e Conférence Inter-
science sur les agents antimicrobiens et la
chimiothérapie montrent que plus le sé-
jour hospitalier est long, plus le risque
d'attraper ce type d'infection est exponen-
tiel.

Des chercheurs ont examiné 949 cas
d'infection par bactéries résistantes aux
médicaments entre 1998 et 2011. Les don-
nées ont montré que chaque jour passé à
l'hôpital a augmenté la probabilité d'une
infection résistante aux médicaments
(comme la pneumonie, les infections san-
guines, une infection du site opératoire
ou une méningite) de 1% supplémentaire.

Infection nosocomiale :
les principaux risques

Une infection est classiquement consi-
dérée comme nosocomiale si elle apparaît

après un délai de 48 heures d'hospitalisa-
tion. Quel que soit son mode de transmis-
sion, la survenue d'une infection
nosocomiale est favorisée par la situation
médicale du patient qui dépend aussi de
son âge et sa pathologie. Les personnes
âgées, les immunodéprimés, les nou-
veau-nés, en particulier les prématurés,
les polytraumatisés et les grands brûlés
sont les personnes les plus à risque. Cer-
tains traitements (antibiotiques qui dés-
équilibrent la flore des patients et
sélectionnent les bactéries résistantes ;
traitements immunosuppresseurs) aug-
mentent également ce risque d'infection
nosocomiale. Tout comme la réalisation
de certains actes invasifs nécessaires au
traitement comme la pose d'une sonde
urinaire, d'un cathéter ou d'une ventila-
tion artificielle.

Selon les Centres de contrôle et de pré-
vention des maladies américains, au
moins 2 millions de personnes sont infec-
tées par des bactéries résistantes aux an-
tibiotiques chaque année aux Etats-Unis
et 23 000 personnes meurent de leur in-
fection.

Une nouvelle étude publiée dans la revue
professionnelle The Lancet of Infectious di-
sease laisse entendre clairement que la
baisse d'efficacité des antibiotiques existants
risque de compromettre les opérations chi-
rurgicales les plus courantes ainsi que la
guérison des malades atteints de cancer qui
suivent une chimiothérapie.

Pour cette étude, les chercheurs (une
équipe de scientifiques exerçant dans diffé-
rentes institutions scientifiques améri-
caines) ont analysé les essais effectués dans
les milieux cliniques américains de 1968 à
2011. Ils ont également utilisé les données du
Réseau national de santé et de sécurité pour
estimer la proportion d'infections causées
par des bactéries qui résistent aux antibio-
tiques standard actuellement utilisés pour
la prophylaxie, c'est-à-dire la prévention des
infections.

«Nous estimons qu'entre 38,7% et 50,9%
des agents pathogènes à l'origine des infec-
tions du site opératoire et 26,8% des agents
pathogènes provoquant des infections après
la chimiothérapie sont résistants aux anti-
biotiques prophylactiques standard» expli-
quent les auteurs. «Nos estimations
suggèrent que les traitements antibiotiques
prophylactiques actuellement recomman-

dés pourraient bientôt ne plus être suffisam-
ment efficaces contre les agents pathogènes
les plus fréquemment rencontrés et qui cau-
sent des infections après la chirurgie ou la
chimiothérapie».

120 000 infections et 6300
décès supplémentaires
chaque année

Selon les chercheurs, rien qu'aux Etats-
Unis, une réduction de 30% de l'efficacité
des antibiotiques se traduirait chaque année
par 120 000 infections supplémentaires
après une chimiothérapie (allant de 40 000
infections pour une réduction de 10% de l'ef-
ficacité à 280 000 pour une réduction de
70%), et par 6300 décès directement liés à
l'infection (allant de 2100 décès pour une ré-
duction de 10% de l'efficacité, à 15 000 pour
une réduction de 70%).

L'auteur principal de l'étude, le Profes-
seur Ramanan Laxminarayan, directeur
d'un centre de recherche sur les maladies à
Washington DC (Etats-Unis), a souligné que
les antibiotiques constituaient le fondement
de la médecine moderne mais que leur
perte d'efficacité était un «défi important» à
relever.
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Les
bactéricides

sont-ils
vraiment

utiles dans
les produits
d'entretien ?

On connaît les bactéricides
contenus dans les gels hydro al-
cooliques pour nous laver les
mains. Sont-ils aussi utiles pour
l'entretien de la maison ?

Dans des conditions de vie
normales, les produits désinfec-
tants n'ont pas leur place dans
nos maisons», estime Philippe
Perrin. D'autant que, souvent, on
ne les utilise pas correctement :
«Pour désinfecter une surface ef-
ficacement, il faut l'avoir préala-
blement nettoyée et attendre que
le produit désinfectant
agisse. «De plus, utiliser quoti-
diennement des produits bacté-
ricides perturbe l'équilibre
bactérien et entraîne la résis-
tance de certains germes patho-
gènes et de certains
antibiotiques par un mécanisme
de résistance croisée. Ces pro-
duits ont, par ailleurs, un fort im-
pact sur l'environnement. Au
final, un nettoyage régulier,
avec de l'eau chaude et un déter-
gent doux, suffit.

Quels sont les
«points chauds»
dans la maison ?

Tous les endroits où l'on pose
les mains sont des réservoirs
à microbes : poignée de porte,
rampe d'escalier, chasse d'eau,
télécommande, clavier d'ordina-
teur, souris, etc. Les smart-
phones sont aussi de véritables
nids à bactéries car la chaleur gé-
nérée par la batterie accélère le
développement bactérien. Selon
une étude de 2006 de l'univer-
sité de Manchester, le téléphone
contiendrait 500 fois plus de
bactéries (Escherichia coli, sal-
monelles, streptocoques, staphy-
locoques dorés et bien d'autres
encore) qu'un siège de toilettes !
L'évier de la cuisine, le plan de
travail, la cuvette des WC, les
poubelles sont aussi des lieux
particulièrement appréciés des
microbes. Mais plutôt que de dé-
gainer son eau de Javel ou son
nettoyant antibactérien une fois
par mois, mieux vaut nettoyer ré-
gulièrement ces «points chauds»
avec un détergent doux.
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ACOUPHÈNES : BIENTÔT UNE SOLUTION

ANTIBIOTIQUES : VA-T-ON LES
REMPLACER PAR DES PHAGES ?
L’apparition de bactéries de plus en plus résistantes aux antibiotiques, dans les hôpitaux et

en médecine de ville, pousse les scientifiques à explorer de nouvelles pistes thérapeutiques.
Parmi elles, la phagothérapie, qui utilise des virus «mangeurs» de bactéries.

Phagothérapie :
elle remonte aux
années 20

Personne n’a oublié l’histoire
tragique de Guillaume Depar-
dieu, qui avait dû se résoudre à
l’amputation de sa jambe après
l’attaque d’un staphylocoque
doré résistant aux antibiotiques.
Eh bien, si l’acteur était né en
Géorgie, peut-être cela ne serait-
il jamais arrivé ! En effet, dans ce
pays, les médecins appliquent
contre les bactéries le vieil adage
militaire : « Les ennemis de mes
ennemis sont mes amis. «

Car les bactéries ont bel et
bien des ennemis naturels. Leur
nom : les bactériophages, des
virus inoffensifs pour l’homme,
mais capables de « manger « des
bactéries ou plus exactement de
les détruire. L’idée de les utiliser
pour lutter contre les infections
bactériennes n’est d’ailleurs pas
nouvelle. Découverts en 1915, les
bactériophages ont même connu
leur heure de gloire dans les an-
nées 1920. Certaines firmes phar-
maceutiques commercialisant
alors des préparations à base de
bactériophages pour soigner la
dysenterie ou le choléra.

Des bactériophages
détrônés par les
antibiotiques

Mais avec l’arrivée des antibio-
tiques – molécules chimiques
inertes bien plus faciles à fabri-
quer, à standardiser et à distri-
buer en grande quantité – cette
stratégie a été abandonnée. Sauf
dans certains pays de l’ancien
bloc soviétique, à la fois pour des
raisons économiques et idéolo-
giques. En Géorgie, un institut de
recherche, l’Institut Eliava, y est
entièrement consacré. «Dans ce
pays, l’utilisation des bactério-
phages est courante et on peut
penser que la majorité de la po-
pulation en a déjà bénéficié au
moins une fois dans sa vie, que ce
soit pour traiter une conjoncti-

vite, une otite ou une blessure in-
fectée par un staphylocoque», ex-
plique le Dr  Laurent Debarbieux,
spécialiste du sujet à l’Institut
Pasteur. «En Russie et en Géorgie,
des solutions de bactériophages
sont même en vente libre dans les
pharmacies» ajoute le Dr Olivier
Patey, chef du service des mala-
dies infectieuses à l'hôpital de
Villeneuve-Saint-Georges.

Phagothérapie :
une thérapie non
autorisée en Europe

L’absence de publications
scientifiques conformes aux
standards occidentaux fait que
les bactériophages ne sont tou-
jours pas reconnus comme mé-
dicaments en Europe ou aux
États-Unis. «Les bactériophages
ne remplissent pas les normes
européennes du médicament et
sont donc, de fait, non autorisés»,
regrette le Dr Patey. Ce qui n’a
pas empêché certains médecins
européens de pratiquer leur uti-
lisation « sauvage».

«À l’hôpital de Villeneuve-
Saint-Georges, nous avons traité
quatre ou cinq patients souffrant
d’infections ostéo-articulaires et
pour lesquels la seule alternative
était l’amputation. Tous ont guéri
et évité l’amputation», se félicite
le médecin. Mais malgré ce suc-
cès, l’équipe du Dr Patey a arrêté
l’expérimentation il y a deux ans.

« Nous avons préféré attendre
que la réglementation évolue,
précise-t-il. Au risque, admet-il,
de voir se développer un nouveau
genre de tourisme médical vers
les pays d’Europe de l’Est.»

De son côté, la recherche occi-
dentale semble de nouveau s’in-
téresser aux bactériophages.
Alors que les crédits  (y compris
en provenance de l’Armée améri-
caine) affluent vers l’Institut
Eliava, certains chercheurs fran-
çais, anglais ou américains s’y in-
téressent aussi de près. Parmi
eux, le Dr Laurent Debarbieux a
isolé de nouveaux bactério-
phages à partir d’eau récupérée
dans les égouts de Paris ! Ceux-ci
permettent de traiter, et même de
prévenir l’apparition d’infections
pulmonaires chez des souris ex-
posées à la bactérie Pseudomo-
nas aeruginosa, connue pour
proliférer dans les poumons des
patients atteints de mucovisci-
dose.

«Améliorer les conditions de
vie des personnes souffrant de
mucoviscidose, traiter des infec-
tions ostéo-articulaires, pulmo-
naires ou ORL, ou encore éviter la
gangrène sur les pieds des diabé-
tiques, les applications possibles
sont nombreuses», énumère le
Dr Patey. Mais pour l’heure, les
essais cliniques menés sur
l’homme sont encore rares.

Phagothérapie :
des essais cliniques
encourageants

Le premier essai de phase II
(soit l’avant-dernière étape des es-
sais cliniques avant la commercia-
lisation d’un médicament) date de
2009. Mené par une équipe an-
glaise, il avait permis de traiter avec
succès des otites dues à la bactérie
Pseudomonas aeruginosa. Suite à
ses résultats encourageants, l’en-
treprise britannique Ampliphi de-
vrait prochainement démarrer la
dernière phase des essais cli-
niques. Au Bangladesh, la fonda-
tion Nestlé a, quant à elle, lancé un
essai clinique de phase II visant à
mesurer l’efficacité antidiar-
rhéique d’une solution orale de ré-
hydratation contenant des
bactériophages. « Les résultats pré-
liminaires d’innocuité viennent
d’être publiés et sont très encoura-
geants ; les résultats d’efficacité de-
vraient être connus d’ici deux ans»,
précise le Dr Debarbieux.

Aux USA, des sprays
de phages contre
la listeria

Dans l’agroalimentaire, des
sprays à base de bactériophages
vaporisables sur les fromages
afin de neutraliser la listeria
(bactérie responsable de la listé-
riose, une maladie infectieuse)
sont commercialisés aux États-
Unis. «Un médicament vétéri-
naire contre le staphylocoque y
est également utilisé», ajoute le
Dr Patey. Sachant que le mésu-
sage des antibiotiques chez les
animaux d’élevage est aussi res-
ponsable de l’apparition de bac-
téries résistantes, l’usage
vétérinaire des bactériophages
constitue une piste à ne pas négli-
ger. «Mais il faudra développer
des normes et des réglementa-
tions afin que la mésaventure
connue avec les antibiotiques ne
se répète pas», conclut le Dr
Patey.

Des chercheurs de l'Inserm ont découvert que
le staphylocoque doré fabrique des toxines pour
se nourrir du fer présent dans notre organisme.
Bloquer ces toxines constitue une piste intéres-
sante pour traiter les infections liées à cette bacté-
rie.

Comment se débarrasser du staphylocoque
doré, cette bactérie responsable de multiples in-
fections ? Des chercheurs en infectiologie de l'Ins-
titut national de la santé et de la recherche
médicale (Inserm) de Lyon et de l'Université de
Paris Diderot, en collaboration avec une équipe de
l'école de médecine de la New York University
(Etats-Unis) ont découvert une nouvelle piste en-
courageante. Ces scientifiques ont mis en évi-
dence un mécanisme par lequel le staphylocoque
doré se nourrit : il fabrique deux toxines diffé-

rentes, appelées LukED et HlgAB, pour détruire
les globules rouges (hématies) et en extraire le fer,
son aliment principal.

Cette découverte constitue une piste intéres-
sante dans la recherche de traitements contre les
staphylocoques : en bloquant l'action des deux
toxines, le staphylocoque n'aura plus accès au fer,
ne pourra donc plus se nourrir et sera donc natu-
rellement éliminé. Par ailleurs, les chercheurs ont
relevé que les deux toxines bactériennes détrui-
saient certaines cellules du système immunitaire
de la personne infectée, limitant l'efficacité des
réactions de défense de l'organisme. Bloquer les
toxines permettrait également d'agir sur ce point
et de rétablir la force d'action des défenses natu-
relles des malades. Le staphylocoque doré est à
l'origine de maladies nosocomiales, c'est-à-dire

qui se développent en milieu hospitalier. En effet,
il est particulièrement dangereux chez les per-
sonnes déjà affaiblies. Le traitement des infections
à staphylocoque s'avère difficile car, selon l'Insti-
tut Pasteur, 20 à 50 % des souches de cette bactérie
sont résistantes aux antibiotiques usuels. Le sta-
phylocoque doré peut causer des infections cuta-
nées, des conjonctivites, des otites, des
pneumonies ou encore des infections génitales
comme l'endométrite ou la salpingite. Si ces infec-
tions ne sont pas rapidement stoppées, les bacté-
ries peuvent migrer dans le corps et donner lieu à
des infections secondaires au niveau du cœur, des
articulations, du rein ou encore du cerveau. C'est
pourquoi il est urgent de trouver des traitements
pour remplacer les antibiotiques devenus ineffi-
caces.

NOUVEL ESPOIR DE TRAITEMENT CONTRE
LE STAPHYLOCOQUE DORÉ

I N F E C T I O N S  N O S O C O M I A L E S  :
CHAQUE JOUR PASSÉ À L'HÔPITAL AUGMENTE

LE RISQUE DE 1%
Chaque journée passée à l'hôpital augmente le risque d'infection par des bactéries résistantes aux

médicaments affirment des chercheurs américains.

La multirésistance
aux antibiotiques devient

une menace pour les patients
La résistance croissante aux antibiotiques pourrait se traduire par un risque accru lors

d'opérations chirurgicales de routine. Elle n'est pas non plus sans risque pour les malades
en chimiothérapie.

Les infections à bactéries gram-négatif
sont l'un des cauchemars du personnel
hospitalier. Ces germes sont en effet
connus pour être particulièrement résis-
tants face aux antibiotiques et peuvent
provoquer un choc septique ou une sep-
ticémie. Une nouvelle étude américaine
présentée à la 54e Conférence Inter-
science sur les agents antimicrobiens et la
chimiothérapie montrent que plus le sé-
jour hospitalier est long, plus le risque
d'attraper ce type d'infection est exponen-
tiel.

Des chercheurs ont examiné 949 cas
d'infection par bactéries résistantes aux
médicaments entre 1998 et 2011. Les don-
nées ont montré que chaque jour passé à
l'hôpital a augmenté la probabilité d'une
infection résistante aux médicaments
(comme la pneumonie, les infections san-
guines, une infection du site opératoire
ou une méningite) de 1% supplémentaire.

Infection nosocomiale :
les principaux risques

Une infection est classiquement consi-
dérée comme nosocomiale si elle apparaît

après un délai de 48 heures d'hospitalisa-
tion. Quel que soit son mode de transmis-
sion, la survenue d'une infection
nosocomiale est favorisée par la situation
médicale du patient qui dépend aussi de
son âge et sa pathologie. Les personnes
âgées, les immunodéprimés, les nou-
veau-nés, en particulier les prématurés,
les polytraumatisés et les grands brûlés
sont les personnes les plus à risque. Cer-
tains traitements (antibiotiques qui dés-
équilibrent la flore des patients et
sélectionnent les bactéries résistantes ;
traitements immunosuppresseurs) aug-
mentent également ce risque d'infection
nosocomiale. Tout comme la réalisation
de certains actes invasifs nécessaires au
traitement comme la pose d'une sonde
urinaire, d'un cathéter ou d'une ventila-
tion artificielle.

Selon les Centres de contrôle et de pré-
vention des maladies américains, au
moins 2 millions de personnes sont infec-
tées par des bactéries résistantes aux an-
tibiotiques chaque année aux Etats-Unis
et 23 000 personnes meurent de leur in-
fection.

Une nouvelle étude publiée dans la revue
professionnelle The Lancet of Infectious di-
sease laisse entendre clairement que la
baisse d'efficacité des antibiotiques existants
risque de compromettre les opérations chi-
rurgicales les plus courantes ainsi que la
guérison des malades atteints de cancer qui
suivent une chimiothérapie.

Pour cette étude, les chercheurs (une
équipe de scientifiques exerçant dans diffé-
rentes institutions scientifiques améri-
caines) ont analysé les essais effectués dans
les milieux cliniques américains de 1968 à
2011. Ils ont également utilisé les données du
Réseau national de santé et de sécurité pour
estimer la proportion d'infections causées
par des bactéries qui résistent aux antibio-
tiques standard actuellement utilisés pour
la prophylaxie, c'est-à-dire la prévention des
infections.

«Nous estimons qu'entre 38,7% et 50,9%
des agents pathogènes à l'origine des infec-
tions du site opératoire et 26,8% des agents
pathogènes provoquant des infections après
la chimiothérapie sont résistants aux anti-
biotiques prophylactiques standard» expli-
quent les auteurs. «Nos estimations
suggèrent que les traitements antibiotiques
prophylactiques actuellement recomman-

dés pourraient bientôt ne plus être suffisam-
ment efficaces contre les agents pathogènes
les plus fréquemment rencontrés et qui cau-
sent des infections après la chirurgie ou la
chimiothérapie».

120 000 infections et 6300
décès supplémentaires
chaque année

Selon les chercheurs, rien qu'aux Etats-
Unis, une réduction de 30% de l'efficacité
des antibiotiques se traduirait chaque année
par 120 000 infections supplémentaires
après une chimiothérapie (allant de 40 000
infections pour une réduction de 10% de l'ef-
ficacité à 280 000 pour une réduction de
70%), et par 6300 décès directement liés à
l'infection (allant de 2100 décès pour une ré-
duction de 10% de l'efficacité, à 15 000 pour
une réduction de 70%).

L'auteur principal de l'étude, le Profes-
seur Ramanan Laxminarayan, directeur
d'un centre de recherche sur les maladies à
Washington DC (Etats-Unis), a souligné que
les antibiotiques constituaient le fondement
de la médecine moderne mais que leur
perte d'efficacité était un «défi important» à
relever.
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ACCORD POLITIQUE ENTRE LIBYENS: 
La communauté internationale 
salue une contribution «productive» 

Les quatre principaux responsa-
bles libyens, acteurs déterminants
dans la  résolution de la crise
libyenne,  réunis mardi à Paris, à la
conférence internationale sur la
Libye,  organisée sous l'égide des
Nations unies, se sont engagés sur
une feuille  de route de huit points
pour une sortie de crise de leur pays
avec  l'organisation des élections
législatives et présidentielle en
décembre  prochain.

Non signée comme initialement
prévue, la «déclaration politique» a
été  approuvée par le président du
Conseil présidentiel du gouverne-
ment  d'entente nationale de Libye,
Fayez al-Sarraj, le chef de l'armée
nationale  libyenne, Khalifa Haftar, le
président du Haut Conseil d'Etat
libyen,  Khaled al-Mechri, et le prési-
dent de la Chambre des représen-
tants, Aguila  Salah Issa.

«Nous nous sommes engagés (...) à
oeuvrer de manière constructive avec
les  Nations unies pour organiser (...)
des élections dignes de foi et  paci-
fiques», législatives et présidentielle,
le 10 décembre, et à  «respecter leurs
résultats», indique la déclaration
qu'ils ont endossée.

Le président du Conseil présiden-
tiel du gouvernement d'union libyen,
Fayez  al-Sarraj a appelé «à arrêter les
combats partout en Libye» car «assez
de  sang a coulé», et «tout le monde au
dialogue».

L'accord a été également salué par
la commission charger de rédiger la
Constitution qui a mis l'accent dans
un communiqué sur la nécessité «de
trouver une plateforme constitution-
nelle comme base de la tenue de toute
élection législatives ou présiden-
tielle».

La commission a souligné «le droit
des Libyens à établir l'Etat de droit  et
à l'alternance au pouvoir, appelant
toutes la composante de la société  et
institutions libyennes à assumer leur
responsabilités constitutionnelles  et
morales.

L'accord donne bien raison 
à la démarche algérienne

L'accord inter-libyen «donne bien
sûr raison» à la démarche algérienne
dans la résolution du conflit libyen, a
déclaré le Premier ministre, Ahmed
Ouyahia qui a représenté le président
de la République Abdelaziz
Bouteflika  à la conférence sur la

Libye. M. Ouyahia a salué «le fait que
la Conférence de Paris a réussi, et
c'est  la première fois, à réunir les
quatre interlocuteurs libyens et à sor-
tir  avec un programme concret qui
est celui d'aller aux élections législa-
tives  et présidentielle, déjà souhai-
tées par tout le monde, en tout cas
pour le  retour des institutions en
Libye et avec un calendrier».

Il a rappelé en outre que l'Algérie a
été «partie prenante» dans toutes  les
activités diplomatiques sur la ques-
tion libyenne que ce soit dans le
cadre des pays voisins ou autour du
représentant du SG de l'Onu ou dans
le  cadre africain.

M. Ouyahia a encore indiqué que
la présence des acteurs libyens et le
calendrier dégagé «sont des éléments
qui donnent une grande satisfaction
à  l'Algérie», tout en qualifiant la
tenue de cette conférence de contri-
bution  «très concrète» et «produc-
tive» aux efforts de paix et de stabilité
en  Libye.

Pour le président Français,
Emmanuel Macron, c'est une «ren-
contre  historique, accompagnée par
l'ensemble de la communauté inter-
nationale» et  «une étape clé pour la
réconciliation».

De son coté, le président tunisien,
Béji Caïd Essebsi, a déclaré que les
prochaines «élections devront per-
mettre d'orienter la boussole du peu-
ple  libyen vers l'établissement de
l'Etat de droit, l'édification des  insti-
tutions républicaines, ainsi que la
réorientation des efforts vers la

reconstruction du pays et le dévelop-
pement économique et social».

Pour sa part, le premier ministre
maltais, Joseph Moscatt a souligné
l'impératif «de maintenir cet engage-
ment et sur la nécessité d'aider les
Libyens».

D'autre part, le Secrétaire général
de l'ONU, Antonio Guterres, a évoqué
«une étape significative et bienvenue
dans la transition politique en
Libye», tout en notant que les quatre
signataires de la Déclaration «se  sont
engagés à travailler de manière
constructive avec les Nations unies»
pour la tenue d'élections parlemen-
taires et présidentielle «dans un  envi-
ronnement sécurisé» et «à respecter
les résultats des scrutins».

La rencontre mardi à Paris avait
été qualifiée auparavant d'«histo-
rique»  par l'envoyé spécial de l'ONU,
Ghassan Salamé, présent en France.

«Nous ne  remplaçons pas les
Libyens, ce sont eux qui s'entendent
entre eux.

C'est  capital», a-t-il dit, en se mon-
trant «optimiste» sur le processus
lancé.

Quant à la représentante de la
diplomatie européenne Federica
Mogherini,  elle a mis l'accent sur la
nécessité pour les Libyens d'assurer
les  conditions pour la tenue des élec-
tions et «d'en reconnaitre les résul-
tats».

Mme. Mogherini a appelé à ce titre
les participants à la conférence de
Paris à «s'engager dans le processus
électoral».

L'accord entre les parties libyennes sur la  tenue en décembre prochain des élections 
présidentielle et législatives a  suscité de nombreuses réactions de la communauté 
internationale  qui y voit une contribution «très concrète» et «très productive 
et une  «étape significative» pour bâtir des institutions durables en Libye.

MALI: 
Antonio Guterres à Mopti au second jour de sa visite au Mali 

Le secrétaire général de l'ONU, Antonio Guterres,
est arrivé hier à Mopti, dans le centre du Mali, au
second jour de sa visite dans ce pays où les Nations
unies mènent actuellement leur plus périlleuse mission
de paix.

L'avion de M. Guterres et sa délégation s'est posé
peu avant 11H00 (locales et GMT) à Mopti, alors qu'une
étape prévue à Tombouctou (nord-ouest) a été annulée
en raison des mauvaises conditions météorologiques,
a indiqué son entourage.

Le secrétaire général de l'ONU a expliqué sa visite
par sa volonté de passer la Journée internationale des
Casques bleus, le 29 mai «avec les hommes et femmes
courageux qui servent dans notre mission au Mali», la
Mission multidimensionnelle intégrée de l'Onu pour
la stabilisation au Mali (Minusma).

Déployée en 2013, la Minusma, qui compte environ
12.500 militaires et policiers, a perdu plus de 160
Casques bleus, dont 104 dans des attaques, soit plus de
la moitié des soldats de l'ONU tués sur cette période
dans le monde. M. Guterres a été accueilli par le gou-
verneur de la région de Mopti, le général Sidi Alassane

Touré. Il est accompagné dans cette visite par ses se-
crétaires généraux adjoints aux opérations de maintien

de la paix et au soutien logistique, respectivement
Jean-Pierre Lacroix et Atul Khare, ainsi que par la di-
rectrice du Fonds de l'Onu pour l'enfance (Unicef ),
Henrietta Fore.

Les violences se multiplient depuis trois ans dans le
centre du Mali entre Peuls, traditionnellement éleveurs,
et les ethnies bambara et dogon, pratiquant majoritai-
rement l'agriculture.

Les Peuls dénoncent régulièrement des exactions à
leur encontre, au nom de la lutte contre les terroristes,
de la part de groupes de chasseurs traditionnels, tolérées
voire encouragées selon eux par les autorités, ou de
l'armée, ce que dément le gouvernement.

Dans cette région, la sécurité des civils s'est «encore
détériorée», déplore dans son dernier rapport trimestriel
sur le Mali M. Guterres.

Les groupes terroristes y ont «exacerbé les tensions
et les violences intercommunautaires, surtout entre
les Peuls et les Dogons, et fait un nombre de victimes
civiles sans précédent» dans leurs opérations visant
les forces maliennes et étrangères, selon le rapport.

APS

ZIMBABWE: 
Les élections
présidentielles et
législatives auront lieu
le 30 juillet 

Le Zimbabwe organisera les élections présidentielle
et législatives le 30 juillet, premiers scrutins depuis la
chute du président Robert Mugabe en novembre, a annoncé
hier le Journal officiel. Le chef de l'Etat Emmerson Mnan-
gagwa «a déterminé que le lundi 30 juillet 2018 serait le
jour de l'élection du président, de l'élection des membres
de l'Assemblée nationale et de l'élection des conseillers
municipaux», écrit le Journal. L'éventuel second tour de
la présidentielle a été fixé au 8 septembre.

Emmerson Mnangagwa, ancien proche de l'ancien
président Robert Mugabe est candidat du parti de la Zanu-
PF, au pouvoir depuis l'indépendance du Zimbabwe en
1980. Sauf énorme surprise, il devrait l'emporter, et pro-
bablement dès le premier tour, face à une opposition or-
pheline de son chef historique Morgan Tsvangirai, décédé
en février. Emmerson Mnangagwa, 75 ans, s'est engagé à
organiser des scrutins justes et transparents.

CHAHED: 
La Tunisie «a besoin 
d'un consensus entre 
les différentes parties
politiques sur les
grandes réformes» 

La Tunisie «a besoin, aujourd’hui, d’un consensus
entre les différentes parties politiques sur les grandes ré-
formes susceptibles de sauver le pays et d’améliorer la si-
tuation socio-économique», a déclaré le chef du gouver-
nement tunisien Youssef Chahed dans une allocution té-
lévisée sur la situation générale du pays mardi soir.

«Certaines réformes seront introduites afin d’améliorer
le travail du gouvernement «, a-t-il fait savoir, ajoutant
qu»'en dépit de la période limitée, le gouvernement est
parvenu à réaliser plusieurs objectifs, notamment la sta-
bilité, la lutte contre le terrorisme, le renforcement de
l’investissement et l’amélioration des indicateurs touris-
tiques». Il a dans le même cadre rappelé que «le taux de
croissance réalisé pendant le premier trimestre 2018, a
atteint 2,5%». La lutte contre la hausse des prix est une
priorité de l’action du gouvernement, a-t-il précisé,
appelant à la nécessité d’introduire, avant la fin 2018, les
réformes des caisses sociales et les entreprises publiques.
«En dépit des obstacles, le gouvernement poursuivra son
travail sur tous les dossiers», a t-il insisté, estimant que la
situation d’instabilité politique dans le pays aura des ré-
percussions négatives sur les négociations avec les bailleurs
de fonds internationaux. Il a en outre annoncé qu’il ap-
pellera, prochainement, toutes les parties sociales afin
de mettre en place un conseil pour le dialogue social qui
traitera les différents sujets. Le chef du gouvernement
tunisien s'exprimait ainsi, sur la chaîne de télévision «
Al-Wataniya 1», dans une allocution sur la situation
générale du pays, lors de laquelle il a également parlé de
la situation sécuritaire du pays.

«En assumant la responsabilité de la présidence du
gouvernement, mon objectif consistait à améliorer la si-
tuation du pays», et «garantir sa sécurité et sa stabilité «,
a-t-il déclaré.
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SITUATION DANS LA BANDE DE GAZA : 
Réunion d'urgence du Conseil de sécurité 

Selon des sources diplomatiques,
la réunion est prévue à 15H00 heures
locales (19H00 GMT) et l'envoyé spé-
cial de l'ONU pour le Moyen Orient
Nickolay Mladenov devra présenter
un compte-rendu aux membres du
Conseil sur la situation en Palestine.

Cette réunion du Conseil de sé-
curité convoquée par les Etats Unis
intervient alors que les pays membres
du Conseil se préparaient à tenir une
réunion prévue pour ce jeudi afin
d'examiner un projet de résolution
de l'ONU portant sur les moyens et
mesures à mettre en place pour as-
surer la protection des Palestiniens
contre les tueries commises quoti-
diennement par les forces d'occu-
pation israéliennes.

Le Koweït, membre non-perma-
nent au Conseil de sécurité, a diffusé
mardi une copie de ce texte espérant
gagner le soutien des Etats européens
pour le vote sur ce projet de résolu-
tion. Selon l'agence de presse pales-
tinienne Wafa, il était prévu que le
Conseil de sécurité votera, ce jeudi,
sur le projet de résolution, mais les
Etats Unis ont brandi leur menace
de bloquer le texte à l'aide de son
veto.

Le Koweït, qui représente les Etats
arabes, espèrerait que le projet de
résolution remportera le plus grand
nombre de voix au Conseil de sécurité
pour montrer à l'opinion interna-
tionale que Washington est «isolée
en ce qui concerne la question pa-

lestinienne». Le projet demande au
Secrétaire général des Nations-Unies,
Antonio Guterres de présenter des
recommandations en vue d'assurer
la protection et la sécurité des pa-
lestiniens. Le nouveau texte appelle
également à envisager des mesures
visant à assurer la sécurité et la pro-
tection des palestiniens dans les ter-
ritoires occupés et dans la bande de
Ghaza. Le projet de résolution de-
mande également à M. Guterres de
présenter un rapport pendant 60
jours sur les propositions de la pro-
tection des Palestiniens dont la for-
mation d’une mission internationale. 

La France et la Grande-Bretagne
se sont plaintes sur le fait que le
projet de résolution manque de dé-
tails sur la portée et le but de la mis-
sion internationale. Le Koweït avait

préparé ce projet de résolution no-
tamment après les tueries israé-
liennes dans la bande de Ghaza lors
des manifestations pacifiques orga-
nisées contre le blocus imposé à l'en-
clave depuis plus de dix ans et pour
réclamer le droit de retour des réfu-
giés palestiniens spoliés de leurs
terres en 1948 lors de la création de
l'entité sioniste.

Depuis le 30 mars marquant le
début de la mobilisation appelée la
«grande marche du retour» dans l'est
de Ghaza, plus de 120 Palestiniens
ont été tués et 13000 autres blessés
par des balles réelles tirées par les
forces d'occupation israéliennes, sus-
citant l'indignation de la commu-
nauté internationale qui appelle
l'ONU à garantir la protection du
peuple palestinien.

Le Conseil de sécurité de l'ONU devait se réunir chier pour examiner la situation dans la
bande de Gaza au lendemain de l'agression israélienne menée contre l'enclave palesti-
nienne.

Le gouvernement palestinien appelle à
une «protection internationale urgente» 

Le gouvernement pales-
tinien a appelé hier à une
intervention internationale
«urgente» pour arrêter
l'agression israélienne
contre la bande de Gaza,
demandant à la commu-
nauté internationale d'in-
tervenir rapidement pour
fournir une protection à
des personnes sans dé-
fense qui sont la cible de
bombardement de l'artil-
lerie et de l'aviation de l'oc-
cupant israélien.

Le porte-parole du gou-
vernement, Yousef Al-Mah-
moud, a appelé «à une in-
tervention internationale
urgente pour assurer l’ar-

rêt de l'agression israé-
lienne dangereuse contre
notre peuple héroïque
dans la bande de Ghaza»,
a rapporté l'agence de
presse palestinienne Wafa.

Le porte-parole a af-
firmé que l'entité israé-
lienne est «entièrement
responsable de la détério-
ration de la situation grave
dans notre pays et au pre-
mier rang de l'héroïque
bande de Ghaza».

Il a ajouté que l'occu-
pant israélien est «engagé
dans une guerre globale
d'escalade contre notre
peuple et notre terre, et
pousse à plus de risques

et de tensions».
Le porte-parole a lancé

un appel «pressent» à la
communauté internatio-
nale qui doit, a-t-il souli-
gné, «intervenir rapide-
ment pour mettre fin à
l'agression et adopter une
démarche rapide et sé-
rieuse pour fournir une
protection internationale
aux personnes sans dé-
fense qui sont la cible des
bombardement de l'artil-
lerie et l'aviation israé-
liennes».

Le responsable palesti-
nien a ajouté que «les Pa-
lestiniens sont persécutés
et forcés à l’exile dans les

pires injustices de l'histoire
de l'humanité et les viola-
tions contre les lois inter-
nationales».

L'armée d'occupation
israélienne bombarde de-
puis mardi la bande de
Ghaza provoquant d'im-
portants dégâts humains
et matériels.

Depuis le 30 mars, au
moins 121 Palestiniens ont
été tués par des tirs israé-
liens lors de manifestations
populaires appelées la
«grande marche du re-
tour» organisées dans l'est
de Ghaza, le long de la bar-
rière érigée par l'occupant
israélien.  

JOURNALISTE RUSSE TUÉ EN UKRAINE : 
L'UE réclame une «enquête rapide» 

L'Union européenne a réclamé
mercredi «une enquête rapide et
transparente» sur la mort du jour-
naliste Arkadi Babtchenko, tué par
balles mardi soir à Kiev, dénonçant
un crime «lâche».

«Ce crime lâche est de nouveau
une attaque contre la liberté de la
presse, contre les journalistes qui
protègent nos valeurs et nos démo-
craties», a déclaré le président du
Parlement européen, Antonio Tajani,
en séance plénière à Strasbourg.

«Le Parlement européen demande
la lumière totale sur la mort de
M.Babtchenko, que les coupables
soient châtiés et également ceux qui
sont les commanditaires de cet as-
sassinat», a ajouté M. Tajani.

La porte-parole de la représen-

tante de la diplomatie européenne,
Federica Mogherini, a ensuite ré-
clamé dans un communiqué «une

enquête rapide et transparente afin
que les responsables de ce crime
soient traduits en justice».

«L'Union européenne est solidaire
des journalistes et continuera à oeu-
vrer pour les protéger, ainsi que leur
travail, qui est vital pour toutes les
démocraties, à l'intérieur et à l'exté-
rieur de nos frontières», a assuré la
porte-parole.

Le journaliste et écrivain russe
Arkadi Babtchenko a été tué par
balles mardi soir à Kiev.

La police ukrainienne, qui enquête
sur sa mort, a indiqué privilégier la
piste d'un crime lié à sa profession.

La Russie a «fermement
condamné» cet assassinat et exigé
«une véritable enquête» de la part
des autorités ukrainiennes.

CHINE: 
Le Bureau des affaires
de Taiwan salue 
le rétablissement 
des relations avec 
le Burkina Faso 

Le porte-parole du Bureau des affaires de Taiwan
du Conseil des Affaires d’Etat (gouvernement central
chinois), An Fengshan, a salué mercredi que le ré-
tablissement des relations diplomatiques avec le
Burkina Faso, a indiqué l'agence de presse Chine
Nouvelles. «Le principe d'une seule Chine est un
consensus universel de la communauté internatio-
nale», a déclaré M. Fengshan, lors d'une conférence
de presse.  M. An a souligné que le développement
pacifique des relations entre les deux rives du détroit
de Taiwan représentait «la voie correcte pour sau-
vegarder la paix, promouvoir le développement com-
mun et apporter davantage de bénéfices aux com-
patriotes des deux parties, et l'unique choix correct
pour l'administration du Parti démocrate progressiste
(PDP)». Le même responsable a appelé l'adminis-
tration du PDP à «reconnaître au plus tôt le Consensus
de 1992». Samedi dernier, la Chine et le Burkina
Faso avaient annoncé dans un communiqué conjoint
signé à Pékin par le ministre chinois des Affaires
étrangères Wang Yi et son homologue burkinabè
Alpha Barry le rétablissement des relations diplo-
matiques.

«Le gouvernement du Burkina Faso reconnaît
qu'il n'y a qu'une seule Chine dans le monde, que le
gouvernement de la République populaire de Chine
est l'unique gouvernement légal représentant toute
la Chine et que Taiwan fait partie intégrante du ter-
ritoire chinois», cite la même agence de presse.

Le Burkina Faso avait rompu jeudi dernier, ses
relations diplomatiques avec Taïwan.

Cette décision était venue, selon le ministre des
Affaires étrangères et de la coopération burkinabè
Alpha Barry, par la ferme volonté de «défendre les
intérêts du Burkina et de son peuple» dans le concert
des nations et de «nouer de meilleurs partenariats»
afin de consolider le développement socio-écono-
mique de ce pays et faciliter les projets régionaux et
sous- régionaux.

DÉFENSE : 
La Russie fournira 
son système
antimissile 
S-400 à l'Inde 

La Russie est prête à fournir à l'Inde des systèmes
de défense antimissile S-400, a rapporté mercredi
l'agence de presse russe spoutnik évoquant la fina-
lisation des négociations entre les deux Etats. Les
deux pays cherchent à présent des moyens de contour-
ner les sanctions américaines contre les pays et en-
treprises coopérant avec la Russie, selon le même
média, ajoutant que le montant du contrat pourrait
être de 5,93 milliards de dollars.

La conclusion officielle du contrat de fourniture
de cet équipement pourrait être annoncée avant le
sommet entre le président russe Vladimir Poutine
et le Premier ministre indien Narendra Modi prévu
en octobre prochain, a indiqué la même source.
Avec une portée pouvant atteindre 400 km et une
altitude maximale de 30 km, le système de défense
antimissile S-400 est considéré comme le plus mo-
derne de son genre en Russie et dans le monde.

APS
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PRÉVENTION DE DANGER IMMÉDIAT EN FRANCE : 

Google, Twitter et Facebook 
mis à contribution
Les réseaux sociaux tels que Google, Twitter et Facebook seront utilisés par les autorités françaises en charge de la sécurité pour

prévenir la population en cas de danger immédiat, notamment le terrorisme.
Soulignant que la menace terroriste

«reste élevée» sur le territoire français, le
ministre de l’Intérieur Gérard Collomb, a
souhaité mardi que les outils les «plus ef-
ficaces» et les «plus répandus» soient utilisés
pour alerter la population d’une situation
«susceptible de constituer un danger im-
médiat». Son département va mettre à
contribution, dès vendredi prochain, des
acteurs majeurs et particulièrement
connectés pour prévenir la population si
la situation l’exige, a indiqué le ministère
dans un communiqué.

En effet, les messages d’alerte et de pré-
vention du ministère seront diffusés de fa-
çon «prioritaire» sur Twitter, Facebook et
Google mais aussi certains canaux de com-
munication de la RATP (bus et métro de
Paris), Vinci Autoroutes, Radio-France et
France Télévisions. «Concrètement, Twitter
assurera aussi une visibilité toute particu-
lière aux messages du ministère de l’Inté-
rieur en cas de crise grave comme cela a
été le cas le 13 novembre 2015 et le 14 juillet
2016», a-t-on précisé, expliquant qu’un
bandeau spécial pourra apparaître en haut
du fil des Tweets de chaque utilisateur
connecté pour l’informer de la situation.

Il invite à cet effet les utilisateurs de
Twitter à s’abonner et activer les notifica-
tions du compte @Beauvau_alerte, qui sera
lancé vendredi et permettra à chacun d’être
notifié sur son téléphone en cas d’évène-
ment grave. Facebook offrira la possibilité
au ministère de l’Intérieur de communi-
quer via un dispositif de communication
lié à son outil «Safety Check», une fonc-
tionnalité, créée en 2014, qui se déclenche
lorsqu’un évènement met en danger la po-
pulation et permet aux utilisateurs de Fa-
cebook d’indiquer à leurs proches qu’ils
se trouvent en sécurité. C’est la première
fois en Europe que Facebook, qui compte

35 millions d’utilisateurs actifs en France,
permet aux pouvoirs publics d’utiliser cet
outil pour communiquer. De son côté, Goo-
gle relaiera sur le moteur de recherche,
au travers de son outil «Posts on Google»,
les messages du ministère pour les utili-

sateurs effectuant des recherches dans la
zone impactée ou lorsque les mots clés
tapés par un utilisateur seront en rapport
avec l'événement en cours. (Attentat, Ou-
ragan, fusillade, Lieu ).

Ce nouveau dispositif se substitue au

dispositif SAIP mobile, lancé en mai 2016
avant l’Euro de football qui se déroulait
en France. Destinée à prévenir la population
en cas d’attaque terroriste réelle ou sup-
posée, cette application n’a jamais connu
l’audience espérée.

Hambourg devient jeudi la première
ville allemande à interdire partiellement
la circulation aux plus vieux véhicules diesel,
après une décision de justice autorisant les
villes à mettre en place de telles restrictions
afin d'assainir l'air.

Les plus vieux véhicules diesel ne pour-
ront plus emprunter deux tronçons de rue
de 1.600 mètres et 580 mètres après la dé-
cision de justicefin février. La Cour admi-
nistrative fédérale a estimé que les diesel
pourront être "progressivement" bannis
par des métropoles, en commençant par
les plus anciens et en prévoyant des excep-
tions "pour les artisans ou certains groupes
d'habitants".

A Hambourg, où l'air est particulièrement
pollué, Sabine, employée dans un bureau
donnant sur une des rues, citée par des
médias, est favorable aux restrictions et
même "à l'interdiction du diesel", car "l'Al-
lemagne doit faire quelque chose" pour
améliorer la qualité de l'air.

Mais le gouvernement, souvent "décrié"
pour sa proximité avec le lobby de l'industrie
automobile, ne veut pas entendre parler
d'interdictions de circulation. Berlin refuse
ainsi pour l'instant d'instaurer une "vignette
bleue", un mécanisme national qui per-
mettrait de faciliter les contrôles.

Du coup à Hambourg beaucoup crai-
gnent une mesure inefficace, déplaçant le
problème vers d'autres rues. "Qui veut
contrôler ça?" s'interroge Felix, commerçant
sur un des tronçons visés. "Je soutiendrais
la mesure si je la trouvais applicable, mais
je ne pense pas que ça serve à quelque
chose", dit-il.

Présenté comme un moyen de tenir les
objectifs climatiques de réduction des émis-
sions de CO2 - sa consommation à distance
comparable est moindre qu'avec l'essence
- le diesel reste subventionné dans nombre
de pays européens. Mais il est tombé en
disgrâce après le scandale des moteurs tru-
qués en 2015. Le constructeur automobiles
Volkswagen a, selon des médias, admis

l'utilisation de logiciels capables de fausser
les résultats des tests d'émission, dissimulant
le niveau réel de la pollution aux oxydes
d'azote (NOx), qui favorisent les maladies
respiratoires et cardiovasculaires.

Entre 2015 et 2017, la part du diesel dans
les ventes de voitures neuves en Allemagne
est passée de 47,7% à 38,7%. Face à cette
tendance, et espérant "clore le débat sur la

fin du diesel", le plus grand équipementier
automobile mondial Bosch a présenté fin
avril une nouvelle technologie permettant
de "diminuer drastiquement" les émissions.

Pour redresser la qualité de l'air, le gou-
vernement parie de son côté sur des mesures
aux effets moins immédiats, comme la mise
en place d'un fonds pour aider les villes à
développer leur réseau de transports publics
ou encore leur flotte de véhicules élec-
triques. - 'enfant allemand' - Breveté en
1892 par l'ingénieur munichois Rudolf Die-
sel, ce carburant est "un enfant allemand
qu'on n'aime pas laisser mourir", résume
Stefan Bratzel, expert du Center of Auto-
motive Management.

Une importante crise du secteur auto-
mobile aurait "un large impact négatif sur
l'économie allemande", estime Christian
Rammer, économiste de l'institut ZEW. Se-
lon lui, 5% de l'emploi allemand dépend
directement ou indirectement de l'industrie
automobile. L'institut Ifo estime que "plus
de 600.000 emplois" sont directement ou
indirectement dépendants de la fabrication
de moteurs à combustion, diesel inclus.

Ces postes ne seraient pas tous conservés
en cas de fin des moteurs conventionnels,
les nouveaux moteurs nécessitant jusqu'à
20 fois moins de pièces détachées. Si un
employé est en mesure de fabriquer 350
moteurs à combustion par an, ce chiffre
passe à 1.600 pour l'électrique, selon le ca-
binet SMP. Mais la stratégie allemande de
protection de l'industrie automobile pourrait
s'avérer coûteuse sur le plus long terme.

APS

ALLEMAGNE
Première interdiction pour le diesel 
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MUSIQUE
L’Orchestre «Di Piazza Vittorio»
enchante le public algérois

AFRO CIRKUS À L’OPÉRA
D’ALGER  
Les Harraga
tournent en
dérision    

Par Amar CHEKAR

L’histoire met en exergue des éléments d’actualité
internationale et africaine en particulier.  Composé
d’une dizaine de comédiens africains qui transitent
par l’Algérie.  Akli Aberkane Algérien, marin et pro-
priétaire d’un petit bateau de pêche de 5 places a été
sollicité par la représentante des Africains pour trans-
porter 9 comédiens en Europe.  Akli refuse parce
que son petit bateau de pêche ne peut prendre que 5
personnes.  Engagés dans une discussion a bâtons
rompus, l’Africaine arrive à convaincre  le marin,
afin de découvrir le talent des jeunes artistes qui
veulent quitter leurs pays pour s’installer à l’étranger,
et ce, malgré les dangers de la mer qui sépare l’Afrique
et L’Europe.

Démonstration faite à tour de rôle, les comédiens
ne parlent pas trop, ils montrent la sublime danse
africaine, de l’humour, des acrobaties, des scènes
magiques qui entrent dans la diversité culturelle et
traditionnelle africaine. En solo et en groupe, les co-
médiens provoquent des émotions et des réactions
figées. «On dirait que les comédiens n’ont pas d’os
dans leurs corps. Ils sont tellement souples et légers,
on n’arrive pas à croire nos yeux », s’exclame, maitre
Cherifi qui découvre pour la première fois la grande
salle de l’Opéra d’Alger, ainsi que la troupe AFRO
CIRKUS de la Guinée-Bissau. 

Assis sur sa baraque,  Akli Aberkane, en tenue
shanghai et béret de marin, suit de près les mouve-
ments des comédiens, analysent la créativité de ces
jeunes trésor qui ne cherchent que leur chance d’ex-
ploiler leurs talents,  il lance. « Mais, on peut trans-
former ces points noirs en lumière. Avec eux, on
peut éclairer le continent », dit-il. 

Les acteurs finissent par créer une synergie en
formant un groupe de talents au point de séduire
l’homme aux yeux bleu qui n’est autre que, Akli le
marin qui pourrait mettre à leurs dispositions son
petit bateau pour aller en Europe au prix de leurs
vies. Mais, impossible. Le bateau est très petit et il ne
peut être complice d’une telle situation qui vide les
pays de leurs matières grise, alors qu’il suffit de
communiquer, se voir en face à face et mettre en va-
leurs tout ce capital artistiques qu’on retrouve nulle
part ailleurs.    

« Vous n’allez pas partir. Ce sont les autres qui
vont venir pour vous voir. Vos capacités se développent
avec votre continent africain », dit Akli qui chante,
danse et improvise autant de scène pour accompagner
ces artistes et  créateurs digne des peuples Africains.

Cette Afrique qui fascine par ses richesses hu-
maines et naturelles, autant qu’elle effraie par ses
guerres et pauvreté peut transformer  la misère des
peuples en une socle de croisières artistiques qui at-
tirent beaucoup plus les autres artistes de venir chez
elles que de voir ses enfants aller ailleurs.  

Accompagné de musique africaine tout au long
du spectacle d’une durée d’une 1h30 mn environ,
cette première en Algérie, revient à l’Agence Algé-
rienne  pour le Rayonnement Culturel (AARC), en
partenariat avec l’Opéra d’Alger Boualem Bessaih,
sans oublier Meziane Azaiche, propriétaire de la cé-
lèbre salle de spectacle et de culture,  nommé  cabaret
Sauvage à Paris, d’où la diffusion des fameuses  émis-
sions des chaines de télévision française qui accueillent
de nombreuses célébrités de renommée internatio-
nale.  Tenant compte de son apport en matière d’ani-
mation culturelle et artistique, Meziane Azaiche,
propriétaire du cabaret sauvage,  a été honoré par le
ministre de la culture Française en 2016 en lui oc-
troyant le médaillon d’or en guise de reconnaissance
et d’encouragement.  

Les fans et  les adeptes de la troupe AFRO CIRKUS,
itinéraire d’un continent, auront certainement gardé
des souvenirs inoubliables de ces majestueux spec-
tacles présentés du 23 au 27 mai 2018 à l’Opéra d’Alger.  

Organisé sous l’égide du ministère de la Culture,
les soirées Ramadhanesques 2018, se sont distinguées
par cette première africaine nommé AFRO CIRKUS,
qui rappelle l’exigence de toutes un chacun d’œuvrer
pour rester chez soi, au lieu d’immigrer à l’étranger
et vivre sous les ponts et dans la clandestinité. A l’ac-
cueil comme  dans la salle de spectacle, c’est le
sourire qui s’exprime dans les visages des familles
qui partagent des moments de joies. Bravo les enfants
!    

A. C.

La salle Ibn Zeydoun de
l’Office Riadh El Feth (Oref ),
n’aura pas suffi à contenir le
nombreux public présent qui
a dû occuper les allées réser-
vées aux déplacements des
spectateurs, venus apprécier,
75 mn durant, la créativité
des 13 instrumentistes de l’Or-
chestre « Di Piazza Vittorio»,
dirigé par Mario Tronco.

Une quinzaines de pièces
aux genres différents, ont été
alignées par, les Italiens, Pino
Pecorelli (basse), Peppe d’Ar-
genzio (saxophone), Duilio
Galioto (synthétiseurs), Da-
vide Savarese (percussions-
voix), Emanuele Bultrini (gui-
tare-voix), les Tunisiens, Ziad
Trabelsi, (oud-voix), Houcine
Ataa (voix), les Sénégalais,
Kaw Dialy Mady Sissoko,
(kora-voix), Pap El Hadji Yeri
Samb (percussions- voix), le
Cubain, Omar Lopez Valle
(trompette), l’Argentin, Raul
Scebba (percussion-voix) et
l’Equatorien Carlos Paz
Duque (flûtes- voix).

Dans des atmosphères fes-
tives de grands soirs, les mu-
siciens ont fait montre de
toute l’étendue de leur talent,
enchainant notamment les
pièces, «Tal Tal», «Sannu»,
«Preludio», «Balesh», «Sahara
Blues», «Tarareando», «Ga-
las», «Wonala», «Ya Ya Poli-
zia», «Si Dios Fuera Negro»,
«Mambo», «Ena», «Yerit» et
«Stama».

Du blues, au rock’n’roll,
passant par la pop-music, le
genre disco, les cadences sud
américaines, puis orientales,
pour conclure sur des

rythmes algériens (6/8), les
musiciens ont produit dans
la joie et la convivialité, une
prestation de haute facture,
où la richesse des variations
modales des différents genres
de musiques entonnés sur
des rythmes binaires et ter-
naires ont établi de belles
passerelles entre les cultures
du monde. Enflammant la
salle dès les premiers instants
du spectacle, les musiciens
ont beaucoup interagi avec
le public qui a vite cédé au
déhanchement, battant la
mesure avec les mains et re-
prenant les refrains de
chaque chanson entonnée.

Le ténor tunisien Houcine
Ataa, à la voix présente et
étoffée, lançait par moments
des «Tahya El Djazaïr» à l’as-
sistance, parmi laquelle l’am-
bassadeur d’Italie en Algérie
Pasquale Ferrara, et des re-
présentants de différentes
missions diplomatiques ac-
créditées en Algérie, provo-

quant des youyous nourris
et des applaudissements ré-
pétés.

Entre créations de qualité
dans tous genres de musique
et reprises réarrangées de
célèbres compositions, à
l’instar de «Balesh» du grand
musicien égyptien Mohamed
Abdelwahab (1902-1991), l’en-
semble « Di Piazza Vittorio»
est perçu comme le «plus
grand orchestre multieth-
nique d’Europe», encoura-
geant les échanges culturels
en intégrant de nouveaux
styles de musique pour arri-
ver, selon des connaisseurs,
à créer les «sonorités du
monde».

Très applaudi, l'ensemble
est remonté sur scène après
avoir été rappelé par le public,
pour interpréter «Abdelkader
Ya Boualem», du trio Cheb
Khaled, Rachid Taha et Fau-
del, tiré de l'album, 1,2,3 So-
leil. Fondé en 2002, l’Orches-
tre « Di Piazza Vittorio» est

une «synergie inépuisable
qui traverse le temps», faite
de musiciens virtuoses venus
de différents horizons, avec
pour seul but d’inviter à
chaque concert le monde à
s’exprimer, à travers la di-
versité culturelle. 

Né d’un projet développé
par ses deux fondateurs, Ma-
rio Tronco et Agostino Fer-
rente, l’ensemble s’est pro-
duit sur les scènes les plus
prestigieuses au monde,
comptant à son actif des dis-
tinctions, à l’instar du Prix
de la critique allemande du
disque (2004), ainsi que
quelques albums dont «Sona»
(2006) et «L’île en bois»
(2013).

Organisé par l’Institut cul-
turel italien d’Alger, en col-
laboration avec le ministère
de la Culture et de l’Oref, le
concert de l’Orchestre «Di
Piazza Vittorio» a été pro-
grammé pour une représen-
tation unique.

La ville de Constantine fait partie in-
tégrante de l'histoire du Chaâbi en Al-
gérie, a affirmé le sociologue et historien
Abdelmadjid Merdaci, lors de la pré-
sentation de son nouveau livre, intitulé
«Les amis de Sidi Gassouma, contribu-
tion à l’histoire de la musique Chaâbi»,
dans un des cafés du centre-ville .

M. Merdaci a précisé, dans la soirée
de lundi devant un parterre d'intellec-
tuels de la ville et d’adeptes du Chaâbi
et ses admirateurs, que le «fondouk de
Sidi Gassouma, situé à Rahbet Souf au
cœur de Constantine, accueillait les
pionniers de ce genre musical qui date
de la première décennie du 20ème siè-

cle».
Ce style musical, a-t-il dit, a vu se

succéder quatre générations d’inter-
prètes dans la ville de Constantine, à
savoir Khalifa Belkacem, Mustapha Bel-
bekri, Cheikh Kima et Mohamed Cherif
Markouche, en passant par Larbi Ze-
rouala et Larbi Marouani, jusqu’à la
nouvelle génération comme Fayçal Gha-
raba et Mohamed Hamdi.

Selon cet universitaire, son nouvel
ouvrage qu’il considère comme «le pre-
mier du genre dans ce domaine», aborde
l'histoire inconnue de la musique
chaâbi, en s'appuyant sur la recherche
sociologique académique et les témoi-

gnages de spécialistes pour approfondir
l'analyse du patrimoine musical algé-
rien.«Les recherches que j’ai effectuées
m'ont amené à la conclusion que la mu-
sique chaâbi a un caractère national et
non confinée au seul quartier de la Cas-
bah d'Alger», a-t-il dit, indiquant, à titre
d’exemple, que «le premier chanteur
de chaâbi à avoir introduit le Banjo dans
l’orchestre de Mustapha Nador est Ab-
delghani Bouchiba, originaire de la wi-
laya de Constantine».

L’auteur du «Dictionnaire des mu-
siques citadines de Constantine» a éga-
lement fait savoir, qu’à ses débuts, la
musique chaâbi était plus connue pour
être du madih, se référant à cet effet,
au cheikh M’hamed El Anka, surnommé
à la fin des années 1920, «M’hamed el
madah», tout en assurant que l’essence
de la musique chaâbi est le Malhoun.

Dédiée à la musique chaâbi, la soirée
organisée à l’initiative de la maison
d’édition «Champ libre» a été marquée
par la projection d’un court extrait d’un
documentaire en cours de réalisation
portant sur la musique chaâbi à Constan-
tine intitulé «Les amis de Sidi Gassouma,
légendes du chaâbi constantinois».

Au menu de cette rencontre l'on
compte également, la présentation de
morceaux choisis de ce même style mu-
sical, en plus d’une vente-dédicace du
nouvel ouvrage du Dr en sociologie, Ab-
delmadjid Merdaci.

APS

L’Orchestre «Di Piazza Vittorio» a enchanté mardi soir le nombreux public algérois avec
un florilège de chansons à l’esprit festif, ouvert sur un brassage interethnique,
savamment servi dans le registre de la World Music.

Constantine, «partie intégrante»
de l'histoire du chaâbi en Algérie
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Samouraï-Sudoku n°1884
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Un homme d'un naturel
jaloux, ne peut jamais

cesser de l'être.»
Citation de Madeleine de Scudéry ;

Les choix de pensées, De la jalousie (1766)

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Dépeçage
2 - Comme un forcené
3 - Sel - Jeune aujourd'hui
4 - Hémonione s'il est sauvage - Saint près
de Lourdes - Accent du Zaïre
5 - Démonstratif - Révèleront - Petit pro-
blème
6 - Pensait - Charges d'ancien
7 - Renforce - Investissement
8 - Trés aplati - Etudiés
9 - C'est un père généreux - Ténébreux -
Premier degré fondamental
10- Révélateur d'intimité - Endurcis

Mots croisés n°1884

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Disparition
B - Séries de loto - Support de tête
C - Bac à cendres - Auteur
D - Cri de bricoleur - Part en vitesse
E - Se sentis soulagé - 
F - Agiraient finement
G - Baie du Japon - Animal de jeu - Rêve de cupide
H - Personnel réfléchi - Explosif en symbole -
Passant par
I - Elegant - Arrivé à point
J - Vieux penseur - Planchettes
K - Cadrans solaires - Voie piétonne pour un ma-
rinier
L - Il annonce une suite - Imposas son opinion 

Une femme, Hélène Rozan,
a été assassinée dans une
chambre d'hôtel. La lettre
de rupture que cette mère
au foyer a laissée à son
mari suffit-elle à expliquer
son nouveau look féminin
et libéré ? Que faisait-elle
dans le bureau qu'elle
louait en secret ? Sur
place, les enquêteurs dé-
couvrent une grosse
somme en liquide et une
vaste collection de romans
érotiques - du «mommy
porn». Parallèlement à
cette enquête, Marquand
est persuadé qu'Alice lui
cache quelque chose. Il n'a
pas tort...

20:00
Alice Nevers, le juge

est une femme

19:55 19:55 20:00

Au sommaire : Vidéos en ligne :
enfants sous influence. De nom-
breux enfants regardent sur In-
ternet des vidéos montrant
d'autres enfants déballer des
cartons remplis de jouets offerts
par des marques - Sandra, une
femme d'exception. Sandra
Forgues, ancienne athlète mas-
culine de canoë-kayak, évoque
son parcours de femme trans. -
Les virtuoses de Vicente. Les en-
fants d'une banlieue déshéritée
d'Oaxaca, au Mexique, ont
monté un orchestre sympho-
nique qui triomphe à Mexico.

Envoyé spécial

A Sainte-Lune, petite ville
balnéaire de Bretagne, la fa-
mille Cauvy mène une vie
paisible. Gabriel, le père, di-
rige une petite entreprise de
travaux encore peu rentable,
et Rebecca, sa femme, sans
emploi, cherche des solutions
pour améliorer leur quoti-
dien et celui de leur fille,
Luna. Mais un soir d'hiver,
Rebecca se tue dans un acci-
dent de voiture, entraînant
la mort de deux autres per-
sonnes. Tout s'écroule autour
de Gabriel qui refuse de
croire à un accident ou un
suicide. Heureusement, So-
lène, jeune capitaine de gen-
darmerie, le croit et va l'ai-
der dans sa quête de la vérité.

L'accident

Le chef se rend à Besançon,
dans le Doubs, pour venir
en aide à Tony qui tient un
restaurant italien. L’af-
faire, pourtant située dans
un quartier commerçant,
connaît d’importantes dif-
ficultés financières. Et la
communication entre
Tony, Bastien, l'apprenti
cuisinier, et Julien, le fils de
Tony, qui sert en salle, est
totalement rompue. Le dé-
jeuner du chef confirme la
première impression, la
carte proposant près de 70
plats différents, et le service
s’avérant très approxima-
tif. De plus, les assiettes ser-
vies ne sont clairement pas
à la hauteur, et Tony ne les
a pas goûtées.

J Paul Getty sénior s'est mis
d'accord avec les ravisseurs
de son petit-fils pour leur ver-
ser une rançon de cinq mil-
lions de dollars. Pendant ce
temps, Gail, la mère de l'ado-
lescent, poursuit activement
ses recherches en Italie après
avoir reçu un coup de télé-
phone de son fils. Elle retrouve
un vieux film sur les pre-
mières vacances de son fils en
compagnie de son grand-père.
Elle se rappelle ainsi tous les
gestes d'affection de Getty sé-
nior pour le petit dernier de la
famille.

Cauchemar 
en cuisine

Réalisateur : Jean-Christophe
Delpias

Avec : Marine Delterme ,
Jean-Michel Tinivelli 

20:00
Trust

MAGAZINE D'INFORMATION
317 épisodes

Réalisateur : Edwin Bailly
Avec : Bruno Solo , Charlotte Tal-

paert 

Réalisateur : Jonathan van Tul-
leken

Avec : Brendan Fraser , Harris
Dickinson 

TÉLÉRÉALITÉ - France 7 sai-
sons / 46 épisodes



Jeudi 31 mai  2018 19DK NEWSDÉTENTE

Solution
31 mai

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1884

Su
d

ok
u

 n
°1

88
4

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°584

Grille géante n°584 2011 - La Ligue nationale de hockey annonce le déménagement
des Thrashers d'Atlanta vers Winnipeg.
2009  - Israël entame le plus important exercice de défense ci-
vile de son histoire baptisé «Turning Point III», visant à prépa-
rer la population à une éventuelle guerre, en période de fortes
tensions avec l'Iran.
2006 - Au Québec et en Ontario, la loi interdisant de fumer dans
tous les lieux publics qui ne sont pas au grand air entre en vi-
gueur.
2005 - Paul Coffin plaide coupable à 15 accusations de fraude
dans le cadre du scandale des commandites.
2003 - Après 27 ans de service, le Concorde effectue son dernier
vol commercial pour Air France entre New York et Paris.
2003 - Peter McKay succède à Joe Clark à la tête du Parti conser-
vateur du Canada.
1997 - Le pont reliant au continent l'Île-du-Prince-Édouard est
ouvert, le plus long au monde enjambant des eaux qui gèlent
l'hiver.
1997 - Les présidents russe et ukrainien signent à Kiev un traité
de coopération entre les deux pays de l'ex-URSS.
1996 - La Cour de l'Ontario statue que l'interdiction d'ouvrir les
commerces le dimanche est contraire à la charte des droits.
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HANDBALL / COUPE D'ALGÉRIE 2017-2018 (MESSIEURS):
Finale inédite 

entre l'ES Aïn-Touta et le CR Bordj Bou Arréridj

Si les deux équipes se rencontrent
pour la 1re fois à ce stade de la compéti-
tion, elles sont parvenues à accéder à
deux reprises en finale de Dame-Coupe.
Les Bordjis ayant échoué en 2015 face au
CRB Baraki (20-25) et en 2010 face au GS
Pétroliers (22-38), alors que les joueurs

d'Aïn-Touta se sont inclinés deux fois
contre le GSP en 2017 (21-28) et 2014 (32-
37, a.p). 

Mais dans cette confrontation inédite,
le CR Bordj Bou Arréridj, vice-champion
d'Algérie 2017-2018, part avec les faveurs
des pronostics face à l'ES Aïn-Touta qui

a créé la surprise en éliminant le tenant
du trophée, le GSP, sur le score de 30 à
28, prenant du coup sa revanche après
sa défaite en finale-2017. 

L'entraîneur du CR Bordj Bou Arré-
ridj, Sofiane Haïouani, a estimé que la
mission de ses joueurs ne sera pas facile
et que les chances des deux équipes
pour remporter le trophée étaient de
50-50. 

«La finale va se jouer sur de petits dé-
tails, notamment la motivation, la fraî-
cheur et la préparation physique des
deux équipes. Ce sera du 50-50 car le
match va se jouer sur le terrain», a indiqué
à l'APS, Haïouani. 

De son côté, le joueur de l'ES Aïn-
Touta, Lyes Guira, qui a déjà porté les
couleurs du CRBBA, a relevé l'importance
de cette confrontation dans l'optique d'of-
frir à son nouveau club le premier titre
de son histoire. 

«Nous aspirons à offrir au club le pre-
mier titre de son histoire, ce qui serait
un événement historique pour toute la
ville. Le match s'annonce difficile face à
une équipe du CRBBA vice-championne
d'Algérie et qui est en train de réaliser
une saison remarquable. 

Je pense que les deux équipes partiront
à chances égales», a-t-il affirmé. 

Cette rencontre sera précédée de la

finale de la Coupe d'Algérie féminine
entre le GSP et le HBC El-Biar à partir de
22h00, toujours à Harcha.

L'ES Aïn-Touta et le CR Bordj Bou Arréridj s'affronteront demain (23h30) à la salle Harcha (Alger), en finale de la Coupe
d'Algérie de handball (messieurs) de l'édition 2017-2018, avec l'objectif d'inscrire leur nom au palmarès de la compétition. 

Haïouani : «Ce sera du 50-50 face à l'ES Aïn-
Touta»

L'entraîneur du CR Bordj
Bou Arréridj, Sofiane Haïouani,
a estimé que la mission de ses
joueurs lors de la finale de la
Coupe d'Algérie de handball
(messieurs), prévue vendredi
(23h30) à la salle Harcha-Ha-
cene (Alger) contre l'ES Aïn-
Touta, ne sera pas facile et que
les chances des deux équipes
pour remporter le trophée
étaient de 50-50. 

«La finale va se jouer sur de
petits détails, notamment la
motivation, la fraîcheur et la
préparation physique des deux
équipes. Ce sera du 50-50 car
le match va se jouer sur le ter-
rain», a indiqué à l'APS,
Haïouani. 

Les joueurs bordjis ont com-
posté difficilement leur ticket
pour la finale dans la nuit de
samedi à dimanche aux dépens
de la JSE Skikda (31-30) en
match joué à Chelghoum-Laïd,
alors que l'ES Aïn-Touta a créé
une grosse surprise en élimi-
nant le champion d'Algérie, le
GS Pétroliers (tenant du tro-
phée) sur le score de 30-28. 

«Nous avons joué face à une
grande équipe de Skikda, notre
qualification n'a pas été facile
à obtenir. J'avoue que les deux
équipes méritaient une place
en finale vu leur prestation,
mais Dame Coupe a finalement
choisi le CRBBA. Skikda reste
une grande école de handball
qui mérite tout le respect», a
ajouté Haïouani, également sé-
lectionneur du Sept algérien. 

Et d'enchaîner: «Beaucoup
pensaient que le GSP et le
CRBBA animeraient la finale
mais la coupe a choisi ses fi-
nalistes. La finale sera un derby
de l'Est, les joueurs d'Aïn-Touta
ont acquis une certaine expé-
rience, notamment après leur
participation à la dernière
Coupe arabe des clubs, ce qui
rendra notre tâche plus com-
pliquée». 

Les deux clubs se rencon-
treront pour la 1re fois à ce
stade de l’épreuve avec l'espoir
de remporter leur premier tro-
phée de leur histoire. 

Au lendemain de leur qua-
lification, les joueurs du

CRBBA, vice-champions d'Al-
gérie, ont entamé la prépara-
tion pour la finale avec des
séances de récupération. 

«Le temps est très court. La
preuve : nous avons pro-
grammé une séance de récu-
pération au lendemain de la
demi-finale. Nous axons notre
travail sur le physique et le
mental pour préparer nos
joueurs à ce rendez-vous im-
portant», a précisé le coach qui
devrait composer sans Nou-
reddine Hellal et Oussama Hel-
hal, blessés et absents depuis
plus de trois semaines. 

Haïouani n'a pas caché à
cette occasion sa satisfaction
quant à la prestation de ses
joueurs qui ont démontré
«leurs qualités sur plusieurs
plans» depuis l'entame de la
saison. 

«Cette saison a été excep-
tionnelle pour Bordj Bou Ar-
réridj. On s'apprête à jouer no-
tre troisième finale de la saison
après celles de super-coupe et
de championnat», s'est réjoui
le coach national. 

Le handballeur de
l'ES Aïn-Touta, Lyes
Guira, a relevé l'im-
portance de la finale
de la Coupe d'Algérie,
vendredi (23h30) à la
salle Harcha-Hacène
d'Alger face au CRBB
Arréridj dans l'op-
tique d'offrir au club
le premier titre de son
histoire. «Nous aspi-
rons à offrir au club
le premier titre de son
histoire, ce qui serait
un événement histo-
rique pour toute la
ville. Le match s'an-
nonce difficile face à
une équipe du CRBBA
v i c e - c h a m p i o n n e
d'Algérie et qui est en
train de réaliser une
saison remarquable. 

Je pense que les
deux équipes parti-
ront à chances
égales», a affirmé à
l'APS Lyes Guira. 

L'ESAT a réalisé
une retentissante

qualification pour la
finale en venant à
bout dans la nuit de
samedi à dimanche à
Tadjenanet du GS Pé-
troliers (tenant du
trophée) sur le score
de 30 à 28, prenant du
coup sa revanche
après sa défaite en fi-
nale-2017 devant les
Pétroliers (28-21). 

De son côté, le
CRBBA, dirigé par le
sélectionneur natio-
nal Sofiane Haïouani,
s'est qualifié diffici-
lement aux dépens de
la JSE Skikda (31-30)
en match joué à Chel-
ghoum-Laïd. «Face au
GSP, nous étions très
motivés et volontaires
à souhait, ce qui nous
a permis de gagner ce
match face au favori
de l'épreuve. J'espère
rééditer cette perfor-
mance en finale», a-
t-il ajouté. Le CRBBA
est loin d'être un ad-

versaire inconnu
pour Guira qui a porté
ses couleurs par le
passé et même le
brassard de capitaine. 

« Je connais très
bien cette équipe dont
j'ai défendu les cou-
leurs durant cinq sai-
sons et demie, pen-
dant deux passages.
Je suis maintenant à
Aïn-Touta et je ferai
tout pour contribuer
à la réussite de mon
club. Je suis profes-
sionnel et dans le
monde du sport,
chaque athlète est ap-
pelé à changer d'air
et donc mettre ses
sentiments de côté»,
a-t-il conclu. Les deux
clubs se rencontrent
pour la 1re fois à ce
stade de l’épreuve
avec l'espoir de rem-
porter leur premier
trophée de leur his-
toire dans cette com-
pétition. 

Guira : «Offrir à l'ES Aïn-Touta
le premier titre de son histoire»

ACNOA : 
La réélection de Palenfo pour un cinquième mandat annulée (TAS) 

La réélection de Lassana Pa-
lenfo en mai 2017 pour un cin-
quième mandat à la tête de l’As-
sociation des Comités nationaux
Olympiques d’Afrique (ACNOA),
a été annulée par le Tribunal
arbitral du sport (TAS), a an-
noncé le premier vice-président
de l’institution par courrier
adressé à l’ensemble des mem-
bres. «J’ai l’honneur de porter
à votre connaissance que l’élec-
tion du président de l’ACNOA à

Djibouti est annulée et que de
nouvelles élections doivent être
organisées concernant le poste
sus-indiqué, ouvertes à tous», a
écrit Mustapha Berraf, premier
vice-président chargé de l’inté-
rim de l’ACNOA, dans son cour-
rier. En effet, cette décision fait
suite à celle du TAS de donner
raison au Camerounais Kalkaba
Malboum. Le président du Co-
mité Olympique du Cameroun
avait été disqualifié de la dernière

élection tenue le 10 mai 2017,
par le comité exécutif de l’ACNOA
pour une supposée utilisation
de l’aide et des ressources du
gouvernement camerounais
pour mener sa campagne. Une
accusation qui s’est avérée fina-
lement infondée. Avant la clari-
fication des événements de l’As-
semblée générale élective de Dji-
bouti, l’AG extraordinaire de
Prague, en novembre 2017, avait
suspendu Lassana Palenfo de

ses fonctions de président réélu.
La résultante du manque de
transparence de l’assemblée de
Djibouti pointé du doigt par une
trentaine de Comités Olym-
piques africains conduits par la
présidente du Comité Olympique
de Djibouti, Aïcha Garad Ali. 

Après la décision du TAS, la
réélection du responsable du
Comité national Olympique de
Côte d’Ivoire (CNO-CIV) a été
tout simplement annulée. Avant

les nouvelles élections, le prési-
dent du Comité olympique et
sportif algérien, Mustapha Berraf
a promis à l’ensemble des mem-
bres de l’ACNOA qu'«un courrier
vous parviendra ultérieurement
afin de vous édifier de manière
plus détaillée sur cette affaire». 

Des détails qui pourraient
éclabousser l’administration Pa-
lenfo qui, lui, a été réélu à la tête
du CNO-CIV en mars dernier.

APS

Le parcours des
finalistes

Parcours des finalistes de la Coupe

d'Algérie de handball (messieurs) de

l'édition 2017-2018, l'ES Aïn-Touta et

le CR Bordj Bou Arréridj, avant leur

confrontation vendredi (23h30) à la

salle Harcha (Alger) :

1/16 de finale (6 avril):
CRBB Arréridj - JS Kabylie35-24

ES Aïn-Touta - O El-Oued     33-29

1/8 de finale (21 avril):
CRBB Arréridj -CR El-Harrouch26-

20
ES Aïn-Touta - GS Boufarik36-23

1/4 de finale (20 mai):
CRBB Arréridj - CRB Baraki30-29

ES Aïn-Touta - RC Arbaâ31-19

1/2 finales (26 mai):
CRBB Arréridj - JSE Skikda    31-30

ES Aïn-Touta - GS Pétroliers  30-28
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Une finale sous le
signe de la revanche
Le HBC El-Biar et le GS Pétroliers vont se
retrouver une nouvelle fois en finale de la Coupe
d'Algérie de handball (dames), demain à la salle
Harcha (Alger, 22h00) dans un choc «explosif»
placé sous le signe de la revanche.
Pour cette finale, la 11e dont 6 de suite entre les deux grosses cylin-
drées du handball féminin, le HBCEB aura un ascendant psycholo-
gique indéniable après avoir remporté le titre national de la saison
2017-2018 au détriment du champion sortant le GSP, battu au goal-
average particulier après que les deux clubs eurent terminé le
championnat ex aequo en tête. Ce sera donc la 11e finale entre ces
deux teams habitués aux honneurs, le GSP (ex-MC Alger) possédant
un léger avantage avec 6 victoires (2004, 2006, 2009, 2011, 2012 et
2017) contre 4 pour le HBCEB, consécutivement en 2013, 2014, 2015
et 2016. D'ailleurs, le GSP et le HBCEB sont les seuls détenteurs de la
Coupe d'Algérie depuis 1998 à ce jour. Le club pétrolier compte un
total de 18 coupes contre 5 pour les El-Biarroises. Il est à souligner
que le club el-biarrois n'a été créé qu'en 2007, sorti des cendres de la
JS El-Biar qui avait animé la finale de l'édition 2004 perdue face à
l'ex-MC Alger (23-29). 
Les camarades de la gardienne de but d'El-Biar Samia Sahabi, en-
core auréolées du second titre de champion après celui de 2015, vi-
sent tout simplement un second doublé de leur jeune histoire,
comme l'affirme le coach Karim Achour : «C'est aux joueuses de
faire des efforts supplémentaires si elles désirent décrocher le dou-
blé devant un adversaire qui n'est plus à présenter». Mais pour les
protégées de l'ancienne internationale Nassima Dob, l'heure est à la
revanche. Ayant perdu le titre national, les Pétrolières entendent
sauver leur saison en s'adjugeant le trophée de Dame Coupe pour la
19e fois (en comptabilisant ceux remportés sous la bannière de l'ex-
MCA). L'ex-internationale et actuelle coach du GSP, Nassima Dob,
croit fermement à la victoire finale de son équipe pour compenser
la perte du titre au profit de son éternel adversaire el-biarrois. 
«Nous n'avons pas d'autre choix que de gagner la Coupe d'Algérie,
après la perte du titre national au goal-average particulier», a-t-elle
averti. Pour atteindre l'ultime étape de cette belle épreuve, le
HBCEB s'est qualifié aux dépens du HHB Saïda par forfait et diffici-
lement devant la JS Ouzellaguen (22-20), alors que le GSP a écarté le
Machaâl d'Akbou (39-13) et l'US Akbou (27-25). 

Achour : «Une finale difficile
et indécise»

L'entraîneur du HBC El-Biar, Karim Achour, s'attend à une confron-
tation «difficile et indécise» face au GS Pétroliers, lors de la finale de
la Coupe d'Algérie de handball (dames), prévue vendredi (22h00) à
la salle Harcha-Hacene d'Alger. El-Biar, sacré champion d’Algérie
2017-2018 de handball, a trouvé beaucoup de difficultés pour venir à
bout de la jeune formation de la JS Ouzellaguen, vendredi dernier
lors de la demi-finale disputée à Bouira (22-20). L'entraîneur Achour
a axé alors sa préparation de la semaine sur l'aspect psychologique,
très important dans ce genre de finales, d'autant plus que son
adversaire du jour n'est plus à présenter. «Après avoir perdu le titre
de champion d'Algérie, le GS Pétroliers fera tout son possible pour
nous créer le maximum de problèmes et terminer la saison avec un
titre. Il faut se concentrer après tout ce qu'on a fourni comme effort
tout au long de la saison. Avant l'entame du championnat, nous avons
fixé un seul objectif, celui de décrocher le trophée de champion d'Al-
gérie, mais c'est aux joueuses de faire des efforts supplémentaires si
elles veulent le doublé», a déclaré à l'APS Karim Achour. Abordant
les préparatifs à cette finale, l'entraîneur des El-Biaroises a établi un
planning correspondant à cette période de Ramadhan, avec de légères
séances d'entraînement programmées la soirée à la salle Mokhtar-
Aribi d'El-Biar. «Nous avons axé notre préparation beaucoup plus
sur l'aspect psychologique qui est important dans ce genre de ren-
contres. Nous connaissons très bien notre adversaire qui n'est plus à
présenter. Notre équipe n'a pas besoin de préparation spécifique
pour ce genre de confrontations. Les joueuses savent très bien l'enjeu
et l'importance de ce rendez-vous et c'est à elles d'être présentes et
concentrées pour atteindre cet objectif», a-t-il ajouté. L'entraîneur
Karim Achour, dont c'est la cinquième finale avec les El-Biaroises, a
émis le souhait de pouvoir aligner l'ensemble de son effectif le jour J
et de ne pas rater l'entame de la rencontre pour gérer au mieux la
finale. «Les filles récupèrent très bien après le match de la demi-
finale. Dieu merci, le groupe se porte bien et je suis sûr et certain
qu'elles donneront le meilleur d`elles-mêmes pour remporter le
trophée. La pression monte avec l'approche de la finale, mais les
joueuses sont motivées», a conclu Karim Achour au palmarès éloquent
avec 13 titres (8 coupes et 5 championnats). Sur les cinq dernières
finales disputées entre les deux formations, les El-Biaroises en ont
remporté quatre. Celles des éditions 2013 (26-23), 2014 (18-17), 2015
(22-20) et 2016 (15-11). En revanche, le GSP s'est adjugé le trophée
devant le HBCEB en finales de 2004 (29-23), 2006 (25-24), 2009 (27-
22), 2011 (27-19) et 2017 (25-22). Ces statistiques prennent en considé-
ration les titres des ex-MC Alger et JS El-Biar.

APS

HANDBALL / COUPE
D'ALGÉRIE (DAMES) GS
PÉTROLIERS-HBC EL-BIAR:

AMICAL / ALGÉRIE - CAP VERT : 
Gagner avant le test prestige

face au Portugal

Le Cap Vert constitue le pre-
mier adversaire au menu des
Verts, puisque juste derrière, les
coéquipiers du revenant Mokhtar
Belkheiter (Club Africain/ Tunisie)
vont défier le Portugal, champion
d'Europe, chez lui à Lisbonne le 7
juin dans ce qui sera un véritable
test révélateur. 

En vue de ces deux matchs, le
coach national Rabah Madjer a
retenu 24 joueurs dont 11 éléments
évoluant en championnat national.
Toutefois, trois éléments qui de-
vaient par l'occasion effectuer leur
retour chez le «Club Algérie» ont
déclaré forfait. 

Il s'agit du milieu de terrain
offensif de Galatasaray (Turquie)
Sofiane Feghouli, blessé au tendon
d’Achille, alors que le gardien de
but d’Al-Ittifaq (Arabie saoudite)
Rais M’bolhi a demandé «à être
dispensé du stage, ne se sent pas
en mesure de répondre, à l’heure
actuelle, aux sollicitations de la
sélection nationale et souhaite
donc reporter sa venue pour les
prochaines échéances». 

Ils ont été remplacés par les
deux sociétaires du Paradou AC
(Ligue 1/ Algérie) le gardien de
but Taoufik Moussaoui et le milieu
de terrain Farid El-Mellali. 

Le défenseur central Rafik Hal-
liche, absent de la sélection depuis
mars 2015, a rallongé la liste des
forfaits en raison d'une blessure
«qui nécessite un repos de 2 à 3
semaines. Il vient juste de subir
une intervention chirurgicale», a
expliqué la fédération algérienne
(FAF) dans un communiqué. 

Madjer devra ainsi se baser sur
l'ossature de l'équipe nationale
composée des Brahimi, Mahrez,
Soudani, et autres Bentaleb pour
tenter de renouer avec la victoire,
trois mois après la défaite concé-
dée à Graz (Autriche) face à l'Iran
(2-1). 

Déchargé de sa mission avec
l'équipe A', composée de joueurs
locaux, Madjer est désormais dos
au mur et condamné à renouer
avec le succès contre le Cap Vert

pour permettre à la sélection al-
gérienne de retrouver la sérénité
avant d'affronter les champions
d'Europe portugais. 

En prévision de ces deux
confrontations amicales, les co-
équipiers de Mahrez ont entamé
lundi un stage au centre de Sidi
Moussa avec des séances d'entrai-
nement en soirée en présence de
tous les joueurs y compris Sou-
dani, ménagé lors du premier en-
trainement à cause d'une gène. 
5e rendez-vous face au Cap Vert 

Concernant l'adversaire du
jour, les coéquipiers de Riyad Mah-
rez vont donner la réplique à une
vieille connaissance pour l'avoir
déjà affrontée par le passé à quatre
reprises. 

Le premier match ayant opposé
les deux équipes s'est déroulé le
9 avril 2000 à Praia dans le cadre
des éliminatoires de la Coupe du
monde 2002 soldé par un score
de parité (0-0), avant que l'Algérie
ne s'impose lors de la seconde
manche disputée le 21 avril 2000
(2-0). 

Il a fallu attendre sept ans pour
assister à la seconde double
confrontation entre les deux pays,
à l'occasion des éliminatoires de
la Coupe d'Afrique des nations
CAN-2008. 

Au match aller, les Verts
l'avaient emporté (2-0) avant d'aller
tenir en échec leur adversaire à
Praia (2-2). Le sélectionneur de
l'équipe cap-verdienne le Portu-
gais Rui Aguas a établi une liste
de 35 joueurs en vue des deux
matchs amicaux face à l'Algérie
et l'Andorre le 3 juin à Almada
(Portugal). 

Le groupe a entamé dimanche
un stage à Lisbonne. Le Cap Vert,
58e au dernier classement men-
suel de la Fédération internatio-
nale (Fifa) s'est incliné le 11 juin
2017 à domicile face à l'Ouganda
(0-1) lors de la première journée
(Gr.L), avant de se déplacer à Ma-
seru en septembre pour affronter
le Lesotho, dans le cadre de la 2e
journée.

LIGUE DE FOOTBALL PROFESSIONNEL / ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE ÉLECTIVE :
Le dépôt des candidatures a débuté hier

Les prétendants à la présidence de la Ligue de
football professionnel (LFP) ou à faire partie de son
bureau exécutif pourront déposer leur dossiers de
candidature du 30 mai au 5 juin, à 18h00, a annoncé
cette instance mercredi, en rappelant que l'Assemblée
générale élective (AGE) aura lieu le 21 juin (11h00),
au Centre technique national de la FAF, à Sidi-Moussa.
«Le dépôt des dossiers de candidature se fera du
30/05/2018 au 05/06/2018, à 18h 00» a indiqué la LFP
dans un communiqué, publié sur son site officiel,
ajoutant que «les dossiers seront étudiés entre
06/06/2018 et le 08/06/2018, à 18h00,» soit la veille de
la publication de «la liste définitive, qui se fera le
09/06/2018». Si le dossier d'un candidat est rejeté, il
pourra appel «du 10/06/2018 au 12/06/2018, à 18h00»
a poursuivi la LFP, ajoutant que l'études des recours
se fera du 13/06/2018 au 14/06/2018, à 18h00, soit la
veille de la publication des listes définitives, prévue
le 15 juin. L'ouverture de ces candidatures intervient
au lendemain de lÆAssemblée générale constitutive
de la LFP, tenue le mardi 29 mai au siège de la FAF
ayant adopté les nouveaux statuts de la LFP, qui ont

été approuvés par le ministère de la Jeunesse et des
Sports (MJS). Conformément à l'article 36-1 de ces
mêmes statuts, les candidats aux fonctions de membres
du Bureau exécutif ou de Président de la LFP doivent
répondre à neuf conditions d'éligibilité, parmi les-
quelles : être membre de l'assemblée générale de la
LFP, être de nationalité algérienne, être âgé d'au
moins 25 ans, jouir de ses droits civils et civiques, ne
pas avoir subi de sanction sportive égale ou supérieure
à deux ans durant les cinq années précédant la date
de l'AGE, avoir un niveau universitaire et ne pas avoir
été condamné pour des délits infamants. «Les dossiers
de candidature doivent être déposés au siège de la
LFP, sis au 554 Tour les Halles El Djawhara, Belouizdad
à Alger» a conclu la Ligue, en rappelant que les sept
membres de la commission électorale (un président,
trois membres de la commission de candidatures et
trois membres de la commission de recours) élus
lors de l'assemblée constitutive du 29 mai 2018 n'auront
pas le droit de se présenter à l'élection aux postes de
président ou de membres du Bureau exécutif de la
Ligue de football professionnel. 

Les dix derniers matchs de
l’Algérie avant d’affronter
le Cap-Vert en amical 

Les dix derniers matchs de l’Al-
gérie avant d'affronter le Cap-
Vert en amical, vendredi (22h15)
au stade 5-juillet (Alger):

27 mars 2018 à Graz, Autriche
(amical)
Iran - Algérie2-1
But : Chafai (56e)

22 mars 2018 à Alger (amical)
Algérie - Tanzanie   4-1
Buts : Bounedjah (12e, 80e), Ka-
pombe (44e, c.s.c), Medjani (53e)

14 novembre 2017 à Alger (ami-
cal)
Algérie - Centrafrique    3-0
Buts : Brahimi (39e, 71e), Slimani
(85e)

10 novembre 2017 à Constantine
(Mondial-2018/qualifications)
Algérie - Nigeria    1-1 (puis 3-0
sur tapis vert)

7 octobre 2017 à Yaoundé (Mon-
dial-2018/qualifications)
Cameroun - Algérie  2-0

5 septembre 2017 à Constantine
(Mondial-2018/qualifications)
Algérie - Zambie 0-1

2 septembre 2017 à Lusaka(Mon-
dial-2018/qualifications)
Zambie - Algérie3-1
But : Brahimi (55e)

11 juin 2017 à Blida(CAN-
2019/qualifications)
Algérie - Togo1-0
But : Hanni (23e)

6 juin 2017 à Blida    (amical)
Algérie - Guinée  2-1
Buts: Hanni (37e), Soudani (78e)

23 janvier 2017 à Franceville, Ga-
bon (CAN-2017/phase finale)
Algérie - Sénégal    2-2
Buts: Slimani (10e, 50e)

Bilan en 10 matchs : 5 victoires,
1 nul, 4 défaites
Buts marqués : 17 / Buts encaissés
: 12

Buteurs : Brahimi (3), Slimani
(3), Bounedjah (2), Hanni (2),
Soudani (1), Medjani (1), Ka-
pombe (1, c.s.c), Chafai (1).
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L'Algérien Aïssa Mandi dans le
viseur de l’Olympique Marseille 

Selon le site «Estadio
Deportivo», le directeur
du club français , Andoni
Zubizarreta, «se serait mis
en tête de recruter le dé-
fenseur du Betis, Aïssa
Mandi». 

Auteur d’une saison
bien réussie au club An-
dalou (34 apparitions/ 1
but), le joueur algérien
s’est fait un nom dans «La
Liga» depuis son arrivée
en 2016 en provenance de
Stade de Reims (Ligue 1
française). Quant aux Ver-
diblancos comptent bien
le prolonger. A moins que
le principal intéressé ne
soit flatté par l’intérêt mar-
seillais. Fort d’une excel-
lente saison avec une finale
d’Europa League et une
place assurée dans le Top
4 de Ligue 1, l’Olympique
de Marseille compte bien
se renforcer cet été pour

poursuivre sur cette lan-
cée. Mandi (26 ans) avait
rejoint le Bétis Séville en
2016 pour un contrat de

cinq ans. Le Bétis (6e au
classement final de la Liga
espagnole de football) au-
rait exigé 30 millions d'eu-

ros pour céder l'interna-
tional algérien, selon les
sites spécialisés dans les
transferts. 

Les droits TV domestiques de la
période 2020-24 du Championnat
de France de football ont été attribués
contre un montant annuel de 1,153
milliard d'euros, a annoncé mardi
la Ligue de football professionnel
(LFP). 

«C'est un appel d'offres fructueux,
avec une augmentation significative
de nos droits TV», s'est félicitée la
présidente de la LFP, Nathalie Boy
de la Tour. Les droits pour la période
2016-2020 s'élevaient à 762 millions
d'euros. C'est le groupe espagnol
«Mediapro» qui a raflé les principaux
«lots» mis aux enchères par la Ligue. 

En revanche, le diffuseur histo-
rique du Championnat de France
Canal+ «n'est plus attributaire d'au-
cun lot» bien qu'il ait fait des offres
«sur chacun des 7 lots» mis en vente,
a précisé le directeur général de la
LFP Didier Quillot, rappelant qu'il
est «partenaire du football français
depuis 1984 et le restera jusqu'en
2020». 

Certains diffuseurs traditionnels
envisagent des accords de sous-li-
cences avec les détenteurs majori-

taires des droits pour récupérer au
moins en partie certains lots. Didier
Quillot a d'ailleurs précisé mardi
que «Mediapro peut sous-licencier
ou pas, c'est à sa discrétion car c'était
prévu dans l'appel d'offres». 

«Ce qui nous a été remis de la
part de Mediapro, c'est le projet
d'une chaîne éditoriale avec de nom-
breux matches et c'est pourquoi ils
ont fait des offres sur de nombreux
lots». Dans le détail, le lot N.1, qui
comprend notamment les 10 plus

belles affiches de la saison et l'affiche
du dimanche à 21h00, et le lot N.2,
qui comprend le vendredi 21h00 et
le samedi 17h00, ont été attribués à
Mediapro. Le lot N.3, qui compte le
samedi à 21h00 et le dimanche à
17h00, a été attribué à BeIN Sports.
Deux lots de moindre importance
n'ont pas été attribués car «le prix
de réserve» fixé par la LFP n'a pas
été atteint, et seront remis en vente
«avant la fin de l'année 2018», a en-
core indiqué la LFP. 

La sélection tunisienne
olympique de football a
battu son homologue
égyptienne (2-1), en match
amical disputé mardi soir
au stade Chedly Zouiten. 

Les Egyptiens ont ou-
vert le score dès la 2e mi-
nute par Salah Mohsen,
alors que les Tunisiens ont
égalisé par Ahmed Rad-
daoui à la 40e avant de

prendre l'avantage par
Nassim Hnid à la 79e. 

L'équipe égyptienne
disputera deux autres ren-
contres amicales contre
son homologue algérienne

les 3 et 6 juin à Alger. Les
trois équipes préparent les
qualifications africaines
pour le tournoi de football
des Jeux olympiques de
Tokyo 2022. 

LIGUE 1 MOBILIS : 
Mohamed Tougaï passe
professionnel au NA
Hussein Dey 

Le capitaine de la sélection algérienne des moins
de 20 ans (U20) de football, Mohamed Tougaï a signé
son premier contrat professionnel avec son club for-
mateur, le NA Hussein Dey, pour une durée de 5 sai-
sons, a annoncé le club algérois de Ligue 1 Mobilis. 

«Capitaine de l’équipe réserve la saison dernière,
Tougaï (18 ans) est désormais lié au NAHD jusqu’en
juin 2023 et jouera avec les seniors la saison pro-
chaine», indique un poste du club sur Facebook avec
des photos de la cérémonie de signature. 

Dans le viseur de nombreux clubs algériens après
ses belles prestations avec la sélection nationale U20,
le prometteur défenseur central a opté pour la stabilité
au sein d’un club qui fait confiance aux jeunes. Le
NA Hussein-dey disputera la saison prochaine la
Coupe de la Confédération africaine après sa troisième
place en championnat de Ligue 1 cette saison.

LIGUE 1 MOBILIS/
TRANSFERTS : 
Le MC Oran tient ses
premières recrues

Le MC Oran, qui envisage de procéder à des chan-
gements à tous les niveaux en prévision du prochain
exercice footballistique, tient ses premières recrues
estivales au nombre de quatre, a appris l'APS de la
direction de ce club de Ligue 1 Mobilis. 

En effet, le président du MCO, Ahmed Belhadj,
vient de trouver un accord avec le gardien de but,
Mazouzi (USM El Harrach) et les défenseurs Boude-
bouda (MC Alger), Khoualed (Ohod, Arabie saoudite)
et Kennache ( JSM Skikda), a précisé la même source. 

Les trois premiers nommés devraient apposer
leurs signatures au bas de leurs contrats le week-
end prochain, tandis que le quatrième a déjà signé
pour deux saisons. L’opération de recrutement se
poursuivra dans les jours à venir et concernera les
deux autres compartiments, à savoir le milieu de
terrain et l’attaque, assure-t-on encore de même
source. Par ailleurs, le nouvel entraîneur de la for-
mation phare de l’Ouest du pays, le Marocain Badou
Zaki a rallié Oran lundi pour coordonner les prépa-
ratifs de la nouvelle saison avec le président Belhadj. 

L'ancien sélectionneur du Maroc, dont il s’agit de
son deuxième passage dans le championnat algérien
après avoir remporté la Coupe d’Algérie avec le CR
Belouizdad en 2017, animera une conférence de
presse mercredi à 23h30 à l’hôtel Sheraton d’Oran
pour, précise la même source, exposer les grandes
lignes de son programme et ses objectifs avec les
«Hamraoua» qui ont terminé quatrièmes le cham-
pionnat de l’exercice 2017-2018 sous la houlette du
Tuniso- Suisse, Moez Bouakkaz.

TOURNOI D'ACCESSION EN
DIVISION INTER-RÉGIONS (2E
JOURNÉE) : 
Le GC Aïn Sefra prend
les commandes 

Le GC Aïn Sefra a pris les commandes dans le
tournoi d'accession en Division Inter-Régions de
football, en battant le NSB Bouda par trois buts à
zéro (3-0), en match disputé au stade du 20-Août
1955 (Alger), pour le compte de la deuxième et avant-
dernière journée des play-offs. 

Lors de la première journée, disputée dimanche,
le CS Athar Ramadin avait surclassé le NSB Bouda
aux tirs au but, après que le match se soit soldé par
un nul vierge (0-0). Jeudi aura lieu la troisième et
dernière journée de ce tournoi play-offs, que se dis-
putent les trois clubs champions de la Zone Sud-
Ouest, à savoir : le NSB Bouda (champion de la Ligue
de wilaya d'Adrar), le GC Aïn Sefra (champion de la
Ligue de wilaya de Béchar) et le CS Athar Ramadin
(champion de la Ligue de wilaya de Tindouf ). 

Classement Points Joué 
1)- GC Ain Sefra 3 1 
1)- CS Athar Ramadin 2 1 
2)- NSB Bouda 1 1.

APS

L'Olympique Marseille (Ligue 1 française) est sur les traces du défenseur algérien
du club espagnol Bétis Séville, Aissa Mandi, ont rapporté hier les médias
espagnols. 

FRANCE/DROITS TV: 
Plus de 1,1 milliard d'euros annuels 
entre 2020 et 2024

MATCH AMICAL OLYMPIQUE 
La Tunisie bat l'Egypte 2-1

La Fédération internationale de
football (FIFA) a décidé d'écarter
l'arbitre saoudien Fahad Al Merdasi
de la Coupe du Monde 2018 suite à
une tentative de corruption avant
la finale de la Coupe d'Arabie saou-
dite, a indiqué l'instance. 

Fahad Al Merdasi aurait contacté
l'un des deux présidents pour lui
faciliter la victoire en finale contre
une somme d'argent. 

A la suite de cette affaire, Fahad
Al Merdasi avait été suspendu par
la Confédération asiatique de foot-

ball. Outre le directeur de jeu Fahad
Al Merdasi, les arbitres assistants
saoudiens Abdullah Alshalwai et Mo-
hamed Al Abakry ont été également
éliminés de la liste officielle pour le
mondial russe. 

COUPE DU MONDE 2018: 
L'arbitre saoudien Fahad Al Merdasi 
n'ira pas en Russie (FIFA)



Selon Luciano Moggi, les récentes
informations autour d’un intérêt de la
Juventus pour Mauro Icardi est totalement
infondé.

On sentait la situation de plus en ten-
due entre Robert Lewandowski et son

club du FC Bayern Munich, cette
fois-ci, c’est officiel : Le-

wandowski veut quitter
le Bayern Munich ! Le
joueur polonais aurait
signifié à son agent

qu’il souhaite quitter
le club allemand cet
été.

Dans une, in-
terviewe accordé à
BildSport, l’agent
de Robert Lewan-
dowski, Pini Za-
havi à confirmé
les envies de dé-
part de son
joueur. Extrait
«« Robert es-
time qu’il a be-
soin d’un
changement et
d’un nouveau
défi dans sa car-

rière. Les res-
ponsables du

Bayern le savent.
Les motivations de

Robert ne sont pas
l’argent, ou un club

spécifique. Car
presque tous les

meilleurs clubs ai-
meraient avoir le
meilleur attaquant du
monde dans leurs

rangs. Tout le monde
au sein de la direction du

Bayern a connu une grande
carrière. Ils doivent comprendre
sa situation.»

Une chose est sure, le dossier
Lewandowski s’annonce bouillant.

Co-meilleur buteur de la Serie A avec Ciro Immobile cette
saison, Mario Icardi plairait énormément à Florentino Pérez,
qui réfléchirait sérieusement à miser sur lui pour remplacer
Karim Benzema. Mais le Real Madrid n’est pas tout seul sur ce
coup. D’après les informations du Corriere delle Sera, la Ju-
ventus voudrait également recruter le capitaine de l’Inter. Les
septuples champions d’Italie seraient d’ailleurs disposés à of-
frir Gonzalo Higuain aux Nerazzurri, ainsi que 50M€. Ancien
grand nom de La Vieille Dame, Luciano Moggi a pourtant ba-
layé d’un revers la piste Mauro Icardi. « Il n’y a rien de vrai
dans ces informations » a coupé court l’ancien directeur spor-
tif de la Juventus, au micro de RMC Sport Network. « Icardi a
l’intention de rester à l’Inter et la Juventus n’a pas besoin de
lui, puisqu’en attaque le club peut déjà compter sur des
grands joueurs. Les Bianconeri ont surement besoin de ren-
forts dans d’autres secteurs ».
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Tottenham : un oeil

sur Pulisic ? 
Sous contrat jusqu'en juin 2020 avec

le Borussia Dortmund, le jeune Chris-
tian Pulisic (19 ans) plaît déjà à plu-

sieurs grands clubs en Europe. D'après
les dernières informations du Tele-

graph ce mardi, Tottenham aurait l'in-
tention se positionner sur ce dossier

mais le club allemand se montrera in-
traitable. Le jeune international améri-
cain ne partira pas contre un chèque de
moins de 50 millions d'euros. Les Spurs,

confrontés à l'échec des négociations
avec Fulham concernant Ryan Sesse-

gon, vont-ils accepter de miser une telle
somme sur un joueur en devenir ?

Lewandowski
veut partir !

PSG : un accord trouvé avec
Buffon ! 
Libre de tout contrat suite à son départ de la Juventus Turin, Gianluigi

Buffon (40 ans) est annoncé avec insistance au PSG. Le Corriere dello

Sport publie ce mercredi une information capitale, à savoir qu'un accord

aurait été trouvé entre les deux parties. Comme convenu, le gardien de

but italien parapherait un contrat de deux années en faveur de la

formation parisienne, avec un salaire annuel estimé à environ 8

millions d'euros. L'officialisation de son arrivée en France est

désormais attendue.

Pep Guardiola encense Sarri
L'actuel entraîneur de Manchester City, Pep Guardiola a également été

élogieux envers le probable futur manager de Chelsea :  «Je n'ai aucun doute

que Sarri est l'un des meilleurs entraîneurs. Il a réalisé quelque chose

d'incroyable avec Napoli. Son style de football est aussi bon qu'une boisson

au soleil. C'était génial de voir les jeux de Napoli. Ce serait un plaisir de le

rencontrer en Angleterre.» «Parfois, ce sont les petits détails qui font la

différence, si la Juventus avait perdu à San Siro contre l'Inter, Napoli

aurait probablement gagné [le scudetto]. C'est aussi une question de

chance, par exemple j'ai eu la chance de gagner grâce à des équipes très

fortes et des entreprises très fortes, ce qui

rend notre travail plus facile. « Les dirigeants du
club de Borussia Dort-

mund seraient inté-
ressés par les ser-

vices du défen-
seur algérien,

Faouzi Ghou-
lam, pour la

saison
prochaine
selon, la

presse ita-
lienne.
La direction du club

allemand serait prête à
mettre le paquet pour
s’offrir l’international
algérien, qui est aussi
suivi par Manchester
United de José Mou-

rinho. Le défenseur al-
gérien ayant prolongé

son contrat cette année
avec Naples jusqu'à juin

2022, les italiens réclame-
raient pas moins de 50M
€ pour laisser partir
Ghoulam. Le joueur de

27 ans a contracté une
blessure, en novem-
bre dernier, qui l’a
éloigné des terrains
pendant le reste de la
saison.

Dortmund
s’intéresse
à Ghoulam

Le nouveau club
d'Unai Emery a sem-
ble-t-il accéléré dans
le dossier Sokratis.
Selon le Telegraph,
Arsenal devrait vite
officialiser le recrute-
ment de Sokratis. Le
défenseur grec coû-
terait environ 18 mil-
lions d'euros au nou-
veau club d'Unai
Emery. Sa venue au-
rait été encouragée
par Sven Mislintat, le
directeur du recrute-
ment chez les Gun-
ners, ancien de Dort-
mund. 

Arsenal
cible
Sokratis 

Le Real
à fond
sur Icardi
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La ministre de l'Education
nationale, Nouria   Benghabrit
a annoncé hier, que les candi-
dats au concours de recrute-
ment   externe pour les postes
de professeur d'enseignement
primaire et des   catégories ad-
ministratives, prévu le 12 juin
prochain, peuvent retirer
leurs convocations à partir
d’aujourd’hui à 17h00. 

Le retrait se fait sur le site
é l e c t r o n i q u e
http://concours.onec.dz, a
précisé la ministre sur les ré-
seaux sociaux.  Mme Bengha-
brit avait annoncé auparavant
"l'ouverture d'un concours de
recrutement externe, faisant

état de 8.586 postes à pourvoir
entre   professeurs d'ensei-
gnement primaire et d'autres
catégories   administratives". 

Le nombre de postes à
pourvoir sur concours
concernent les professeurs
d'enseignement primaire est
de 3.378 postes, les conseillers
d'orientation   et de guidance
scolaire et professionnelle de
239 postes, les intendants de
213 postes, les intendants ad-
joints de 694 postes, les super-
viseurs de   l'éducation de
2.265 postes, les laborantins
principaux de 300 postes et
les laborantins de 1.407
postes. 

La situation météoro-
logique actuelle va «per-
durer» avec,
notamment, une pertur-
bation prévue dès sa-
medi prochain sur les
régions côtières et
proche-côtières de
l'Ouest du pays avant
d'atteindre le Centre
avec une «moindre in-
tensité», a indiqué mer-
credi Mme Houaria
Benrekta, prévisionniste
à l'Office national de mé-
téorologie (ONM).

«La situation qui a
prévalu ces dernières se-

maines s'explique par
un flux Sud-Ouest
chaud et humide vers le
Nord du pays provo-
quant des pluies, parfois
orageuses, sur les ré-

gions côtières. La même
situation a été observée
dans les régions inté-
rieures, notamment les
Hauts-Plateaux qui ont
connu de fortes précipi-

tations, ainsi que des
chutes de grêle», a indi-
qué Mme Benrekta à
l'APS. Elle a précisé que
cette situation météoro-
logique était «normale»
et reflète «les caractéris-
tiques météorologiques
de la région méditerra-
néenne, connue par ses
variabilités intra-an-
nuelle et intra-saison, à
l'exemple de la saison
printanière de cette
année qui a vu une pé-
riode pluvieuse plus
prolongée que d'habi-
tude».

MÉTÉO
La situation météorologique actuelle
va «perdurer», des pluies dès samedi

ALGÉRIE-CORÉE DU SUD 
Bensalah : «L'Algérie accorde un intérêt particulier

à ses relations avec la République de Corée»
Le président du conseil de la Nation, M.   Abdelkader

Bensalah a mis l'accent hier, lors d'une audience, accor-
dée   à l'ambassadeur de la République démocratique de
Corée à Alger, Choi Hyuk   Chul, sur l'intérêt particulier
accordé par l'Algérie à ses relations avec   ce pays ami, a
indiqué un communiqué du conseil de la Nation.  Lors
de cette audience, les deux parties ont évoqué "les rela-
tions   bilatérales et la volonté des dirigeants des deux
pays de les développer, à   travers l'élargissement des do-
maines de coopération", a souligné la même   source, qui

a mis en exergue "les aspirations des dirigeants à la paix
et   la stabilité dans la région".  L'ambassadeur de la Ré-
publique de Corée qui effectuait une visite d'adieu   au
président du conseil de la Nation, au terme de sa mission
en Algérie, a   présenté un exposé sur "les développe-
ments enregistrés dans le processus de   rapprochement
des deux Corées", saluant "les facilités qu'il avait reçu
lors de son séjour en Algérie, qui lui ont permis de réali-
ser des résultats   positifs en faveur du renforcement des
relations d'amitié entre les deux   pays". 

CONCOURS DE RECRUTEMENT 
EXTERNE DE L'ÉDUCATION: 

Retrait des convocations
à partir d’aujourd’hui
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